
TEMPO: Frente Fria: em curso. Pressão

atmosférica média: 1009,7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 77,3%. Estado mé

dio do céu: nuvens de altura, céu claro, lim
pando no correr do período. Estado médio
do tempo: nevoeiros no litoral e planalto

,

pela manhã, Tempo estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

JORNALISTAS- A nova diretoria do Sindi
cato dos Jornalistas Profissionais de Santa

Catarina, presidida pelo jornalista Antônio
Kowalski Sobrinho, será empossada hoje às
10 horas na Casa do Jornalista, em solenida
de a ser presidida pelo Delegado Regional do

,

Ministério do Trabalho.

,(

t'

Arena dá três
.

,
� ,

sublegendas
em Joinville

A, sucessão das Prefeituras municipais e Câmara de'

VeIe�dores nos municípios catarinenses vão se definindo,
depois de

�

sucessivos encontros. das cúpulas partidárias
municipais. A solução encontrada pela Arena joinvillense
foi o lançamento de três 'chapas, em sub-legenda,
encabeçadas pelos SIS. Luiz Carlos Garcia, Afonso Sch1itzer

. e Harry Kormann. Em Brusque, o partido situalista acertou

o lançamento de chapa única com o candidato da ala

renovadora, Sr. Gentil Batisti Archer para prefeito e o Sr.

Francisco Olegário Heil para vice. Em Rio do Sul, o MDB

decidiu utilizar a sub-legenda para concorrer a sucessão do

Prefeito Artenir Werner. Na chapa 1, a Oposição'
homologou os Srs. Danilo Schmidt e José Thomé, e na

outra, os SIS. Lauro Silva e HelmuthPahl. (Pag, 7)

Presidente da
FCF tem

.

'

, .

criticas,

.novas

do, TJD
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Chile dá asilo
a \ guerril�eiros
da Àrgentina,

O Chile resolveu dar asilo político aos dez guerrilheiros
que fugiram a semana passada de uma prisão argentina,

,

sequestrando um avião e indo, para, Santiago. Após uma

semana de crise, com o Governo argentino pedindo a prisão
preventiva e a extradição dos guerrilheiros e a esquerda
agressiva chilena pedindo asilo, Allende decidiu-se pelo asilo
e .envío a Cuba, imediato, dos dez fugitivos. Todos eles

" embarc;uam ontem num aviaão da Empresa Cubana de

aViação, com destino a Havana. Aparentemente, a decisão
foi tomada com a concordância do Governo argentino, cujo
embaixador em Santiago conversara alguns minutos antes

cOm Allende. Mais tarde, após anunciada a medida Allende
fez um pronunciamento à nação, através de uma cadeia de

,rádio e TV, explicando ao povo o fato. (Página 2).
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Munique
abre ,hoje'
os Jogos
Olímpicos

Mais de 10 mil atletas, represen
tando 123 pafses, estarão dispu
tando a partir de hoje os XX Jo

gos OI ímpicos, na cidade alemã

de Munique. O início oficial das

Olimpíadas será assinalado por

um jovem policial queàs 15 ho

ras acenderá a pira olímpica que

ficará ardendo durante todo o

decorrer dos jogos, por duas se

manas. Os XX Jogos Olímpicos
foram proqramados à perfeição
pelos alemães.. à base da eletrôni

ca e da computação.· Superados
os problemas criados com a Se

gregação racial, o que culminou

com a eliminação da Rodésia do

certame, não existem aparente
mente questões mais problemáti
cas pata serem resolvidas em Mu

nique, além daquelas que se deci

dirão no campo (P.6 do II).

Péio'mais caro

'a partir desta
segunda-feira

A partir de segunda-feira um pão de 60 gramas estará

custando Cr$ 0,14 em Santa Catarina, enquanto que o de

500 gramas será cobrado a Cr$ 1,00 segundo comunicação
feita ontem pela Sunab ao Sindicato dos Panificadores. As

padarias serão obrigadas a afixar tabela de preços em locais

visíveis e de fácil leitura. O delegado da Sunab informou

que o órgão está tentando conseguir junto à

Superintendência Nacional a correção de todas as distorções
existentes na comercialização do pão. Disse que os fiscais

vão' exercer rigorosa fiscalização em todo o Estado para '0

cumprimento das determinações, não poupando os

infratores, que serão punidos severamente, dentro do que
estabelece a legislação vigorante no País. O último aumento

do pão deu-se em 20 de maio de 1971 (Página 6) .

Todas as guarnições do Exército realizaram solenidades
ontem em comemoração ao Dia do Soldado. Em Floria-

nópolis, apesar do mau tempo, grande número de autori
dades compareceu ao 140. Batalhão de Caçadores para
assistir a festa, que foi iniciada às 10 horas com a leitura
da Ordem do Dia do Ministro Orlando Geisel. Um dos

pontos altos da cerimônia foi a prestação de compromis-

so por mais de 200 recrutas que, após o juramento, desfi-
,

laram em continência à Bandeira. O ato foi presidido
pelo Coronel Francisco Janone Neto, Comandante da

Guranição Militar. Entre as autoridades presentes esta

vam o Governador Colombo Salles, o Prefeito Ary
Oliveira e comandantes de Guarnições militares sediadas
na Capital (Página 3).

...-----Soldado festeja 'seu dia----. .-
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Fucaca escolhe
mais 4 músicas
para as finais

Página 8.

Arthur Reis
fala sobre
ti Cultura'

O presidente do Conselho. Fede
ral de Cultura e ex-Governador
do Amazonas, professor Arthur
César Ferreira Reis, chegou on

tem a Florianópolis a convite da

Secretaria do Governo e à noite

proferiu uma palestra sobre as

pectos da cultura brasileira no

auditório da antiga Faculdade de

Ciências Econômicas, assistido

por grande número de autorida

des, professores, intelectuais e

estudantes. Hoje, às 11 horas, o
professor Arthur Reis falará à
Imprensa na Casa do Jornalista.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Allende deu asilo a guerrilheiros. Não
houve problemas, a Argentina concordou

. .

dirigidas à política argentina". Por isso, afirmou, nenhum
guerrilheiro fez pronunciamentos ou. deu entrevistas à

Imprensa. O acordo_sertamente foi feito com o embaixador

Gallac, que 'ao sair da conversa cóm Allende, não disse nada,
foi direto ao telefone comunicar a decisão a Lanusse.

Nas explicações de sua decisão - ou na satisfação ao
.

povo - Allende disse que seu Governo pensou muito antes

de optar pelo asilo político. E para que "as nossas boas

'relações com a Argentina" não sejam alteradas, decidiu
também enviar os fugitivos para Havana.

Exemplificando o cuidado e a preocupação do Governo
chileno, mencionou o fato de que o asilo não foi dado
imediatamente após a chegada dos guerrilheiros a Santiago.
As informações obtidas através' da embaixada argentina
permitiram ao Governo chegar à conclusão de que os dez
deveriam receber asilo. \'

A notícia oficial da decisão chilena foi dada poucos
minutos antes do pronunciamento de Allende pelo
subsecretário de Relações Exteriores, Luiz Orlandini, e os

guerrilheiros foram embarcados na mesma noite num avião
da Empresa Cubana de Aviação, que tem linha comercial
normal para Santiago. Allende saiu-se bem.Agora é voltar a Allende: asilo e viajem para Cuba. Happy end
preocupar-se com as donas de casa.

Salvador .Allende decidiu dar asilo pol ítico aos dez
guerrilheiros que a semana passada fugiram da Argentina,

determinando em seguida que todos eles fossem enviados a Cuba.
O Governo argentino havia pedido a extradição

em Buenos Aires a prisão preventiva e extradição dos

fugitivos. Allende superou o problema, agradando à

esquerda agressiva com o asilo, e conseguindo um acordo

que também agradasse ao Governo argentino.
.

Para Lanusse, a saída também foi boa. Na realidade, a

volta dos dez guerrilheiros iria prejudicar seu Governo, que
tenta desesperadamente manter-se rio poder, mesmo depois
das eleições que foi obrigado a promover. Se os dez
voltassem, Lanusse seria obrigado a aplicar-lhes severos

castigos - provavelmente a pena de morte. E a ida .dos

guerrilheiros para Cuba, politicamente contrabalançou a

morte de outros 15, que tentaram repetir a operação e não

conseguiram Foram fuzilados pelas tropas do Governo.

Aparentemente numa boa jogada política, Chile e

Argentina resolveram "honrosamente" seu problema em

relação aos dez guerrilheiros fugitivos, quando Allende
resolveu dar-lhes asilo político e enviá-los em seguida para
Cuba, Antes de anunciada a decisão em Santiago, Teodoro
Gallac, embaixador argentino, chegou à capital e

imediatamente foi conversar com Allende. Não disse nada à

Imprensa, mas já corria o boato - confirmado depois - que
os dez seriam enviados para Havana ontem mesmo.

No lado chileno, Salvador Allende conseguiu superar
com surpreendente tranquilidade, uma crise que ameaçava
desgastar ainda mais seu Governo, abraçado atualmente
com sérios problemas internos - econômicos e políticos.
Na semana .que durou o impasse os pensamentos do
Presidente chileno certamente foram interrompidos várias
vezes pelo barulho estridente e irritante de panelas vazias

que as donas de casa batiam nas ruas de Santiago, à noite,
reclamando contra a carestia. Durante o dia, as passeatas e

as manifestações da esquerda agressiya, que exigia de seu

Presidente o asilo político para os guerrilheiros argentinos.
No telefone, a voz do general Alejandro Lanusse pedindo

PRONUNCIAMENTO

Após tomada a decisão, -Allende fez um

pronunciamento à nação, explicando ao povo o que seria
feito. Suas palavras forarn tranquilas e limitaram-se a

algumas explicações de praxe, como "não aceitarei de
nenhuma maneira, nem do modo mais indireto, que se

realize no Chile qualquer manifestação ou atividades

8angla Desh nGO pode entrar n�.
ONU. A China Popular nGO deixa

.'

A traição de Jane
Fonda segundo o

Governo dos EUA

A China Popular fez seu primeiro veto nas Nações
Unidas, opondo-se à admissão de BangIa Desh na

organização Mundial. A China tinha fracassado
.
anteriormente nas suas tentativas de obter uma prorrogação
indefinida do debate do Conselho de Segurança sobre a

aceitação do novo país, nascido da guerra entre O Paquistão
.e a Índia. A proposta chinesa não tinha conseguido os •

votos necessários para a aprovação, pois houve um empate
de 3 a 3, com 9 abstenções.

A China tem direito a veto désde que ocupou o assento

permanente do Conselho de Segurança na sua entrada da
ONU em outubro de 1971. O governo de Formosa

empregou só uma vez nos seus 26 anos como membro

permanente do Conselho. A União Soviética usou 108 vezes

e os Estados Unidos vetaram em março de 1970, o pedido
de todos' os .membros das Nações Unidas que romperam
toda a relação com o regime separatista branco da Rodésia.

Ao impedir o ingresso de BangIa Desh, China alegou
que o novo país não cumpriu as resoluções da ONU que
exigiu a repatriação dos prisioneiros' paquistaneses e a

retirada das ·tropas da Índia do seu território. Os

representantes de Bangla Desh desmintíram que essas tropas
permaneceram dentro das suas fronteiras. Durante a guerra,
a China ficou favorável ao Paquistão e contra a nova nação,
numa posição clara de defesa das suas fronteiras, pois a

Rússia tinha apoiado o povo rebelde bengali em sua luta.
Desde este tempo. Pequim procura pressionar o novo

governo de todas as formas.
Uma proposta da Somália,' Sudan e Guiné, que

comprometeu a admissão de BangIa Desh na repatriação dos

prisioneiros de guerra foi recusada por 4 a 4 e 7 abstenções. Mujibur: China' vetou o.seu país nas Nações Unidas

GUERRA
.

Na guerra, comunistas e- sul-vietnamitas perdem e

ganh�m p<?sições. Que-.Son foi retomada pelos"
sul-vietnamitas, segundo mformações de Saigon. Em
compensação, os comunistas em ações violentas ao 'sul

.

interromperam as comunicações entre a capital do Vietnã
do Sul e a zona arrozeira do delta do rio Mekong. Que-San
foi tomada pelos comunistas sábado passado, quando o.
Governo de Saigon perdeu um regimento inteiro na luta
além de vários veículos e muitos armamentos. Par�
recuperar a cidade, Saigon determinou a demissão do
brigadeiro Pharn . Hoa Hie p , que perdeu a luta
substituindo-o no comando pelo coronel Tran Van Nhut:·
considerado herói na ofensiva a An Loc, ao norte do país..

No ladonorte-americano, anunciou-se que o comando
militar desistiu de procurar os sobreviventes de três aviões'
de bombardeios derrubados pelos comunistas. Informou-se'
ainda que um Phantom foi derrubado frente à costa
norte-vietnamita, mas seus tripulantes foram resgatados.
Dez edifícios de armazenamento de munições, 15 pontes e'
31 barcos, foi o saldo das 31 ° missões realizadas pelos
bombardeiros norte-americanos sobre posições comunistas ....,4
ao Norte, segundo informou o comando em Saigon. Foi o jJ
maior número de missões realizado num só dia durante toda
esta semana.

O Departamento de Estado Norte-americano virou,
mexeu, especulou e acabou encontrando um caminho para
acusar a atriz Jane Fonda após sua viagem a Hanói. Em
Washinton, a Comissão de Segurança Interna da Câmara dos
Representantes disse que estão sendo "investigadas as

pal avr as
" de Fonda durante uns pronunciamentos

anti-bélícos feitos pela rádio da capital comunista. O
Departamento de Estado está revisando estas "palavras"
para ver se .consegue acusar Fonda de traição ou sedição.
Segundo a Comissão, a atriz fez "pelo menos 10 emissões
por rádio aos soldados norte-americanos ·no sudeste da
Asia", e os resumos das frases e pronunciamentos
a tribuídos a ela, incluem isso: "Esta noite, quando
estiverem sós, pergutem-se: o que fazemos? não aceitem

respostas preparadas ... · Sei que se vocês viessem e

conhecessem os vietnamitas em condições pactfícas, vocês
odiariam os homens que os enviaram em missões de
bombardeio. Dêm-se conta do que fazem as bombas quando
vocês apertam os botões. Por que permitir que essa gente e

estes mentirosos definam quem é o inimigo"
"

- Um
membro da Comissão da Câmara disse que estes resumos

foram conseguidos por "outras fontes governamentais"
Fonda disse apenas que não. dava bola para o Governo e

suas investigações.

Klaus Altmqnn receberá Hardy, o.
homem \ que_ entregou Jean MoulinOs sequestradores não pediram

.

dinheiro. S6 queriam ir a C..,ba
. ,

Entre a' conspiração noturrla na sala fechada e a

entrevista num amplo parque de estacionamento,. ao
meio-dia trinta anos serviram para acabar com a II Guerra,
transformar Klaus Barbie em Klaus Altmann e finalmente
envolver Um membro da Resistência Francesa num 'caso
grave de traição, Altmann diz que a conspiração existiu:
Rene Hardy ou Didot na época da ocupação nazista,
entregou ao inimigo o herói Jean Moulin. Na companhia de
um repórter francês e se fazendo passar por jornalista,
Hardy entrevistou Altmann um mês atrás em La Paz, onde
vive como boliviano nacionalizado desele 1957. Depois que
soube a identidade do entrevistador, o ex-nazista ficou
furioso e desafiou: "Digo tudo na presença dele mais uma

vez". Hardy aceitou o desafio e chega hoje a La Paz.
.

.

Quem iniciou todo o caso, o mais sensacional dos
úl timos anos, foi o jornal parisiense L'Aurore, que
descobriu Barbie na pessoa de Altmann, responsável por

crimes máximos da guerra, como genocínio, além do
assassinato de Moulin. Altmann falou depois ao Jornal O
ESTADO de São Paulo, dando detalhes, entre eles os da

traição de Hardy. Barbíe, um pseudônimo segundo o

depoimento do alemão, foi condenado à morte em 1947,
quando já se encontrava foragido. O Governo francês já
pediu. a sua extradição da Bolívia e o presidente Pompidou
disse ao presidente' Banzer que facilite a expulsão. Mas o

coronel respondeu que a justiça do seu país é quem tem a

última palavra sobre o caso.
. Depois da entrevista de quinze minutos no mês

passado, Hardy declarou à imprensa que tinha reconhecido
Barbie em Altmann. Este, irritado, disse que não' sabia que
tinha falado com o velho Didot Hardy, mas que ratificava
tudo o que disse nas entrevistas. "Estou disposto a sustentar
isso na frente dele: é um traidor da sua causa". Hardy partiu
há alguns dias de Paris. Aguardem.

'\

Quatro pistoleiros, talvez membros do Exército de

Libertação Nacional, sequestraram em pleno vôo um avião
turbo-hélice da empresa nacional Tao e levaram o aparelho
para Camaguey, Cuba. Eles não exigiram dinheiro, mas sim
o imediato desvio para a ilha; isto faz suspeitar de que os

sequestradores sejam guerrilheiros do ELN, fugitivos da

perseguição das forças militares, que no último mês

desbaratarm toda a guerrilha urbana e descobriram planos
de graves atentados. A polícia de Barrancabérmeja, onde o

avião fez escala para reabastecer cqmbustível, disse que um
dos sequestradores parecia cubano.

O aparelhá tinha saído de Neiva, cidade do sudo";este
do país e diriga-se a Bogotá, com 32 pessoas a bordo. Na

escala em Barrancabermeja, porto fluvial petroleiro,
deixaram dez pessoas saírem do 'avião, irtcluindo três
mulheres grávidas e um meniho. Eles ameaçaram explodir o
avião se a polícia se aproximasse. Esta não fez nenhuma
tentativa para detê-los. O general Alvaro Herrera Calderon,
comandante do exército, ao revelar -os planos subversivos
descobertos, disse que o ELN continua recebendo ajuda de'
Cuba na luta revolucionária.

.

Este é o décimo-nono avião colombiano sequestrado e

levado a Cuba desde 6 de agosto de 1967 quando começou
a era da pirataria aérea na Colômbia. No ano passado outro
avião foi sequestrado por um louco e levado a Maracaibo,
Venezuela.

NOTICIÁRIO DE BOLSO'

Honduras: professores�em

greve. Houve intervenção
Acidente com

80 oeieulo»

SoviéticosQuatro mortes na Irlanda
do Norte em 24 horas

ATAQUEo baixo mundo

em silêncio�
mas há crimes

espionavamA China
disse que aviões
norte-americanos
bombardearam

Q'descaradamente'" um
bote salva-vidas

de um navio mercante
chinês, às Gostas
da ilha HOI1-Ngu, .

província
-

norte-vietnam ita
de Nhge-An,

matando seus cinco
tripu lantes.

A chancelaria chinesa,
numa declaracão

emitida em Pequim,
disse que o

incidente ocorreu
a 22 de agosto,
e que foi "um

ato sério por parte
do imperialismo
norte-americano

em crassa violacão da
liberdade de comércio

� e de
navegação internacionaL

e uma grave
provocação ao povo

chinês".
Mas não disse porque
o bote estava

naquela região.

Ontem foi uma das raras vezes em que o Governo de
Honduras resolveu intervir em manifestações de ruas, princi
palmente de grevistas. E como foi preciso intervir, o-fez com

violência: vários professores saíram feridos quando o Corpo
Especial de Segurança (CES), invadiu o centro da cidade caril
cassetetes e bombas de gás lacrimogênio. Os manifestantes

pertenciam ao colégio profissional "Superación Magisterial",
cujos professores resolveram decretar uma greve progressiva
em toda a república para protestar contra o Governo, que não
demitiu um supervisor de departamento acusado de corrup
ção e vários outros delitos menores. A greve paralizou as aulas
em vários outros colégios. A Presidência da República, após a

intervenção, anunciou que não pagará o salário dos professo
res grevistas, pois, segundo o encarregado dos negócios da

educação, o país perde uma média de 42 mil dólares por dia
com a greve. Os pais de família foram motivados a enviar seus
filhos à escola.

Dois milicianos foram mortos e o cadáver baleado de -um
civil foi encontrado em Belfast ontem, totalizando quatro o

número de vítimas dos rebeldes em sua ofensiva de 24.horas
na Irlanda do Norte. Além disso, três soldados britânicos
ficaram feridos, vítimas de explosões no centro da éapital da
colônia britânica: Os milicianos, membros do Regimento
Voluntário de Defesa de Belfast v- formavam parte de uma
patrulha de quatro que investigava um carro abandonado
quilômetro e meio do comando de Fermanagah de

Enniskillen, O automóvel explodiu quando a patrulha chegou
perto. Pouco depois, a segunda explosão destruiu um

caminhão,
I
ferindo os soldados. Num anúncio posterior, a

polícia anunciou o descobrimento de um homem crivado de

balas no distrito católico Old Park, em Belfast. o total de

mortos na Irlanda do Norte, em consequência da agitação
p o l ít ico-r e ligiosa durante os três anos de sangrentos
combates, atingiu a cifra de 534 vítimas. Este ano foi o mais
violento de iodos, registrando 320 mortes,

na I'ola,.da em Hong Kfjll"Embora as armas do baixo
mundo mantenham inquieto si
lêncio nos últimos dias, a taxa
de homicídios alcançou níveis
sem precedentes em Nova Yor

que. Em nove dias, a partir de
15 de agosto, houve 64 homicí
dios. Entre eles, três adolescen
tes que discutiram com o seu as

saltante, um zelador, morto na

véspera da sua aposentadoria e

um menino de 10 anos, que fu

gia num automóvel roubado. Na
segunda-feira ouve 13 homicí
dios em 24 horas, um record pa
ra a cidade. O departamento de

polícia registrou 810 homicídios
.

na primeira metade do I ano,

comparados com 729 no mesmo

período do ano anterior e 548
em 1970. Em 1957, a cidade re

gistrou 314 homicídios nos doze
meses, Na última década, as ar

mas de fogo,substituíram as ar

mas brancas �omo principal ins
trumento de assassinatos. A po
lícia afirma que os gangsters não
tivoram participação nos nove

dias de matança in tensa este
mês. No último ato da guerra
desencadeada pelo atentado ao

líder mafioso Joseph Colombo,
dois homens de negócios que na

da tinham a ver com ela foram
mortos, num aparente equívoco,
num restaurante italiano em 11
de agosto: Este assassinato pro
vocou indignação e promessas
de maior combate ao crime.

Uma fileira de automóveis
e caminhões destroçados por um

espaço de 1.600 metros, foi o

resultado do acidente ocorrido
na rodovia de quatro pistas, que
une Rotterdam com Amberes,
na Holanda, perto da cidade
fronteiriça de Brcda. Os 80 vef
cuias chocaram-se num setor
obstruído pela neblina, e mata
ram 13 pessoas. Outras 40 fica
ram feridas. A confusão sobreo
número total de vítimas persis
tiu por muitas horas. Anterior
mente a polícia informou que
haviam 16 mortos. Mas depois
retificou, fixando em' 13 e acres

centando que este número pode
ria aumentar. A sequência de co
lisões explosões e incêndios con
verteu 11 longa fileira de veículos
aciden tados numa massa estacio
nária de ruínas fumegantes.

Segundo a polícia, o aci
dente aconteceu quando uma in
tensa neblina desceu sobre o se

tor da rodovia entre Zcvenber
geschenhock e o subúrbio de

Breda, denominada Prinsen beek.
Um caminhão tanque chocou-se
com um caminhão no final da
fila c explodiu. A explosão fc
chou toda a fila provocando a

destruição de uns 80 veículos

por impacto c por fogo. A ncbli-.
.ia e ri rodovia bloqueada diticul
taram inicialmente os esforços
para o resgate das vítimas.

A falta de ocupação dos

funcionários da embaixada so

viética, em Hong Kong abriu o

olho das autoridades locais, que
descobriram a verdadeira função
dos diplomatas. Informado do

caso, depois de, duas expulsões
de cidadãos (russos) c duas pri
sões (comerciantes da colonia),
o Governo inglês chamou um

homem não identificado para a

Imprensa, que trabalha na chan

celaria, comunicando que sabc

de tudo' e que protesta energica
mente contra o Krernlim. Na

reunião, muito breve, o mensa

geiro prometeu que iria dar ore"

cado a Moscou. Atualmente, o

embaixador Mikhail Smirnovsky
está de férias, mas terá que vol

tar depressa para explicar direiti
nho toda essa história de rede de

espionagem russa instalada cm

Hong Kong, que procura saber o

que acontece na vizinha China

Popular. Pois Londres tem gran
de interesse em manter boas rc

lações em Pequim e o sir Dou

glas-Horne, secretário do Inte

rior, pretende viajar para lá cm

outubro. Durante longo tempo,

Hong Kong tem sido empregada
eo mo posto de observação das

atividades' chinesas. Um dos rUS

sos expulsos era descendente
chinês e tinha sido profcssor
universitário de sinologia ..

.

48 narinheiros afundam
nó litoral da Africa

Gesto de Garcia Marques
mudou o Romulo Gallegos

O navio Texanita, de 100.613 toneladas, navegava para
o Golfo Pérsico cheio de petróleo gaseificado, quando no

'meio da densa neblina da costa do Sul da África, encontrou o

Oswego Guardian, de 95.608 t, que vinha '�m direção contrá
ria. A explosão do Texanita se ouviu nos 100 quilômetros ao

longo elo litoral e 30 quilômetros para dentro do continente.
A água se cobriu de azeite, e os 48 marinheiros que ficaram
boiando ao redor de um barco salva-vidas com três sobrevi
ventes, foram desaparecendo da superfície ·um por um. O

Oswego Guardian, que carregava petróleo cru, teve seus tan

ques dianteiros lançados ao mar por ordem do capitão, para
levantar o níve! da quilha. Agoraele se encontra na cidade do
Cabo parcialmente destruído, enquanto o Texanita descansa
no fundo elo mar. O capitão do navio afundado, Juorios Sala
vurdos, enxergou o desastre, alguns momentos antes..e correu

para a salvação num pequeno bote, onde, com as costelas
·p'lrtilbs. recolheu clois tripulantes elo Texanita c um camarei
ro d(l Oswcgo GuarcJian. Em termos cle tonelagem, o choque
.lo-, dois super-petroleiros roi o maior ern tempos de paz.

Para evitar que todo Q dinheiro vá parar outra vez nas

mãos dos comunistas, ou de çutros grupos as bases do prêmio
internacional de literatura Rornulo Gallegos vão ser modifica
das. O Instituto de Cultura e Belas Artes da Venezuela. vai,
convocar vários cobras da literatura para sugerirem a nova

orientação. A briga começou quando deram este ano os 22
mil dólares ao colombiano Gabriel Garcia Marquez, autor de
Cem Anos de Solidão, que colocou a verba à disposição de
um jovem partido marxista da Vcnezuel·a.· A polêmica que
despertou depois disto falava em modificar as bases do con

curso. Teve gente que pensou em premiar autores inéditos ou
dar o dinheiro para estreantes. O diretor do Instituto acha
mclho ru primeira idéia: forrar o bolso de pessoas inéditas,
para estimular. Gente nova não tem mu ito dinheiro e dificil
mente vai repetir o gesto de Garcia Marqucz.'
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Mais de 200 recrutas

desfilaram no páter
interno do 140. BC, pres
tando juramento à

Bandeira Nacional. Ape
sar da chuva contínua,
os recrutas se-apre
sentaram com grande
garbo, fato que foi
comentado entre as auto

ridades

presentes do 140. Bata

lhão de Caçadores
para assistir as soleni

dades do Dia do Soldado.

Soldado telll seu dia
nistro .Orlando Geisel exal
ta a personalidade de Luiz.
Alves de Limá e Silva e

afirma que "a coragem não
nasce com o homem, nem
lhe pode ser inoculada na

hora do perigo, se antes,
com estoicismo e determi

nação, não aprendeu a

querer" .

A mensagem é a seguín
te, na íntegra: "Luiz Alves
de Lima e Silva. Na-profis
são das armas, de cadete a

marechal, alimenta em

tempos de paz a chama da

genialidade, que vai fulgu
rar nas revoltas intestinas,
onde a lâmina de sua espa
da é ferramenta para assen

tar o cimento da unidade
nacional; e que resplande
ce nas guerras externas,
ofuscando e confundindo
e destruindo o adversário

pela manobra engenhosa·
do comandante nunca le
vado a provar o fel da der
rota.

Na vida política, depu
tado e senador eleito por

Ministro da Saúde aceita
convite para visitar se

\ ,

Loiistas pedem que água
'pluvial tenha escoamento

o pedido dos comerciantes e lojistas
decorre de prejuízos verificados por oca
sião das últimas chuvas, quando vários es

tabelecimentos ficaram inundados em vir
tude da ausência de canalização eficiente

, para escoamento das águas.

províncias que pacificou,
ministro da Guerra e presi
dente do Conselho em vá
rios Gabinetes, é o cidadão

exemplar, serenamente
voltado 'para a obra da
construção nacional.

Barão, Conde, Marques
e Duque de Caxias, a ne

nhum outro brasileiro foi
dado receber em vida tan
tas honrarias, de par com
tão altas responsabilidades,
e a relevância não conse

gue ferir sua invulnerável
dignidade, a autoridade
nunca se deforma em pre
potência, a glória nem lhe
arranha a robusta couraça
de humilde.

Meus Camaradas. Ho
menagem maior não se lhe
poderá prestar do que, no
seu Dia, no Dia do Solda
do, reiterar nossa fé nos

postulados que constituem
os alicerces morais e o

Ide árío cívico de nossa

profissão.
Creiamos na obediência

altiva, que não submete ao

_ homem, mas ao superior
ungido do poder de mando
emanado dos regulamen
tos.

Pratiquemos a discipli
na � alma de um exército
- até que se incorpore à
nossa personalidade como

um hábito prazerosamente
cultivado. Severa, mas jus
ta, Franca, Leal, ela iguala
Chefes e Subordinados, em
Toda a Verticalidade da es

cala de graduações, no res

peito aos mesmos princí
pios.

Cultivemos a camarada
gem e o espírito de corpo,
que fazem da unidade uma
família, do comandante
um pai, do companheiro

o Dia do Soldado foi

comemorado em Florianó

polis com a realização de

diversas solenidades ontem

pela manhã na sede do,
140. Batalhão de Caçado
res, as quais compareceu o

Governador Colombo
salles acompanhado por
seuS Secretários, além de
várias autoridades militares
sediadas nesta Capital. Os

atos, presididos pelo Coro- c

nel Francisco Janone Ne

to, Comandante da Guar

nição de Florianópolis, fo
ram iniciados às 10 horas
com o desfile de 270 ho
mens, entre oficiais e re

crutas do Exército, pelo
páteo do Batalhão em ho
menagem à Bandeira Na
cional. Ontem também fo
ram encerradas as festivi
dades alusivas à Semana do
Exército, iniciada no últi
mo dia 19.

de prata aos tenentes Ivo
Manoel da Silva, sub-te
nente Isidoro Jodovisc dos
Santos e sub-tenente Rudi
Schutz pelos seus vinte
anos de serviço. Ao sargen- _

to Dauri de Souza foi en
tregue uma' medalha de
bronze pelos seus dez anos
de Exército. Logo após, no
Cassino dos Oficiais, foi
feita a entrega de diplomas'
aos acadêmicos João Amo

rim, da Universidade Para
_

o Desenvolviméiitcdo Es�
tado, e José de Souza, da
Universidade Federal de
Santa Catarina, vencedores
de concurso de monogra
fias denominado "O Exér
cito: sua contribuição no

campo da Educação". 0-
Coronel Zaldir de Lima, o
Capitão Hélio Capistrano e

o s professores Celestino
Sachet e Zaldir Faustino
da Silva receberam tam
bém certificados de "Cola
borador do Exército".Inicialmente foi lida a

Ordem do Dia do Ministro
Orlando, Geisel, seguindo
se a entrega de medalhas

ORDE;M DO DIA
Na Ordem do Dia o Mi-

o Ministro Mário Machado de Lemos,
da Saúde, visitará Santa Catarina' dentro

_

dos próximos dois meses, em data ainda
não fixada. A informação foi prestada pe
lo Secretário Prisco Paraíso, da Saúde, ao
retornar ontem do Rio de Janeiro, onde
conversou com o titular do Ministério da
Saúde durante 60 minutos.

O sr. Mário Machado de Lemos presi
dirá em Florianópolis a solenidade de
.abertura dos trabalhos do Seminário de

Administração e Planejamento em Saúde,
que a Secretaria de Saúde de Santa Catari
na promoverá juntamente com a Organi
zação Mundial da Saúde e Organização
Panamericana de Saúde. A inauguração da
obra de ampliação do Hospital Edith
Gama Ramos, os novos berçários da Ma

,ternidade Carmélia Dutra e a ampliação
do número de leitos do Hospital Governa
dor Celso Ramos, constam no programa
de visita do Ministro da Saúde a Florianó- '

polis.

AUDIÊNCIA
O documento básico elaborado pela

equipe técnica da Secretaria da Saúde, em
,'que estão delineados os fatores da nova

Política de saúde em Santa Catarina, foi
submetido à apreciação do Ministro Mário
Machado Lemos pelo Secretário Prisco

.

Paraíso durante a audiência que lhe foi

o Clube dos Diretores Lojistas de Flo

rianópolis e a Associação Comercial de

Florianópolis dirigiram, ontem à tarde,
expediente ao Prefeito Ary Oliveira, soll-

"

citando providências no sentido de apres
: �ar os estudos, já autorizados, visando a

UUplantação de um sistema adequado de

;
eSCoamento das águas pluviais na rua Te-

nente Silveira.

ATENÇÃO
Vendo um ótimo Posto de Gasolina, com

Ótima clientela na BR-101 no per (metro UR
BANO - um bom preço, parte à vista e o

restante' financiado. Tratar à rua Afonso Pena,
106 - Estreito, rua do Koerieh - na ORGAN-
,rEC. r

: '., '

Mas é póstumo o título
mais valioso, renovado a

cada ano na data' de seu

nascimento, porque o con

sagra como modelo esplên
dido de todas as virtudes
mili ta.res, .frazendo-o de
volta, das culminâncias do
marechalato, ao primeiro
grau de hierarquia da far
da: Caxias, o Soldado.

Lei fixa númeró
de vereadores

O Governador Colombo Salles sancionou a lei que regula
a fixação do número de vereadores em todas, as Câmaras

Municipais do Estado.

A lei, que levou o número 4_778, é a seguinte, na ínte

gra:

"Faço saber a todos os habitantes deste Estado que a

Assembléia decreta e eu sanciono a seguinte Lei:
,

Art. 10. - Para efeitos do disposto no art. 27, da Lei

Orgânica dos Municípios, de 17 de setembro de 1970, as

Câmaras Municipais, por seu Presidente, requererão à Justi

ça Eleitoral certidão comprobatória do número de eleitores

inscritos no município até o encerramento do período de

Alistamento Eleitoral.

Art. 20. - C9m fundamento' na certidão referida no art.

10., guardada a proporcionalidade estabelecida na art. 22,
da Constituição do Estado de Santa Catarina, reunir-se-á a

Câmara e, através de Resolução, fixarâ o número de verea

dores para a Legislatura seguinte.
Art. 30. - Revogam-se as disposições em contrário".

ANUNCIE EM,
O ESTADO

LETRAS DE CAMBIO

�I�IV��
LIQUIDEZ IMEDIAT�

Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5
Fone 2965

um irmão, e da fria caserna

um imenso lar acolhedor,
construindo na solidarieda
de e na renúncia.

Assumamos a responsa
bilidade no exercício da
autoridade, seja ela a do
sentinela em seu posto de
guarda ou a do chefe em

seu posto de comando,
porque do exato cumpri
mento do dever de cada
um nasce a eficiência da
instituição _e a segurança
da Pátria. E esse o verda-

, deiro patriotismo, firmado
no solene juramento de fí-:
delidade que fazemos ao

cruzar os umbrais da vida
militar e provado na jorna
da memorável de 31 de
Março de 1964.

Fortifiquemos a vonta
de no dia-a-dia de nossa,

a tividade, aprendendo .a

profissãd, dominando, o

comodismo e combatendo
a preguiça, submetendo o

corpo ao espírito e acei
tando o

"

desconforto, o

cansaço e o medo com a

certeza de que estamos de-

Arena
fazem

senvolvendo nossa cora

gem. Porque a coragem
não nasce com o homem,
nem lhe pode ser inocula
da na hora do perigo, se

antes, com estoicismo e

deterrainação, não apren
deu a querer.

Soldados. É essa a lição
da História, é esseo exem

plo luminoso da vida de
Caxias.

Cuidai do armamento
moderno e potente, fami
liarizai-vos com seu empre
go, conservai o material e

o equipamento com cari
nho e dedicação, tirai pro
veito, para vossa formação
profissional, dos onerosos

exercícios no campo, mas

não vos esqueçais: De nada
valerá, na garantia da inte
gridade e da soberania da
Pátria, o Exército em que
faltar a força da coesão e a

centelhaardente do moral,
feitas de obediência, disci
plina, vontade, coragem,
dedicação, camaradagem,
responsabilidade e espírito
de corpo".

Chuva faz

festa ser

adiada
Tendo em vista o mau

tempo reinante, a Comis
são Executiva Estadual dos
Festejos do Sesquicentená
rio .decidiu adiar para o

próximo sábado a progra
mação que será realizada a

partir das 9 horas de hoje
no Estádio Orlando Scar
pelli, marcando o início
das comemorações dos
150 anos de independên
cia.

Conforme se anunciou,
haveria desfile de escolares
dos estabelecimentos de
ensino público e particular
lo caliz adas na área da
Grande Florianópolis, de
monstração de ginástica e

outros atos cívicos.

Crian�a
'excepcional
tem iardim
Dentro das comemora

ções da Semana do Excep
cional, será inaugurado ho

je o Jardim de Infância pa

ra Excepcionais Marieta

Konder Bornhausen.

O novo jardim de infân

cia está localizado no POs

to de Puericultura, na Ave-
'

nida Mauro Ramos, e será

controlado por professores
da Fundação Catarinense

de Educação Especial.
Durante o ato também

serão inauguradas fotogra
fias do Governador Colom

bo Salles e do Secretário

da Educação.

e

convenções
MDB da Capital

hoie
Câmara Municipal.

De acordo com a determinação do Tribunal Su
perior Eleitoral, os trabalhos da convenção poderão
ser iniciados com qualquer número de membros,
mas a deliberação só tem valor se presente a maio
ria dos convencionais, que são os seguintes: mem
bros do diretório municipal, vereadores, senadores,
deputados federais e estaduais do partido com do
micílio eleitoral local, e os delegados do município
à convenção regional. -

Oitenta dias antes de 15 de novembro, encerra
se amanhã o prazo concedido pela legislação eleito
ral para a realização de convenções municipais com

vistas a escolha de candidatos a prefeito, vice e

vereador.

Em Florianópolis a convenção do MDB está
programada para às 15 horas de hoje e a da Arena
será realizada às 20 horas. Ambos deverão escolher
68 candidatos para a disputa das 17 cadeiras da

Apesar do mau

acidentes' foram
Um recorde positivo foi verificado ontem em

Florianópolis pelas autoridades do trânsito. Embo
ra o tempo permanecesse instável durante todo o

dia, a Delegacia de Segurança Pessoal atendeu a

apenas U1TIa colisão, sem maiores consequências, e

o Posto Central do Detran permaneceu em aboluta
normalidade.

tempo os
-,

poucos
regadio e a pressa de muitos motoristas, aliada a

falta de atenção dos pedestres, são os causadores de
uma série de acidentes e atropelamentos.

Fonte do Detran argumentou que "as modifica
ções no sistema de trânsito de veículos pode ter
influenciado de modo positovo". _

Outro fator importante foi a presença de guar
das em vários pontos do centro da cidade, princi
palmente, nos locais onde se constatam frequentes
engarrafamentos.

A fato chegou a sU_'lJreender as autoridades po
liciais, pois nos dias de chuvas o calçamento escor-

JOALHERIA' ROBERTO MULLER

JÓiAS E �ELÓGIOS
E ARTIGOS PARA

PRESENTES.
OTICA ESPECIA

LIZADA.
CONSERTO DJ:

JÓiAS E RELÓGIOS.

•

RUA TRAJANO 4-C FlORIANOP.OLIS

COMPANHIA CATARINENSE DE' TELECOMUNICAÇOES '

COTESC

VENDA DE VEíCULOS
-

EDITAL DE CONCORRENCIA Nº 001/72'
- A Companhi_a-Catarinen�e de Telecomunicações - COTESC, torna público que receberá
oropostaspara avenda de "VEICULaS" até o dia 12 de Setembro, às 17:00 horas.

_ A entrega do Edital e esclarec imentos serão prestados no "Departamento de
.Almoxarifado" da eOTESe, à Rua CeI: Pedro Demoro, 1921, Estreito Fpolis, onde
encontram-se os veículos àdisposição dos interessados para 'a vistoria.

'

Florianópolis, 18 de agosto de 1972
'

A DIRETORIA

AVISO·À PRAÇA
INDUSTRIAL E COMERCIAL SOLlMAR LTDA., INFORMA À

DISTINTA CLI ENTELA QUE A PARTI R, DE 10.08.72 O SENHOR

i)GOSTINHO JOSÉ CARDOSO, DEIXOU DE SER VENDEDOR DES
TA FIRMA.

CLIENTE AMIGO: PEÇA IDENTIFICACÃO DE NOSSOS \fENDEDO-
RES.

.

.

concedida em seu gabinente. O documen

to, baseado nos princípios do programa
de metas e bases para a Ação do Governo
e do Projeto Catarinense de Desenvolvi
mento, está distribuído em três tópicos
pr incipais; focalizando a Estrutura e

Ações da Secretaria, Análise dos Progra
mas e Conclusões, No primeiro tópico, o

sr. Prisco Paraíso fez uma série de consi

derações a respeito da reforma adminis
trativa implantada no setor, através de
uma política de administração fundamen
tada em dispositivos de leis federal e esta

dual.
No campo da assistência médico-sani

tária, o documento aborda os programas
de saúde mental, tuberculose, assistência
materno-infantil, ampliação da rede de
assistência médico-sanitária, campanhas'
de imunizações e produção de insumos.

Quanto ao investimento de recursos na

saúde, o sr. Prisco Paraiso fez uma avalia

ção em torno da construção, ampliação e

recuperação de unidades hospitalares,
sanitárias e complementares, além do estí
mulo à expansão do setor privado de
assistência médico-sanitária e hospitalar.

Na apresentação das conclusões, o sr.

Prisco Paraíso apontou as metas básicas

que levarão à ampliação da estrutura atual
do setor, com elevação do nível sanitário
da população catarinense.
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Cartas
ESCLARECIMENTO

- Surpreendido, deparei com a publi
cação de minha renúncia como candida
to a vice-prefeito de São Bento do Sul,
motivo porque, tomo a liberdade formu
lar a presente, para o que segue:

Não poderia renunciar à minha candi

datura, de vez que declinei da indicação
de meu nome para candidato a vice

prefeito, por motivos inteiramente parti
culares, muito embora tenha sido indica
do por unanimidade, numa reunião da

Aliança Renovadora Nacional, na presen

ça do Sr, Secretário do Governo do
Estado e diante da insistência de amigos
e companheiros de partido.

Isto posto, agradecido ficaria pela pu
blicação em destaque, do lamentável
equívoco. Victor KKeil, São Bento do
Sul.

BRUSQUE
- Temos a satisfação de comunicar, a

V.Sa., a eleição e posse, dia 13 do cor

rente, da' nova Diretoria EXECUTIVA
do Clube dos Estudantes Universitários
de Brusque - CEUB - para o período
72/73, que ficou assim constituída: pre
sidente: Jorge Paulo Krieger Filho; lo.
vice-presidente: Antônio A. Bado, 20. vi
ce-presidente: Udo A. Serpa, secretário
geral: Sílvio Zucco, 10. secretário, Mirtos
E. Vello, 20. secretário: Hermos Morsch,
tesoureiro geral: Nilton Clemente, 10. te
soureiro: Medi Mosimann e 20. tesourei
ro: Danilo Moritz.

Sendo que o que se-nos oferece para o'
momento, subscrevêmo-nos atenciosa
mente. Jorge Paulo Krieger Filho, presi
dente.

CAMPUS
- Desejo através desta carta congratu

lar-me com a' direção desse conceituado
jornal pela boa qualidade do diário, prin
cipalmente o segundo caderno que agora
está lançamdo às quintas-feiras uma pági
na sobre "campus universitário".

Fiquei admirado com as matérias que
estão sendo publicadas. Realmente a

classe estudan til necessita divulgar suas

atividades e somente através do apoio de
um órgão de imprensa na qualidade de O
ESTADO é que poderá obter sucesso.
Aproveito a oportunidade para sugerir

a V.Sa., no sentido de abordar nessa pá
gina destinada a campus os detalhes da
reforma universitária. Garanto lhe que
se um repórter de O ESTADO procurar
entrevistar os estudantes sobre os proble
mas causados pela reforma, muita coisa
se iria levantar, sendo inclusive de inte
resse da própria Reitoria que procura en

quadrar a univei:sidade dentro da realida
de _=egional. José C. Silveira - Florianó
polis.

FIGUEIRA
Soube das falsas notícias que circula

ram em Florianópolis que a diretoria do
Figueirense teria mantido contatos com

a direção do Hercílio Luz para que este

procurasse' aliviar o jogo marcado para o

próximo domingo em Tubarão. Estou
certo que essas notícias foram levantadas
por torcedores ou diretores de outros
clubes que, sentindo a força do Figuei
rense e as suas possibilidades de se sagrar
compeão catarinense, procuraram des
moralizar o clube do Estreito.

Não acredito que a diretoria do alvi

negro tenha feito isso diante da probabi
lidade que tem o clube de levantar o

título. Creio, sim, no desespero de algum
clube qu e precisa vencer a partida de do

mingo para poder disputar a final com a

Figueirense. Armando N. Bistller. Floria
nópolis.
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Porto de São Francisco
Renovam-se as esperanças acerca

das obras, pleiteadas desde há longos
anos, para aparelhamento e melhorias

gerais do porto de São Francisco do
SuL Circunstâncias que não se podem
definir com precisão, mas que eviden
mente não tem sido possível contor
nar, vêm protelando a solução de um

dos problemas de maior influência no

desenvolvimento de amplas áreas geo
econômicas de Santa Catarina;

O porto de São Francisco do Sul,
pelas próprias condições naturais, se

gundo autorizadas apreciações' técni
cas, foi sempre uma grande promessa,
cuja realização tem sido, no entanto,
protelada, com visíveis efeitos negati
vos na expansão comercial do Norte
do Estado e de outras regiões que por
ele teriam escoamento para a produ-
ção. •

É claro que, da parte 'do Governo
catarinense e das representações parla
mentares junto às altas esferas da

administração federal nunca cessaram

os apelos, no sentido duma solução fa
vorável a essa velha aspiração de Santa
Catarina. O atual Governor do Estado,
em diversas (!pocas, em situação de,
opinar Catarina. O atual Governador
do Estado, em diversas épocas, em si

tuação de opinar Francisco se manti
vesse em pauta, entre as necessidades
de ordem prática e de sentido nacio

nal, que preocupavam o Departamento

Nacional de Portos e Vias Navegáveis,
do Ministério dos Transportes. E, gra
ças a isso, as obras do porto de São.
Francisco do Sul, ainda que intermi

tentemente, acendiam esperanças no

Estado, mas lhes faltava continuidade,
na execução de um plano que lhes

assegurasse cornplernentaçâo.
Nessas marchas e contra-marchas

chegou-se aos dias atuais, e já agora,
como o Governador, não é apenas o

Catarinense quem reivindica atenções.
para o problema, mas também o exe

cutor do Projeto Catarinense de Desen

volvimento, quem atrái, na sua admi

nistração o interesse do próprio Minis
tro Mário Andreazza, da atrai" na sua

.administração o interesse do próprio
Ministro Mário Andreazza, da pro
grama da expansão social e econômica
do nosso Estado.

Vêm estas considerações a propósi
to do telegrama em que o Presidente
da Associação Comercial de São Fran-_
cisco do Sul agradece ao Governador
Colombo Salles a ênfase com que ad

vogou, junto ao Ministro dos Transpor
tes, a causa francisquense. É que o Mi
nistro Andreazza, acompanhado de

assessores e técnicos, reuniu-se com os

líderes daquela comunidade e com os

diretores da técnicos, reuniu-se com os

I íderes daquela comunidade e com os

diretores da Associação Comercial de
São Francisco do Sul, tendo acolhido

ás reivindicações reunião. E eis que, no

aludido telegrama, o presidente daque
la Associação acentua as renovadas es

peranças que o acontecimento incutiu
em todos quantos confiam no elevado
critério com que o titular dos Trans

portes vem distribuindo a assistência
administrativa que lhe atribiu. Como
se vê, novo alento reforça a a assistên
cia administrativa que lhe. atribui. Co
mo se vê, novo alento reforce a é so-

.

,

mente uma causa regional, mas exten

sivamente nacional, dada a importân
cia daquele grande ancoradouro, fran
queado a • navios de profundo calado,
valendo-lhe mesmo a classificação de

porto internacional.
O renascimento dessas esperanças,

que se está assinalando gratamente,
fundamenta-se, portanto, na confiança
que o Ministro Mário Andreazza tem

conquistado em Santa Catarina, por

onde, sem apoio ao Governo do Esta

do, procura conquistado em Santa Ca

tarina, por onde, em apoio ao Governo
do Estado, procura melhor expectativa
em favor de problemas catarinenses.

São Francisco do Sul esperou já
longamente - e não desanimou. Ao

contrário, parece que a sua hora de sa

tisfação está chegando. Essa é a convic

ção generalizada ali e particularmente
expressa na mensagem' de reconheci
mento da Associação Comercial de São

'

Francisco do Sul.

Atende-se, .por essa forma, um dos itens do Projeto
Catarinense de Desenvolvimento, que predominantemen
te visa à valorização do homem, em função do esforço
para a expansão sócio-econômica do Estado.

Não é esta a primeira decisão com a qual o Governa
dor, ouvindo parecer do titular da Saúde, vai ao encon
tro da necessidade de suprimento financeiro de institui-
,ções desse gênero e muitas destas sustentadas por asso
ciações religiosas e filantrópicas. Desta vez, como das
anteriores, a cooperação financeira do Estado sana pro
blemas muito sérios para a sobrevivência dos e, tabeleci-

Assistência Hospitalar
À assistência hospitalar, que favorece especialmente

os enfermos sem recursos para custear a própria hospita
lização, é um dos serviços que, em Santa Catarina, têm
sido desenvolvidos convenientemente. À proporção que
aumenta o número de indigentes que necessitam de tra
tamento em casa de saúde, por efeito do crescimento da
população e da escassez progressiva dos meios de paga
mento de hospital, é evidente que se vai tomando maior,
o número dos que recorrem aos serviços oficiais de so

corro, determinando isso a mobilização de maiores recur-
sos financeiros para assistência social.

'

Assim, os setores de Saúde Pública, com as obrigações
ligadas às obras de saneamento ou de combate a ende
mias, assumem ainda a sobrecarga do provimento' de
meios para custear os tratamentos hospitalares. Sem dú
vida, -o simples imperativo de humanidade justifica todo
sacrifício feito nesse sentido e as organizaçôes privadas
que se votam à manutenção de hospitais, tanto quanto
os serviços desse ramo assistencial sustentados pelas ad-

•

ministrações municipais, são dignas de amparo, que,
aliás, não lhes tem faltado da parte do Governo do Esta-
do.

'

Ainda agora, o' Governador Colombo Salles, aprovan
do exposição de motivos do Secretário Prisco Paraíso da
Pasta da Saúde, determinou a liberação de recursos o�ça
mentários a fim de subvencionar diversos estabelecimen
tos hospitalares de Santa Catarina, de caráter público dos
municípios.

'

< mentos, pelo menos quanto a serviços prestados a enfer
mos indigentes. E é de prever que ta/providência venha a

ser dia a dia mais solicitada, face a um fenômeno que,
como se compreende, não ocorre apenas em Santa Cata
rina, nem somente nas cidades do interior, mas se está
'verificando _ e com intranquilizadora incidência _ em

outras regiões do Pais.

No vizinho Rio Grande do Sul, segundo o divulgam os

jornais, as organizações hospitalares estão suportando pe
sados encargos para não recusar assistência aos enfermos
que as procuram, em número que cresce assustadora- -

mente. Por infelicidade, a frequência de moléstia, sobre
tudo nas áreas de pobreza, quer, nas cidades, como nas

zonas rurais, aumenta extraordinariamente, enquanto
são cada vez mais caros os medicamentos e menos acessí
veis as casas de tratamento:

De sorte que o procedimento adotado, em Santa Ca
tarina, pelo Governo é elogiável, se bem não possam per-,
mitir maiores auxilias as normais disponibilidades orça
mentárias. Há, todavia, um critério para essa distribuicâo
de recursos aos hospitais e a Secretaria da SaMe o '

.
.ica

fielmente.
Sem intenções subalternas, quais, porventura, as que

se subordinassem a objetivos demagógicos, o Governo
procura minorar a situação daqueles que, menos favore
cidos da riqueza, são constrangidos a apelar para a piedo
sa acolhida hospitalar, em busca de cura para as suas

doenças.
Serviços dispendiosos, não os poderiam manter a con

tento. as instituições que para isso não pudessem, por sua
vez, recorrer ao Estado, que, assim, indiretamente acorre

às necessidades comuns.

O que isto representa, como expressão de solidarieda
de social e humana, explica, pois, a solicitude com que se

liberam os recursos financeiros destinados às instituições
hospitalares.

6ustavo Neves

NklrcO,o

Variado Medeiros,
filho

BR-282: forma�se

T. DE JUSTIÇA
o Tribunal de Justiça está cogi

tando de criar mais três ou quatro
vagas de desembargador, indepen
dentemente da permanência das
atuais varas de substituição. A ques
tão, embora ainda esteja na fase de

mera cogitação, ganha alento arlte a

aceitação que vem obtendo junto
um número expressivo de desem
bargadores e não será surpresa se já
no próximo ano for para o Legisla
tivo um projeto de lei aumentando
as vagas daquela Corte.
,

Os livros do mundo
Não há cousa mais notável para quem se de

dica a certa rama de Ciência e, por isto mesmo,

a direfentes sodalícios pela Terra é chamado a

pertencer, que a troca de estudos, que a compa
ração de idéias, que a amizade pessoal, enfim.
Recebo, por isto, das mais diversas partes do

Mundo, livros que trazem teses em primeira
mão; livros que, certamente, nunca chegarão a

ser lidos em portuguêsgrecebo livros que, até,
nem posso ler porque escritos em línguas que
não as\neo-Iatinas, - que leio bem -; que não

as' anglo-saxônicas-nórdicas que dá, com esfor

ço, para entender, O Correio traz-se da Itália, de
autoria do famoso médico GAETANO IN

GRASSIA, Diretor do Centro de Saúde Mental
de Palermo, Assistente de Antropologia Crimi
nal naquela Universidade, Especialista em Doen

ças Nervosas e Mentais, pertencente aos Qua
dros de importantes Acadêmias, o livro GLI IN
CIDENTI COLPOSI DELLA STRADA SOTTO '

IL PROFILO PSICODINÂMICO, PSICOPATO
LOGICO .: GIURIDICO E PROFILATTICO.
Grande volume de 142 páginas, contém um

magnífico estudo sobre os acidentes de automó
vel na Europa e deveria, por certo, ser obra de
estudo para aqueles que se dedicam aos traba-'
lhos de segurança do trânsito e a apreciação dos

fatores que os provocam A. obra do sábio italia
no contém análise de diversas pontos de vista,

técnicos, principalmente os de medicina e justi
ça. Vale a pena conhecer o livro. Ê recomendá
vel para todas as bibliotecas, por ser obra de

consulta e análise, de atualidade e valor incon
testáveis.

Mas não é só do Exterior que aparecem li- '

vros cá em casa. O médico Edivan J aeger, estu

dioso da sua especialidade, presenteou-me com

o livro do seu colega Orlando Borges Schroeder,
PARA EFEITOS DO DESENVOLVIMENTO.
Muito bom. Aliás, o dr. Schroeder já me falara

Trivial

,uma
• .A •

eenserenere
Setores dos mais responsáveis da vida catarinense estão vivamente'

, empenhados numa campanha que visa sensibilizar o Governo Federal
através do Ministério dos Transportes, para a reinclusão do trech�
Lages-Florianópolis entre �s prioridades da BR-282. Essas manifestações
não podem, sob hipótese alguma, ser interpretadas como de inspiração
duvidosa com 'propósitos de negar apresença dos investimentos federais
em Santa Catarina. Qualquer interpretação nesse sentido deve ficar fora
de qualquer discussão porque não há como se negar a atuação marcante
da União, por meio dos seus órgãos administrativos, na realização de
obras públicas e na assistência ao crédito, que são sem sombra de dÚVida
os dois setores mais marcantes da sua atuação em nosso Estado, no
cair. .) da administração. O movimento reivindicatório 'pela BR-282, de
São Miguel do Oeste até a Capital, consiste numa aspiração das mais
legitimas de Santa Catarina em face dos superiores interesses da
integração estadual- E é significativamente animador o empenho 'de
tantos quantos, nos diferentes setores de atividade, exercem o direito
democrático de reivindicar a construção da rodovia na sua total.
extensão, trazendo-a até o litoral

A participação dos setores empresariais no movimento
reivindicatório está a demonstrar que não se trata de vã demagogia os

apelos e as recomendações formuladas pelos parlamentares catarinenses
na Assembléia Legislativa e no Congresso em favor - da rodovia.
Representantes de ambos os Partidos em mais de uma oportunidade,
nos últimos meses, assomaram a tribuna das nossas Casas Legislativas
para registrar diante do Estado e do Pais a reivindicação rodoviária de
Santa Catarina. Numa declaração pouco inspirada" o Chefe do 160.
Distrito Rodoviário em Florianópolis procurou insinuar que seria
indébita a intromissão de politicas nesse assunto. Um homem público,
um cidadão comum ou qualquer entidade çue se propõe Çl servir à
comunidade à qual pertence está exercendo o se.u mais sagrado direito
de manifestação ao formular reivindicações desse tipo. No caso da
BR-282 trata-se de uma aspiração que não v.sa a atender interesses
subalternos nem ambições pessoais. .É uma reivindicação que vai ao
encontro dos anseios de uma comunidade que nada mais quer se não
melhor instrumentar-se para dar em índices mais altos a sua

contribuição ao desenvolvimento nacional A isso deve-se dar o nome de
participação, uma palavra chave que vem sendo largamente utilizada I

para conclamar a opinião pública a cooperar com os órgãos oficiais nos

empreendimentos administrativos. Em relação à BR 282 a participação
existe na medida em que se for avolumando a consciência da sua
necessidade para Santa Catarina.

CONVENÇÕES
Amanhã, último dia para a reali

zação das convenções partidárias, fi
cará finalmente definido o quadro
político para as eleições de 15 de
novembro. Não haverá grandes mo

dificações no panorama eleitoral
que vigorou até meados desta sema
na. Arena e MDB, cada qual de
acordo ,com as suas possibilidades,
contr adições e problemas, têm pela
frente pouco mais de três meses e

meio para a campanha. É muito ce

do ainda para se traçar qualquer
prognóstico sobre o pleito. As elei -

.ções, em Santa Catarina, são deci-·
didas praticamente nas vésperas e

fora disso só o imponderável das UI-
,

nas poderá acarretar maiores surpre
sas além das que se derem a conhe
cer após a primeira semana de no

vembro.

OSOMDEGAL
Pouca gente sabe que Ronaldo, o

rapaz que toca órgão e piano no

conjunto de Gal Costa nasceu em

Florianópolis e é filho do ex-Prefei
to da Capital e ex-Deputado Osmar
Cunha. Ronaldo passou uma tem

porada na Europa, fixando-se prin
cipalmente na' Alemanha, cumprin
do uma bolsa de estudos, antes de
ingressar no conjunto onde se desta
ca como um dos seus melhores ins
trumentistas.

para ler o capítulo sobre a Biosfera. Esse capí
" tulo, embora seja muito sintético, contém boas
informações, O livro todo vale a pena ler.

E cómode par com livros leio jornais, li o
artigo do Acadêmico' Paulo Vieira da Rosa, qUI!
é geógrafo e historiador, e também general do
'Exército, em que tratando muitos outros assun

tos, não deixa de chamar às falas a "minha fo
bia;' por discos voadores. Aliás, o caríssimo ge
neral e distinguido Acadêmico; não deixa, de

quando em vez, de mandar-me, com espírito de

gozação, recortes de aparecimento de, "discos
voadores" .

BAR, DOCE BAR
Amâncio, que há tempos havia

perdido a concessão da exploração
do bar da Assembléia para o ex

Deputado Kid Meireles, acaba de
reassumir o balcão do ameno redu
to parlamentar em virtude de desen
tendimentos entre seu sucessor e a

administração da Casa. A perma
nência de Amâncio, contudo, não é

defínítíva à frente do bar. Para per
manecer, ele terá que se habilitar
em rigorosa concorrência pública
que será realizada para conceder a

concessão. Mas, enquanto isso, o

< funcionalismo da Assembléia é

quem fica satisfeito, saboreando os

deliciosos pastéis de Amâncio a pre
ços ultra-razoáveis.

OBRAS
Uma boa medida que não pode

passar sem receber o merecido regis
tro acaba de ser adotada pela Prefei
tura Municipal. Na madrugada de
ontem uma equipe de operários da

municipalidade; apesar da chuva, re
parava os defeitos do calçamento
em algumas ruas do centro da cida
de. Antes, era comum a execução
desses serviços em pleno dia, na ho
ra de movimento, causando sérias

obstruções ao tráfego. É de se espe
rar que, daqui por diante, essa práti
ca seja adotada em definitivo.

l
do General-JScadêmico Vieira da Rosa; se sou ia

'do seu espírito humanístico e humanista. Bem

razão tinha o mestre Mâncio da Costa quando
dizia, na época da campanha dos "3,30 ou 300

anos", pata a construção da Sede do Clube 12:

"O Rosinha é bom matemático relativista, cer
cou o "continuum" espaço-tempo do Doze por
todos os lados; com essa história, que pouca
gente percebeu, os fatores de 1 O dão margem ao

Rosinha de levar todo mundo ao trabalho iludi- -

do pela "moleza" e o largo prazo: E a Sede vai'
, n

sair, como sai tudo em queo Rosinha se. mete .

E não estava errado o "velhinho" Mâncio. Ê pOr
isto que aprecio muito o General-Acadêmico: ..
só ando com medo da sua "fobia" pela minha
"fobia;', como diz ele; dos "discos voadores".

Pois o general Rosinha, como os "barriga
verdé' cari�6�samente o tratam ficou de es�re
ver sobre o NEM DEUSES NEM ASTRONAU

,

TAS. E o diabo é que já ando meio' cabreiro

porque poderá vir lenha grossa. Bem, mas paci
ência ... que é que vou fazer se admiro o talento

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,Am.�r;cano falando
aqui sobre a

guerra no Ori�nte
o consultor político do Departamento de Estado dos

Estados Uni�os, professor Wiliam Griffith, afirmou ontem

que no conflito árabe-israelense "o reinício da guerra mais

aJllpla é ques�ão de mais dia ou menos dia" _ Na conferência

que pronuncIou ontem no Itamarati, a futuros diplomatas
brasileiros, ele previu que não há perspectiva de paz no

Oriente Médio porque "não há possibilidade de acordo na

questão dos territórios ocupados por Israel em 1967".

;\crescentou que nem o resultado eleitoral dos Estados
Unidos neste ano, nem o resfriamento das relações do Egito
com a União ,Soviética, alterarão a iminência de uma nova

guer��tedrático em Ciências Política� no Instituto Técnico
de Massachussets e especialísta em relações sino-soviéticas

norte-americanas e nas relações entre Europa Ocidental e

adentaI, o professor William Griffith iniciou sua

conferência fazendo um retrospecto histórico da formação
e das características culturais e históricas dos países árabes e

Israel. Disse que os árabes viraramse contra os Estados
Unidos é o Ocidente' porque são anti-colonialistas e

artti-ocidentais. Seu objetivo, entretanto, não é o

comunismo, mas combinar nacionalismo, socialismo, e

islamismo.
Indagado sobre uma possível alteração no quadro do

conflito, em consequência do esfriamento das relações do

Egito com a URSS, ele respondeu: "o presidente Anwar
Sadat parece ser muito mais racional e mais realista do que
Nasser. E possível que continue comprando armas na'

Europa Central (França principalmente) e que ao mesmo

tempo possa buscar apoio financeiro nos Estados Unidos".
Para justificar a afirmação disse que tanto os Estados
Unidos como a URSS estão interessados numa aproximação
maior e cada vez mais deixando a guerra para árabes e

judeus resolverem, sem contudo deixarem de lado seus

interesses econômicos.
, Com relação aos reflexos no conflito das eleições

norte-americanas, disse que "se o presidente Nixon obtiver
muitos votos judeus ele, obvímente, ficará do lado de Israel
e a tendência é dar-lhe maior apoio, mas, assim mesmo

tentará a aproximação com, o Egito". Quando ao senador'
George McGoverri; afirmou que "tradicionalmente o

Partido Democrata é' apoiado pela maioria judaica e sua
'

tendência será pró-Israel". Nos Estados Unidos e População
judaica á maior que a de Israel.

O professor William Griffith, que veio ao Brasil a

convite do I tamarati, já pronunciou duas' conferências,
esteve durante três dias em São Paulo. Permanecerá no

Brasil até o próximo dia 28, quando então irá a Brasília, '

onde deverá s(;)r recebido pelo presidente Garrasiazu Médici,

Stenzel: congresso da Unesco é pura subversão

'Talav, um trem

J

aerodinamico do

Brasil na Export
o Talav, primeiro trem' aerodinâmico leve de alta velocidade,

será apresentado na Feira Brasil Export-72 a iniciar-se na próxima
semana, no parque Anhembi em São Paulo. O trem foi desenvolvido

pelo departamento de Estudos e Pesquisas de Veículos da Faculdade
de Engenharia Industrial de São, Bernardo. .

,

Em outubro, por ocasião do Salão do Automóvel, o público.
poderá fazer uma viagem experimental de um quilômetro, na via que
será montada junto à exposição, quando 'então os técnicos farão os

primeiros testes com o protótipo;"
Os estudos iniciais do Talav foram realizados em 1968, ms

somente há um ano e meio e após uma subvenção de quase um

milhão de cruzeiros, do Ministério da Indústria e Comércio, é que o

primeiro protótipo pode ser terminado. Depois do Salão do

Automóvel, a aerotrem permanecerá oito meses com observação e'
correção de falhas, para posteriormente entrar em fase de pequena
produção industrial. A pista de provas ainda não foi definida, mas
deverá ser instalada provavelmente na Restinga da Marambaia, no

Rio ou Praia Grande em São Paulo.
Essa primeira via experimental deverá ter 10 quilômetros de

distância em linha reta e obedecerá aos padrões internacionais para
testes de veículos que indicam a sua realização junto ao nível do
mar. Por isso o Rio de Janeiro e Praia Grande terão preferência.

Carga tributária foi o segundo
terna da "OperaçiJo Anti-Impacto'"

Carvalho Pinto se baseou no ensaio de G.S. Sahota: "The
distribution of Taxa Burden in Brazíl".

Concluiu mostrando as.contradições entre o propósito
de industrialização e progresso social e os óbices às custas

do mercado interno. A sobrecarga que agrava o custo da

produção, de baixa remuneração dos trabalhàdores e

portanto do baixo .poder aquisitivo do consumidor.
Mencionou também as diversas críticas ao sistema ICM,
feitas por técnicos e parlamentares do próprio,Governo e

pela comissão de parlamentares da Arena que estuda os

problemas do Nordeste. Afirmou que "não faríamos a

injustiça de atribuir a culpa por essa situação ao presidente
Médici, mas à tecnocracia implantada no país em 1964".

O senador Rui Santos deu resposta imediata e de

improviso, dizendo que o próprio Governo tem reconhecido
a necessidade de atenuar a carga tributária, corrigindo-a em

vários pontos. "Ela é frutos de erros acumulados tio

decorrer da evolução, sua correção é difícil e não pode ser

feita de um instante para outro. "Novos problemas tem

surgido no país inclusive o tribut�'.

Professor vai provar nos EUA
que .não há superioridade racial

A "Operação Anti-Impacto" do MDB continuou com

um pronunciamento do senador Danton Jobim, que
analisou a situação tributária do País. No segundo discurso

da série programada, pela Oposição, o senador disse que

"segundo o senador Carvalho Pinto, o Brasil já se coloca

num dos primeiros .lugares no mundo em termos de carga'
tributária bruta, e que o Ministro do Planejamento
contestou esse fato ao analisar o problema da participação
do setor público na economia".

Ele declarou que em outubro do ano passado Tomas

Pompeu de 'Souza Brasil Neto fez uma palestra no

Congresso, tendo afirmado que "a carga tributária subiu em

ritmo acelerado e a econõmia brasileira hoje, suporta
elevado índice de estatização, com l,l predominância dos

impostos indiretos no nosso sistema fiscal".
.

Referiu-se ainda a estudos diversos, como o da

delegação do Brasil na reunião do CIAT, dizendo que
Carvalho Pinto, "aprofundando-se' no estudo da estrutura

tributária brasileira; fala da iniqua distribuição dos

respectivos encargos -entre as várias classes sociais".

Não há nenhuma justificativa científica para o racismo,
pois nenhuma raça possui mais inteligência e maior

capacidade de desenvolvimento cultural que outras. Provas

da afirmação serão dadas pelo professor de Genética,
Francisco Salzano, baseadas' em pesquisas de 14 anos, com

2.500 índices e 2 mil brancos e negros do País. Na reunião

anual do Programa Biológico Internacional, na cidade de

Seattle, nos Estados Unidos, para onde ele embarcou ontem

à tarde.
A pesquisa, iniciada em 1958, está sendo realizada por

uma equipe de Genética da Universidade Federal, e já fez

um levantamento com índios Xavantes de Mato Grosso,
Oiapós, do sul do Pará, Yanomanos, de Roraima, e.

Caigangues, do Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul,
além das populações brancas e negra de Belém, Natal e

Porto Alegre. A pesquisa visa, basicamente, o estudo da

variabilidade biológica entre as raças e a possível influência
na variação genética dos fatores culturais e da estrutura da

população, como patrões de cruzamento e número de

filhos. O professor Salzano, que faz parte da Comissão

Central do Programa Biológico Internacional, está

investigando, com sua equipe, a contribuição genética das

Curvelo assegura
unidade escapa�do
do "impeachment"

Assegurando a paz dentro do partido, O' prefeito
arenista de Macaé, no Estado do Rio, ficou 'livre de

um"impeachment" que o MDB preparou para ele. A

oposição tem maioria na Câmara de Vereadores, nove

c ontra oito, mas o número não chegava a ser suficiente

para afastar o prefeito do cargo. Quando deu a crise na

Arena, três vereadores apoiaram o MDB, que ficou

suficientemente forte para demitir Antônio Curvelo. Mas

depois de muita luta; o prefeito Curvelo conseguiu trazer os

dissidentes de volta deixando a Oposição sozinha na sua

tentativa. Ao �esmo tempo uma decisão judicial
considerou ontem improcedentes as acusações da câmara

contra a sua administração. Esta foi a segunda vez, em 15

dias, que a bancada do MDB tentou através de ações
simultâneas, afastar o Prefeito. Por duas vezes, na área

judicial, ele foi beneficiado por liminares concedi: pelo
Juiz Darci Moreira, em mandatos de segurança I era as

denúncias do partido de oposição.
.

Cobertura nacional

·fornecida pela AJ8

três raças para a formação do homem brasileiro.
Eles estão fazendo um Iêvantamento populacional em

relação a doenças, modificações fisiológicas e genéticas,
além do estudo de dados médicos como o sangue, urina,
saliva e leite materno. Em relação aos índios, o professor
Salzano disse que eles possuem um grupo sanguíneo,
denominado "Diego" que não existe em outras raças.
Frisou que é falsa a afirmação de que o índio é o mais fraco

que as outrasraças para as doenças. "Já provamos que não é

um problema de herança genética, mas sim da falta de

exposição aos agentes da doença, assim como acontece com

brancos que vivem isolados numa ilha, sem terem criado

anticorpos para determinados virus". Disse ainda que o

indígena, na fase <la agricultura rudimentar, vive em

perfeito equilíbrio com a natureza e seu estado de saúde é
muito bom

- O processo de integração' do índio com o branco na

Amazônia deve ser feito de forma gradativa, se não as tribos
da região serão dizimadas. A aproximação deve ser feita
com cautela e com supervisão científica, pois com a

aculturação começam a surgir doenças infecciosas e

epidemias a que eles não são acostumados.

GIIATIS
.

BICICLETA e LIVROS
(pctta quemgosfa de c%n'r!)
CON�UI\SO "AS PREFERtDAS·'·

PARA ESTUDANTES
DE 6 A 12ANOS

A Empresa de Mudanças AS PREFERIDAS S,A,

está .lançando um Concurso entre estudantes

em comemoração aos 150 ANOS DE NOSSA
INDEPENDENCIA, - '

Vá cÇlrrendo' apanhar um desenho o saber tudo

o que. deverá fazer para ganhar uma porção de

prernios até 7 de Setembro, nos seguintes enderêcos:

AS PREFERIDAS S,A,
Rua José Candido da Silva, 629
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Para Clovis Stenzel
. _-

.

,
.

.éongresso.da Unesco
é ia pura subversão

especialmente. em Congressos de' Psicologia e Sociologia.
Sobre o Congresso Latino-Americano de Sociologia, disse

Clóvis Stenzel que "não é necessário ser sociólogo para
verificar que o Congresso não é de Sociologia. Trata-se de
um congresso político e no seu temário há um item dirigido
especialmente ao Brasil: (aparição de novos centros

imperialistas, além do norte-americano)".
- O temário considera, numa visão eminentemente

política, a Aliança para o ,Progresso,· como uma das

estratégias do imperialismo. É lamentável - acentuou - que
sob o rótulo de Sociologia se faça, com a participação da
Unesco, um conclave Marxista em nosso continente.

Finalizando, disse Clóvis Stenzel, que "deve o Governo
brasileiro é nossas Universidades permanecerem atentos

com esses congressos, pois a Sociologia e Psicologia têm
servido de pretexto para infiltração e doutrinação dos

subversivos, direta ou indiretamente".

o Xo. Congresso Latino-Americano de Sociologia, que
se realizará no Chile, de 28 do corrente a 2 de setembro,
sob o patrocínio da Unesco e da Associação
Latino-Americana de Sociologia, "tem finalidade política,
d e visível objetivo ideológico inspirado nos fundamentos,
do marxismo-lenínismo", segundo o deputado Clóvis'
Stenzel (Arena RGS). A acusação do deputado arenista foi

feita ontem na Câmara, momentos antes de afirmar que
�'enquanto Fidel Castro vai exportando a guerrilha,
deflagrando a luta armada, Allende, sob a capa de

democracia, vai preparando o ambiente, exportando
ideologia e Semeando o terreno em todos os países da

América Latina, frase· denominada neste período, de

incubação do processo subversivo".
.

Disse o parlamentar gaúcho que "de uns tempos para
cá venho observando a penetração sorrateira do adversário
das democracias em todas as atividades intelectuais"

,

Cruz Vermelha 'tem um bom plano
para ajudar o índio brasileiro

,
'

.
-

Prefeito de Olinda gastou!muito

casando 'macacos.

A. Cruz Vermelha Internacional aplicará na assistência
aos indios da Amazônia, Acre e Território de Roraima,
aproximadamente Cr$ 3,5 milhões; conforme projeto que
encaminhou à presidência da Funai. Em trabalho conjunto

. com o órgão indigenista brasileiro, a Cruz Vermelha

adotará, como ação prioritária, a medicina preventiva,
.. curativa e a educação sanitária, concentrando-se nas regiões
do .baíxo Amazonas e dos rios Madeira, Juruá e Purus e

eventualmente na do rio Solimões, utilizando-se para isso
dois barcos e um avião.

'

Na operação, que de acordo com o projeto terá a

duração de cinco anos, a Cruz Vermelha funcionará como

uI9a equipe de três médicos, três enfermeiros, três auxiliares
de enfermagem, um piloto e um co-piloto de avião, dois
pilotos de barco, dois cozinheiros, ,dais mecânicos e três

radio-operadores, num total de 17 pessoas.
Na região do Baixo Amazonas e Rio Madeira, o grupo

mais importante, segundo a Funai, é o do Mawe, composto
por 150 índios, já em contato permanente. Nas margens do
rio Madeira, encontram se os Parintins e outros peguenos
grupos em contato intermitente. Outra tribo a ser atingida
pela Cruz é a dos Mundurukus, na região dos rios Tapajós e .

Guama. Foram os Mundurukus, que ainda tem 1500

,

Uma gaiola de aço inoxidável para a lua de mel, aluguel
de um serviço de auto-falantes, constratação de um

conjunto de música por, doces e guloseimas custaram à
Prefeitura de Olinda 15 mi] cruzeiros - despesas de
casamento. O casamento foi uma festa e só falou-se nele
durante oito dias na cidade. O casal transformou-se na praça
do Jacaré, em mais uma atração túrística da cidade
histórica. Mas o MDB não gostou destas despesas feitas pelo
prefeito Ubiratã de Castro e resolveu colher provas para

interpelá-lo judicialmente. Afmal, gastar 15 mil cruzeiros no
casamento de dois macados - Chico e Norrninha - é um

absurdo, "enquanto o funcionalismo público e as

professoras estão com o pagamento atrasado" :

A história do casal foi muito festejada em Olinda,
principalmente a do Chico, onde virou folclore. Chico era

um macaco muito tranquilo, até que um dia tugiu da gaiola
,

de seu dono e passou quase duas semanas atrapalhando a -

vida do pessoal em Olinda. Quebrou louças de restaurantes,
beliscou mocinhas, destelhou casas, assustou solteironas,
bateu carteiras e mordeu muita gente. Nem a mobilização

pessoas na tribo, ou autores da morte do cientista inglês
James Mason, em 1961. De lá para cá, quase não tiveram
contato com o branco e hoje encontram-se em estado muito

precário, segundo as denúncias do ex-sertanista Cotrim
Neto.

Na região Juruá e Purus, os principais grupos são dos

Paumari, Yamadi, Apurina, Dani, Kulina, Marubo, Maya,
Katukina e Yuma, todos' aindà de contato parcelado. Nesta
região existem 3 mil indios Tukuna, semí-aculturados, que
vivem entre as localidades de Santo Antônio do ICA e

Benjamim Constant. Estas informações estão no boletim
trimestral da Fundação Nacional do Indio.

Pelo Boletim, a Funai anuncia também que, para a

ampliação do seu quadro de técnicos em indigenismo,
realizará em Brasília, nos meses de setembro e outubro, o
IV Curso de Indigenismo, que permitirá a contratação de 50
novos postos indígenas. Do total, 30 serão preenchidas por
elementos já iÍltegrantes do quadro da Funai. O curso de

indigenismo consta de 8 semanas de aulas teóricas em

horário integral, na Universidade de Brasília ou em qualquer
das delegacias regionais da Funai, com a idade mínima de
18 e máxima de 35 anos e curso ginasial ou equivalente
completo.

MDS não gostou
de toda a guarda civil de Olinda - 6ô homens - conseguiu
prendê-lo. Chico só·conseguiu ser capturado e mesmo assim

depois de "muita luta", por uma guarnição do Corpo de

Bombeiros do Recife. Durante todos estes dias em que

esteve solto, foi a atração de Olinda, e naturalmente não

poderia regressar à obscuridade e ao esquecimento da gaiola,
de seu antigo dono.

Muito imaginativo, o prefeito Ubiratã de Castro achou

que 0JIlotivo de tantas bandalheiras do macaco Chico era o

"amor pela macaéa Norminha. Por isso, resolveu casá-los

num dia festivo, mantendo-os juntos numa bela gaiola, bem
no meio da praça do Jacaré, dando mais uma atração

.

turística a Olinda.
Mas o MDB não quer saber de "imaginações", e

resolveu bronquear pelo excesso de despesas no casamento

de dois macacos. O deputado José Fernandes já iniciou o

recolhimento. das provas para dirigir urna interpelação
judicial ao Prefeito e denunciá-lo publicamente 'através da

Assembléia Legislativa de Pernambuco. "Macacos me

mordam", teria dito o Prefeito.

Ouca anoticia pela emissora que sabe informar.
Dia'riamente nos horáriosde:' -

7:05, 8:00, 8:55, 9:55, 10:55, 11 :55, 12:55, 14:55, 16:55,17:55, 18:10, 18:50,21 :00 e 22:00.

, -RÁDIO GUARUJÁ ,

1420 khz .- Florianópolis - Santa Catarina.

.11/

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PersisteSunab fixa novos

em s.
preços
Catarinapãopara o

-A partir de segunda-feira o 'pão estará estabelecer preços e pesos fixos para o

custando mais caro em Santa Catarina. pão em todo o Estado, já que até agora

Comunicado feito ontem pela Sunab ao eles estavam liberados. Afirmou que a De

Sindicato dos Panificadores de' Florianó- legacia está centralizando todos os seus

polis estipula que a partir do dia 28 do esforços junto à Superintendência Nacio

corrente mês a comercialização do pão de nal da Sunab, li fim de que sejam corrigi
trigo, tipo francês, em todo o Estado, de- das todas as distorções que existem na �o
verá obedecer aos seguintes pesos e pre- mercialização do pão, entre as quais apon-
ços: tou o peso menor do que o estipulado e

60 gramas - Cr$ 0,14 os preços cobrados além do pern�itido.
120 gramas - Cr$ 0;25 Declarou que os infratores serão seve-

250 gramas - Cr$ 0,50 ramente punidos dentro da legislação vi-

500 gramas - Cr $ 1 ;00 gorante, acentuando que a fiscalização vai
A portaria da Sunab estabelece a obri- ser rígida e ostensiva.

gatoriedade da fixação dos preços em ta- - Se for preciso - afirmou - não tere

belas colocadas em locais visíveis e de fá- mos dúvidas em fechar as padarias cujos
cilleitura, com algarismos de, no mínimo, proprietários tenham cometido infrações.
três centímetros de altura, nos estabeleci- Já estamos instruindo as equipes de fisca

mentos que comercializam o produto. lização, no sentido de que hajam com ri-

DELEGAÇÃO DE JOINVILLE gor em todo o Estado.
O delegado da Sunab, Sr Osni Barba- - Garantiu que "dentro de muito pouco

to, informou que uma comissão da Asso- tempo o problema de irregularidades em

ciação Norte dos Panificadores, com sede matéria de peso e p�eço de pão será com

em Joinville, esteve ontem nesta C-apital .pletamente exterminado em todo o terri

reivindicando aumento nos preços do pão tório catarinense". Disse que, "sendo o

e pedindo que fosse estendido até Joinvil- pão um alimento básico, principalmente
le uma fixação quanto ao preço do produ-. para as crianças, merece urna fiscalização'
to. bastante severa, tanto no que se refere aos

Disse o Sr. Osni Barbato que a Sunab. preços e pesos, como no tocante à higie-'
já vinha pensando, há muit� tempo, em ne".

SERVIÇO DE IN�ORMAÇXO DE MERCADO AGRICOLA = SIMA

C o N V E N I O: MINISTERIO DA AG,UCULTURA = SECRETARIA DA AGRICULTURA SC.

P R E ç o S D E A T A C A D o = 25-08-12.

[==�==================�--========T========�--========�:==�==ç==�==�==========�===,"====,===]fi P R O D U TOS li UNIDADE li FPOLIS :: R. JANEIRO':: P. ALEGRE Ii S. PAULO li CURITIBA li

"======================ª=�=========�===========================================================nII

tIii ARROZ AMAREL1iO...... Se. 60 Kg. 19,00 113,50 ========= 93,00 89,50 iiII
"!! FAR.�!AI;oI6CA FINA •• Se. 45 Kg. 30,50 30,00 33,50 21,50 32,00 ii

ii FEIJ1iO PRETO COMUM.. Se. 60 Kg. 56,50 60,00 64,00 61,50 60,00 iin
8 nli MILHO AMARELO COMUM. Se. 60 lig. 21,00 24,50 '22,50 21,50 . 1 ,00 li,

""

BATATINHA' Se. 50 Kg. 4,4,00 5i,00 49,1:)0 48,00 60,00 lili I:!I BANHA ESPECIAL ••••• Cx. 30' petes. 111,00 109,00 103,50 100,00 I!-
ii BANHA COMUM Lata 16 kg. 51,50 50,00 48,00 81,00 iiii ovos �:ELHO Jl,gDIO. ex. c/ 30 Dz. 64,00 55,00 65,50 60,00 62,00 iiII

90 390 4,20 5,10 h,90 li1! FRANGO ABATIDO ..... KG. 3, , II
1 TOMATE PAULISTA••••• ex. c/ 21 Kg. 29,50 30,50 29,50 32,50 21,50 ii,! CENOURA RXTRA ....... ex. 30 Kg. 22,50 25,00 35,00 31,50, 32,50 li�====�=========================================='"=p===============================================�

.

Triticultor
quer preç9

Fazenda pode suspender
cotas de 29 municípios

vão, Içaras, Imbuia, Laurentino, Lontras,
Maracajá, Maravilha, Meleiros, Modelo,
Morro da Fumaça, Palmitos, Penha, Piçar
ras, Pinhalzinho, Pouso Redondo, Praia
Grande, Quilombo, São Carlos, São Joa

quim, Siderópolis, Timbé do Sul, Tuba

rão, Urubici e Xaxim,
De outra parte, a Associação dos Muni

cípios do Médio Vale do I tajaí vai promo
ver no próximo dia 28 uma reunião desti
nada a estudar retificação das declarações
para efeito de alteração dos índices esta

belecidos pela S�cretaria.da Fazenda.

Atraso de imposto traz problema
A saída de mercadoria quando promo- ra exigir o recolhimento 'prévio o Inspetor

vida por contribuinte que atrasar reitera- Regional de Tributos Estaduais, após
damente o recolhimento do ICM ficará constatação da irregularidade prevista, in
sujeita a despacho prévio na Exatoria Es- dependentemente da emissão de notifica
tadual da respectiva jurisdição, segundo ção fiscal.
decreto assinado pelo Governador Colom- De outra parte, os documentos fiscais
bo Salles. Estabelece o ato legal que por emitidos por contribuinte nessa condição
ocasião do despacho, a ser processado an- não darão livre trânsito às mercadoria-s

, tes da saída da mercadoria do estabeleci- transportadas quando' não estiverem
mento, será exigido o recolhimento do, acompanhados do talão de recolhimento.
-tributo, permitindo-se o aproveitamento Para voltar a recolher o tributo nos prazosde créditos fiscais, conforme disposto no estatuídos pelo Regulamento do ICM, o

artigo 57, parágrafo 20., do Regulamento contribuinte deve requerer ao Inspetordo'ICM : Regional de Tributos Estaduais, compro-Considera-se reiterado o prazo, para os
_ vando o pagamento do imposto em atra

efeitos do ato, quando o contribuinte dei- soo
xar de recolher o imposto �bre circula

ção de mercadorias correspondente a duas

quinzenas consecutivas, ou, alternada

mente, a seis quinzenas durante o mesmo

exercício financeiro. Será competente pa-

A Secretaria da Fazenda poderá deter-
minar a suspensão das quotas do Imposto
-sobre Circulação de Mercadorias aos 29

,municípios do' Estado que não apresenta
ram suas Declarações de Movimento Eco-

Os triticultores catari

nenses estão pedindo revi

são do preço mínimo fixa

do para o trigo. Alegam
que as máquinas agrícolas,
fertilizan tes, inseticidas e

outros fatores de produ
ção, sofreram um aumento

superior a 20%, ao passo

que o preço do trigo subiu

apenas 9%. O referido au

mento, Cr$ 32,80, fixado

pelo Conselho Monetário

Nacional, foi apenas para o

preço de custeio e não pa
ra comercialização, que de

penderá de posterior deci
são.

A Secretaria de Agricul
tura, após receber apelos

,

das cooperativas e sindica

tos, encaminhou telegrama
ao Ministro Cirne Lima

dando ciência do problema
e pedindo que, se possível,
fossem reestruturados os

níveis de preços estabeleci

dos para o trigo em grão.
A medida compatibilizaria
o preço com o custo de

produção, evitando assim

o desestímulo à triticultu-'
ra,

Nos últimos três (\nos1 o

plantio do trigo vinha au

mentando em função da

correta política de preços
do governo. No Rio Gran

de do Sul e em Santa Cata

rina, muitos empresários
iniciaram a cultura do tri

go e da soja, aplicando re

cursos em máquinas e ou

tros equipamentos. Com

os preços vigentes, alegam
os triticultures ser inviável

obter rendimentos em suas

empresas.

O Fundo Besc-DL-157 foi o que apre
sentou melhor rendimento nos últimos
três anos. Apesar da instabilidade da Bol
sa de Valores nos últimos meses, o Fundo
Besc contratou no plano mensal investi
mentos superiores a 13 milhões de cruzei
ros.

Enquanto isso, a direção da empresa
ultima providências para transferir a sede

para a rua Deodoro, em prédio com cinco

pavimentos.

nômico.

O documento é básico para efeito de

fixação dos índices do ICM. Os Prefeitos
tem prazo para entrega das declarações
até o dia 15 de setembro.

Estão em falta com a Secretaria da Fa-
zenda os municípios de Angelina, Anita
polis, Caibi, Campo Erê, Catanduvas, Gal-

Finalmente, o decreto governamental
determina que das decisões contrárias ao

contribuinte caberá recurso ao Diretor do

Departamento de Fiscalização.

Aceites da Financeira
Besc aumentaram em 1240/"

Os aceites da Besc Financeira tiveram

um aumento da ordem ele 124%, no pe
nodo de le março a 30 de junho, com a

elevação verificada de 36 milhões e 489

mil, para 81 milhões e 764 mil cruzeiros.
De acordo com os planos da empresa

até o final deste ano o incremento deverá

ser superior, atingindo um total de 120

milhões de cruzeiros, para caracterizar

crescimento ,superior de duzentos por
cento.

•

a crise

da banha
A sustação das importa_

ções da banha determinada
pelo Ministério da Agricul_
tura causou alegria aos su;
nocultores, Mas a alegria
durou pouco. A medida
fez com que as indústrias

, restringissem as compras
de porco alegan�o que a

banha continua baixando
porque foram liberadas
grandes quantidades do
produto para o comércio.
A atitude dos industriais
levará o produtor de suíno
a oferecê-lo a qualquer
preço por que é impraticá_
vel - segundo eles - man

ter os animais nas pocilgas
após sua terminação para o

mercado.

Para solucionar o pro
blema, segundo o Secreta
rio da Agricultura, seria
necessário uma reunião en

tre as classes produtoras e

os governos federal e esta-
,

dual, aqui no Sul, a fim de
e stabelecer uma política
de preços, para a'suinocul
tura pois, sem a qual, tor
na-se pouco consistente

. qualquer programa de ra

cionalização da produção.

Marítimos
têm nova

caderneta
Os marítimos de todas

as categorias, inscritos na

Capitania dos Portos de
San t a Catarina, deverão
providenciar com urgência
a substituição de suas ca

dernetas de inscrição pes
soal pela nova cadernenta
de inscrição e registro.
A informação foi pres

tada por fonte da Capita
nia, esclarecendo que o

prazo de substituição expi
ra-se no dia 30 de setem

bro, após o que os maríti
mos não mais poderão em

barcar com as carteiras an

tigas.

Comissão

do S�I se

reúneboje
A reunião preparatória

'de instalação da Comissão
Executiva do Plano de De-

,

senvolvimento ,do Litoral

Sul de Santa Catarina, re

'sultante de convênió assi

nado entre o Governo do

Estado e a Sudesul, vai ser

realizada, hoje nesta capi
tal.

O Plano de Desenvolvi

mento do Litoral Sul é

considerado prioritário pe
la administração Colombo

Salles, uma vez que desta

cará dois dos mais impor
tantes projetos para o de

senvolvimento sócio-eco

nômico 'da região. Refe
rem-se à viabilização do

polo industrial, com apoio
no complexo carbo-quími
co da ICC, e o de implan
tação do sistema de abaste

cimento d'água.

A.Gonzaga

entrega
,redifícic>
A A. Gonzaga marcou

para a próxima quinta-fei
ra a cerimônia de entrega'
do edifício Solar de Kas

tellorizon, construído -na

Rua Bocaiúva, esquina
com a Avenida Othon Ga-

.

ma D'Eça. O ato está mar

cado para às 18h 30min'.

O mais novo edifício
concluído pela A. Gonzaga
levou o nome de Solar de

Kastellorizon em homena

gem à colônia grega radica
da em Florianópolis.
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A coaperdia anunciou

I ara o próximo mês de

�aio a realização em C:0:!
córdia da XII Exposzçao
Nacional de Suínos, a VI

I Feira Agro-Pecuária de

Concórdia e a III Amostra

Industrial do Alto Uruguai
Catarinense. O parque de

,exposições de Concórdia

será restaurado, de acordo

com o convênio firmado
entre a Prefeitura Munici-

,

pai e Cooperdia.
CRICIUMA

A exemplo do que ga

rantiu para a Escola Cami

nho da Luz, entidade da

Associação dos Pais e Ami

gOS �o Excepcionais. de

enciuma, que recebera por

doação um terreno da Mu

nicipalidade onde será

construído o novo estabe

lecimento, o Prefeito Nel-
,

son Alexandrino prometeu
consignar no orçamento'
do próximo ano uma verba

específica destinada a

aquisição de um terreno

, para a edificação da sede

do Sindicato dos Conduto
res Autônomos de Veícu

los Rodoviários de Criciú

ma. O anúncio foi feito
durante a solenidade de

outorga da carta sindical à

entidade, da qual partici
param o Prefeito Nelson

Alexandrino, o presidente
da entidade, sr. Vitalino

Alexandre Pereira e outras

autoridades.

JARAGUÁ DO SUL

O Super-Mercado Jara

guá do Sul Ltda inaugurará
hoje às 10 horas suas novas

instalaçôes montadas na

rua Marechal Deodoro,
630. As novas dependên
cias do estabelecimento
contará com cinco caixas

registradoras, mobilizando
25 funcionários para o

atendimento no açougue,
panificadora, mercearia e

outras atividades comer

ciais que funcionarão nu

ma área de 510 metros

quadrados. O� senhores Al- I

do Piazera, Ademar Duwe
e Renato Raboch, proprie
tários do super-mercado,
informaram que a data da

inauguração das novas ins

talações coincidem com o

terceiro aniversário da fir
ma. Diariamente, exempla
res de O ESTADO serão
distribuidos aos clientes.

LAGES

Assaltantes roubaram
uma camioneta pick-up da
firma Gethal, localizada à
rua Castro Alvesçem Lages
e uma hora depois abando
naram o veículo no parque
"Conta Dinheiro" em face'
da intensa busca pelos po
liciais. Ao ser comunicada
do assalto, verificado na

madrugada de ante-ontem,
d Delegacia distribuiu poli
ciais pela cidade, cercando
as principais ruas em me

nos de meia hora, forçan
do os assaltantes a devolve
rem o veiculo, já que não
haviam deixado ainda a ci
dade.

BLUMENAU

O Adido Cultural da
Embaixada do Brasil em

Washington convidou o

pintor Alberto Luz, de

Blumenau, para expor suas
obras nos-Estados Unidos.

Alberto, que vem se reve

lando com seus quadros de
pinturas e xilogravuras, re
velou que esta é uma gran
de oportunidade de se pro
mover nos demais Estados
brasileiros, o que começará
a se preocupar depois da

exposição que fará em vá
rios Estados norte-america
nos em princtpios do pró
ximo ano.

CONCÓRDIA,
O vice-Governador A ti

lio Fontana retomou da

Europa, onde realizou es

'tudos e observações à res

peito dos sistemas de pro

dução das indústrias frigo
rificas. O sr. Atilio Fonta

na; que já se encontra em

Cancordia, visitará vários

munictpios do Oeste cata

tinense com vistas ao plei
to de novembro vindouro,
a pedido do sr. Renato

Ramos, presidente do Di

retório da Arena.

Joinville: Arena concilia

com três em sub-legenda
(Sucursal e Correspondentes) - Nas

últimas horas da noite de ontem a Arena
de Joinville e Brusque homologaram seus

candidatos à sucessão dos Srs. Harald Kar
mann e José Germano Schaeffer. Em

Joinville, a fórmula conciliatória só foi
aceita com o lançamento de três chapas,
ficando a Arena-l com os Srs. Luiz

Carlos Garcia e Domingos Filomeno;
Arena-2 com Afonso Schlitzer e Mário
César Morais, e a Arena-3 com Harry
Kormann e Kurt Alvino Monich. Ainda

,

na convenção de ontem ficou acertada
nova reunião amanhã para o lançamento
dos candidatos à vereança.

'

Em Brusque, a Arena optou por chapa

única, sendo homologado o nome do can

didato da ala renovadora, Sr. Gentil Batis
ta Archer para prefeito e do Sr. Francisco

Olegário Heil. Os candidatos às 11 cadei
ras da Câmara de Vereadores também se

rão indicados no encontro de amanhã, o
mesmo acontecendo com os candidatos
do MDB a prefeito, vice e vereador.

De outra parte, o MDB de Rio do Sul,
homologou seus candidatos ao Executivo,
que concorrerá em sub-legenda. Concorre
rão os Srs. Danilo Lourival Schmidt para
prefeito e José Thomé para vice. Na cha

pa 2, os Srs. Lauro André da Silva para
prefeito e Helmuth Pahl Para vice.

Arena
Muller

concilia em

com chap,a_

se vai a

,feira de

Esteio

Concórdia' (Correspon
dente) - O Município de
Concórdia participará da

Exposição Internacional
de Suinocultura, que será
realizada no Parque de
Esteio, em Porto Alegre,
com 25 suínos das raças
Landrace, Duroc e Pie
train. É pela primeira vez

que suinocultores catari
nenses irão competir com

expositores da Alemanha,
Holanda, Inglaterra, Suécia
e Estados Unidos. Os 25
.suínos pertecern às fazen
das da Sadia, Granja de
Faustino Sopelsa e de

Domingos Marchetti,
CONCURSO

Realiza-se nos municí

pios de Concórdia, Seara,
Há, Xavantina, Ipurnirim,
Piratuba, Ipira e Peritiba, o
Concurso de Produtividade
Agrícola, promovido pelo
Conselho Regional de De
senvolvimento do Alto
Uruguai Catarinense, com

a colaboração do Conselho

Municipal de Desenvolvi

mento, Acaresc, Fomento
Sadia, Cooperativas e Sin
dicatos. A promoção visa

alcançar um maior percen
tual de aumento na produ
ção agrícola da região. O

prêmio ao agricultor que
obtiver maior índice de

produção será no valor de
Cr$ 5.000,00.

Reunião vê
\

'

o menor em

s. Catarina

Lages (Sucursal) - Dki
'gentes de entidades de am

paro ao menor abandona
do de Santa Catarina, vão
se reunir hoje em Lages
com o propósito de estu
darem os problemas rela
cionados com a assistência
ao menor. Participarão do'
encontro a assistente social
Miriam Neves de Jesus, de
Lages, representantes do
Centro de Mão de Obra
"Andre Luiz", de 'Join

ville, assistentes sociais de
Blumenau e, do Sesi de

Florianópolis. É possível
que o seminário conte.com
a presença do sr. Donald
Uhlig, presidente da Fun- .

dação de Educação e Cul
tura Espírita Paraná-Santa
Catarina e o Coronel Otá
vio Ulysséia, diretor do
Centro Educacional
"André Luz" de Curitiba.

BNH auxilia

núcleo em

JoinvUle
Joinville (Sucursal) - A

direção do Banco Nacional
de Habilitação aprovou o

plano de financiamento à
CohabjSC, no montante
de Cr$ 1.679.000,00, des
tinados às obras de infra
estrutura no Conjunto Ha
bitacional de Joinville -

"Vila Costa e Silva".
,Os recursos serão repas

sados pela CohabjSC à Pre
feitura Municipal de Join
ville para a execução de
projeto da Secretaria de
Obras da municipalidade,
que prevê drenagem de
águas pluviais e pavimenta
ção asfáltica da avenida
Almirante' Jacaguany, rua

Prudente de Morais, rua

Campos Salles, rua Benja
mim Coristant, rua Codor
nas, rua Marechal Hermes,
rua Elsa Meinert, rua Gui
lherme e rua Inambú.
A Companhia de Habili

tação do Estado de Santa
Catarina tem construídas
499 unidades habitacionais
em Joinville, das quais em

janeiro último cerca de
200 estavam desocupadas.
Deu-se início então à recu

peração das casas e a um

programa de melhorias
montado pela companhia
juntamente com a Prefei
tura Municipal, e que pre
via o projeto que será exe

cutado nos próximos dias.
Este projeto alcançará a

pavimentação de mais de
65.000 metros quadrados
de ruas e avenidas,

Eleito,rado aumentou
sur e na Zona

no

Serrana

Lauro Müller (Correspondente) - A
Arena de Lauro Müller já acertou a fór
mula conciliativa para concorrer à suces
são do Prefeito Gil Losso com chapa úni
ca. As correntes do, ex-PSD e-da extinta
UDN acertaram o lançamento das candi
daturas dos Srs. VaÍmir Souza e Clóvis
Ruzza Doneda, respectivamente para Pre
feito e Vice-Prefeito. Os candidatos apon
tados pela Arena, cujos nomes serão ho

mologados tranquilamente na convenção
de hoje à noite, são bem relacionados no

município com o primeiro exercendo o

cargo de contador da Companhia Barro
Branco e o segundo possui uma banca de

Lauro
, .

unlca
advocacia na cidade.

Na convenção de hoje, que será presi
dida pelo presidente do partido, Sr.
Sebastião da Silva, serão homologados
também os nomes que disputarão às nove
cadeiras da Câmara de

'

Vereadores de
Lauro Müller. Atualmente, a Câmara Mu

nicipal possui sete cadeiras, mas com o

aumento do contingente eleitoral, serão
criadas mais duas. Dos atuais vereadores,
todos da Arena, apenas o Sr. José Mendes
Danielski - representante da localidade
de Ipanema - deverá concorrer à reelei

ção, ficando os demais cargos para novos

partidários.

Tubarão: MDS hoje e Arena ama�hã
Tubarão (Correspondente) - Em con

venção marcada para às' 20h de hoje, no
edifício União, o MDB tubaronense indi
cará os seus candidatos a prefeito, vice
prefeito e vereador. Os trabalhos serão

presididos pelo ex-deputado Nilo Belo,
,que deverá encabeçar uma das chapas do

partido à sucessão do Prefeito Dilney
Chaves Cabral. O outro candidato oposi-

cionista deverá ser o médico Stélio Boa

baid, que já foi prefeito da cidade.
A Arena marcou para amanhã a sua

convenção municipal, a ser presidida pelo
Sr. Idalino Freta. A reunião terá início às
14h30min, na sala de sessões da Câmara
de Vereadores. O partido situacionista
ainda está acertando os seus candidatos a

prefeito, vice-prefeito e vereador,

laguna: Arena indecisa se reúne
Laguna (Correspondente) - A partir

das 14 horas, na Câmara Municipal, a Are
na lagunense estará reuiUda para definir
finalmente' hoje os seus candidatos ao

pleito -de novembro. Há duas chapas que
segundo as previsões serão homologadas,
tendo como candidatos respectivamente
os Srs. Assis Soares e Venâncio Luiz

Vieira, e Luiz Paulo Carneiro e Dauro
Pinho. A hipótese de uma terceira chapa,
com os nomes dos Srs. Lino Mattos e

Wilson José da Silva, não foi ainda confír-
_ mada mas pode vingar hoje segundo a ten

, dência nos meios arenistas locais.

MDB
A convenção do MDB está marcada pa

ra amanhã, na sede da Sociedade Recrea
tiva 3 de Maio, em Magalhães. Duas cha

pas deverão ser homologadas: numa

Walmor de Oliveira e Evilázio Silveira, e

na outra Juacy Ungaretti e Marcos Auré
lio Barzan.

O presidente do MDB municipal, vere
ador João Manoel Vicente, adiantou on

tem a O ESTADO que a Oposição está

tranquila e esperançosa de .que vencerá as

eleições a prefeito de Laguna em 15 de
novembro.

Tubarão comemorou

o Dia do Soldado na

Criciúma (Sucursal) - A 10a. Zona

Eleitoral, que congrega os municípios de

Criciúma, Içara e Nova Veneza, possui
42.477 eleitores em condições de votar

nas próximas eleições de 15 de novembro.
O aumento do colégio eleitoral no Sul do

Estado, segundo o juiz Heliodoro Fran
zoé, foi obtido depois da intensa campa
nha de alistamento eleitoral desenvolvida

pela 10a. Zona, sediada em Criciúma, cu
jo encerramento ocorreu no último dia 6.

Para o próximo pleito, Criciúma possui
32.260 eleitores, Içara: com 6.637 e Nova
Veneza com 3.580 inscritos e aptos a vo

tar.

As atividades no Cartório Eleitoral não
terminaram no último dia 6, pois agora os

funcionários realizam o trabalho de sele

ção para as devidas secções dos novos elei
tores e já se preocupam com a realização
das eleições de novembro próximo.

Lages (Sucursal) - Mais quatro cadei
ras de vereadores serão instaladas na Câ-

/rnara Municipal de Lages, com a elevação
do número de eleitores para 65 mil. OS 17

cargos de vereadores, permitidos pelo có-:

digo eleitoral para os municípios que
tenham o número de eleitores entre

50.001 a 75.000, colocam Lages em pri
meiro lugar entre as cidades que consti
tuem o maior colégio eleitoral do Estado
de Santa Catarina.

A convenção regional da Arena de La

ges foi confirmada para a próxima quinta
feira. Enquanto isso, membros do Diretó
rio Regional continuam realizando reu

niões preliminares com vistas à indicação
de nomes para compor a chapa que irá

representar o partido nas próximas elei

ções marcadas para novembro deste ano.

Embora haja comentários em torno da:
candidatura de alguns nomes à Câmara

Municipal, a Arena ,continua em sigilo
principalmente na área de sucessão do

prefeito Áureo Vidal Ramos.

Tubarão (Correspondência) - o trans

curso do Dia do Soldado foi comemorado
ontem em Tubarão com a realização de
solenidades cívico-militares no pátio da

Comapanhia de Infantaria. Uma exposi- .

ção foi realizada na rua Vidal Ramos, em
frente do Hospital Nossa Senhora da Con

,ceição. Um moderno "stand" foi monta
do no local, sendo visitado pelas autorida
des e população. Na Ordem .do Dia do
Ministério do Exército, lida ontem duran
te 'a solenidade realizada no pátio da In

companhia de Infantaria, vários' oficiais
foram promovidos ao 10. posto.

,São Francisco
expandir área

ontem
CI

LAGUNA
Laguna (Correspondente) - O progra

ma alusivo ao Sesquicentenário da Inde-'
pendência será desenvolvido em Laguna e

'partir da próxima quinta-feira, com reali

zação de palestras e sessões cívico-milita
res.

Para o dia 7, está programada a con

centração geral dos estudantes na praça
República Juliana e desfiles pelas princi
pais ruas da cidade. Às 9 horas será reali
zada a "Solenidade de hasteamento das
bandeiras nacional e de Santa Catarina.

�

do Sul vai
" .

portuarla

São Francisco do Sul (Corresponden
te) - O Plano Diretor do Porto São Fran

cisco do Sul, que está sendo elaborado

pelo Grupo Executivo para a Integração
da Politica Portuária, será concluido no

próximo mês de setembro.
A informação

foi prestada pelo sr. Dorval Campos, che
fe da Delegacia Regional do D.N.P. V'N.
deste munictpio, acrescentando que o Pla
no Diretor prevê a liberação de mais

áreas, através de concorrência pública, pa
ra a expansão industrial da área portuária.

De outra parte, o sr. Dorval Campos,
que esteve participando de reunião com a

direção estadual do Departamento Nacio
nal de Portos e Vias Navegáveis em Floria

nópolis, revelou que a área de terra próxi
mo ao porto de São Francisco dos Sul,
destinada à instalação da Companhia Rio
grandense de Adubos, foi liberada pelo
D.N.P. V.N. A Companhia Riograndense
de Adubos, a ser instalada por empresário
gauchos e cujo projeto já foi elaborado,
terá capacidade para alcançar a produção
anual de 150.000 toneladas de adubos.

! i
),

, MINISTÉRIO DA
.:

EDUCAÇAO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE' SANTA CATARINA

REITORIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Professor ROBERTO MüNDELL DE LACERDA, Reitor da

Universidade Federal de Santa Catarina, no uso de suas atribuições e, tendo em vista
o que dispõem o Decreto-Lei No. 228, de 28 de fevereiro de 1967, a Lei No. 5.549,
de 28 de novembro de 1968 e o Estatuto da Universidade Federal de Santa

Catarina,

CONVOCA

para o dia 31 de agosto de 1972, a eleição para a escolha dos

Representantes do Corpo Discente' nos Órgãos Colegiados da Administração
Superior da Universidade Federal de Santa Catarina, observando as seguintes'
normas:
10. - A Representação do Corpo Discente nos Órgãos Colegiados da Administração
Superior da Universidade Federal de Santa Catarina compreende:

- 2 (dois) Representantes no Conselho Universitário;
- 2 (dois) Suplentes de Representantes no .Conselho Universitário;
- 1 (um) Representante no Conselho de Curadores;
- 1 (um) Suplente de Representante no Conselho de Curadores;
- 1 (um) Representante na Comissão de Ensino e Pesquisa;
- 1 (um) Suplente de Representante na Comissão de Ensino e Pesquisa;
- 1 (um) Representante na Comissão de Planejamento; ,

- 1 (um) Suplente de Representante nà Comissão de Planejamento;
1 (um) Representante n� Comissão de Assistência e Orientação ao

Estudante;
1 (um) Suplente de Representante na Comissão de Assistência e

- Orientação ao Estudante.
20. - O aluno que for eleito para representar o Corpo Discente no Conselho de
Curadores terá também assento na Comissão Permanente de Tempo Integral e

Dedicação Exclusiva.
30. - A Representação Discente nos Órgãos Colegiados da Administração Superior
da UFSC será constituida por Estudantes de Curso de Graduação, eleitos pelos
Acadêmicos da mesma Universidade.

a) Serão considerados eleitos os estudantes que obtiverem o maior número
de votos. b) O exercício do voto é obrigatório. Será suspenso por trinta (30) dias o
aluno que não comprovar haver votado no referido pleito, salvo por motivo de força
maior ou doença devidamente comprovado.

c) É obr'<atôria a apresentação da identidade do votante à mesa que
presidirá a eleição

'

.

d) O mandato dos eleitos será de um (1) ano, vedada a reeleição para o

mesmo cargo.
40. - A Representação Discente nos Órgãos Colegiados da Administração Superior
da UFSC será eleita por voto direto, obedecidas as seguintes regras:

a) Registro prévio de candidatos ou 'chapas, sendo apenas elegível o

estudante matriculado em série, não repetente.ou dependente, ou matriculado pelo
regime de créditos, que não tenha obtido conceito insuficiente em qualquer
disciplina.

b) O registro de candidatos far-se-á no Departamento de Ássistência e

Orientação ao Estudante, da Sub-Reitoria de Assistência e Orientação ao Estudante,
devendo ser efetuado até às 18:00 horas do dia 28 de agosto de 1972, acompanhado
de assinatura de 5% (cinco por cento) dos universitários da UFSC;

c) A eleição para a escolha da, Pepresentação Discente nos Órgãos
Colegiados da Administração Superior da UFSC se processará na mesma ocasião e

local da eleição para a escolha dos dirigentes do Diretório Acadêmico;
d) A mesa que presidirá � eleição, em cada Unidade de Ensino, será

constituída pelo Diretor, que à presidirá, pelo Presidente do Diretório Acadêmico e

por um Representante do Conselho Departamental;
e) Apuração imediata, após o término da votação; assegurada a exatidão

dos resultados;
.

f) Encaminhamento de todo material utilizado na eleicão inclusive 'a Ata
dos Trabalhos, ao Departamento de Assistência e Orientacâó ao Estudante
imediatamente após a apuração e proclamação dos resultados;

. -'

g) Será assegurada a apresentação de recursos que serão decididos pela
mesa respectiva, em se tratando de impugnação de voto ou votante. Recurso conta a

validade do pleito deverá ser apresentado dentro de 72 '(setenta e duas) horas da
proclamação dos resultados, ao Reitor, sendo apreciado pelo Conselho Universitário
em sessão especial para esse fim convocada dentro de 5 (cinco) dias.
50. - De posse dos resultados parciais encaminhados pelas Mesas referidas na letra d
do item 40., o Departamento de Assistência e Orientacão ao Estudante totalizará o

resultado final, e o Senhor Sub-Reitor de Assistênci� e Orientacão ao Estudante

proclamará os acadêmicos eleitos para a representação do Corpo Discente nos

Orgãos Colegiados da Administração Superior da Universidade Federal de Santa
Catarina.

Florianópolis, 24 de agosto de 1972.

Prof. Roberto Mündell de Lacerda
__/

Reitor
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De repente, o movimento cultural e

artístico em Florianópolis explodiu. E foi

tão' repentino que muita gente não teve

tempo de se refazer da pequena explosão
que começou segunda-feira última, com o'

grande concerto de Velma Richter, conti
nuou com os

\

três shows de Gal Costa.
Paralelamente à Gal, aconteceu o Fucaca ,

que - apesar dos contratempos e críticas
- não deixa de ser um acontecimento
musical.

E agora teremos o Tamba Trio e a ale

gria de seu novo som. Não esquecendo de

falar no Sapisc, ainda, no Clube Doze de

Agosto. Nessa explosão toda - para ale

gria nossa - há que lembrar que os cine
mas estão projetando bons filmes. Foi "O
conformista", veio após "A morte em Ve

neza", "Procura Insaciável" e agora o po
lêmico Banuel 'com 'Sua "Tristana". Para
os mais humorados amanhã passará
"Brancaleone nas Cruzadas". Sem dúvida,

Tamba volta

com_elhos

'e 'novos

sucessos'

l_

Luiz Eça, Bebeto EHélcio Milito estão

novamente reunidos no Tamba Trio,
que hoje e amanhãestará se apresen

tando o público de Florianópolis.
Velhos sucessos, desde o início da

bossa nova, e músicas atuais

constam do repertório do Tamba.

/

tudo isso em menos de um mês, só pode
ser considerado, como dizia alguém em

quase êxtase, "milagre dos deuses".
TAMBA E SEU SOM

'

Pois é, eles chegaram ontem, via rodo
viária e logo foram para o Hotel Royal
cujo gerente: nessas alturas deve andar
com a boca lá nas orelhas já que só anda

hospedando gente importante no cenário
musical brasileiro. São eles Luiz Eça, Be

beto e Hélcio Mitilo. Criaram o Tamba
Trio em 1961. Foi o primeiro conjunto
de bossa nova a surgir rio Brasil. Logo fi

caram conhecidos principalmente por in

terpretarem "Garota de Ipanema" e "Mas
que Nada". Junto ficaram até 1964,
quando então cada um tomou rumo dife

rente, e voltando a se encontrar em 1972.

Guardando suas raízes brasileiras é um

grupo identificado com as mais atuais cor

rentes da música moderna em todo o

mundo. A voz humana para eles é mais

o mau tempo contribuiu para
o pouco público na

terceira noite do Fucaca.
Amanhâ será realizada a últi

,

ma eliminatória e no domingo
escolhidos os vencedores.

FUCACA:

CHUVAS

PREJUDICAM

3a. ETAPA

PANIFICADORA RIAN

mezão - Milho e Trigo em diversos tipos.

Tudo com Semolina B.

(
.

Estacionamento fácil.

Trabalhamos ,aos Domingos e I-eriados.

Av. Rio Branco, 69 - Fone 2734.

um instrumento. Fazem música simples,
mas de hoa qualidade e facilmente identi
ficável.
MÚSICA E SOM

Para Luiz Eça - compositor e arranja
dor - a música está para o som como a

aritimética para a matemática. E é o som

que entusiasma o trio cujos integrantes há
oito meses se reencontraram para traba
lhar juntos i, desde o têm feito diaria
mente, sem nenhum compromisso de da
ta.

Se alguém pensa que música é só diver

timento; se engana. Para Luizinho Eça
chega a ser o caminho mais forte para seu

próprio interior, pois cada pessoa deve ter
um ponto de construção, de afirmação.

Também fazer música é qualquer coisa
Ide muito sério, que exige muita cultura e

conhecimento. Daí porque alguns músi
cos e conjuntos 'brasileiros não alcança
ram sucesso, pois usam artifícios para pa-

I

recerem atualizados, da vanguarda e na

realidade, não o são. E Luiz Eça parece
ter certa razão, já que estudou com Mme.
Petrus Verdier, Jackes Klein e, em Viena,
para onde foi com bolsa de estudos, ten
do vencido um concurso internacional de

piano, com Hans Graff. Mas somente aos

16 anos se profíssíonalízou, optando en

tão pela música popular.
CRIAçÃO

.

Se fazer música é coisa sena, exige
também autenticidade. Sem CHUTAÇÃO
qualquer grupo pode vencer "desde que
apresente sua forma de som, sua verdade,
não importando o que faz, veste ou pen
se, pois a única forma de vibração interior
do artista está, pura e simplesmente, na
.criação". E continua "Um verdadeiro ar

tista nunca poderá ser vendido como um

sabonete. E máquina de consumo é PAPO
FURADO, no fundo, porque nenhuma

força pode se sobrepujar à da criação".

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA' CATARINA S.A.
,

SETOR FLORIANÓPOLIS

-------------------,--_._--..-_ .._-" _."--_...

o Tamba Trio se apresentará hoje e amanhã, às
21 horas, no Teatro Álvaro de Carvalho, apresen
tando as seguintes músicas: Reflexos, de Luiz Eça;
Rítmica I, de Luiz Eça; Quase um adeus, de Vini
cius e Luiz Eça; Sempre Será, de Bebero e 'tenita

Eça; Mas que nada, Jorge Ben; Garota de Ipanema, .

de Tom Jobim e Vinicius de Morais; Batucada, de
Murilo Miranda; Morte de um deus de sal, de Me

nescal e Bóscoli; Berimbau, de Baden e Vinicius;
Influência do Jazz, de Carlos Lyra; Samba de mi

nha terra, de Caymi; O amor que acabou, de Chico

Feitosa; Maria Minha Fé, de Milto,n Nascimento;
Cotidiano, de.Chico Buarque de Holanda; Quem
sou eu, de Ivan Lins e ainda Construção, de Chico.

o repertório'

Mais quatro músicas foram escolhidas
na noite de ontem pela Comissão Julgado
ra do IIo� Festival Universitário da Can

ção. Teia de Aranha, de Kledir Alves

Rarnil, interpretada pelo conjunto o Sin
dicato do Som, com 443 pontos; Só Pra

você, de Vilmar Loch, interpretada por
Alan Braga, com 412 pontos; Certo e In

certo, de Yeda Maria do Canto Arruda. e
Heloisa H. Leal Canto, interpretada pelas
autoras, com 382 pontos; e Princípio do

Fim, de Itamar José da Silva: interpretada
por Cleide Ma. Gomes, Clenio Gomes e

Walter Souza, com 360 pontos foram as

composições escolhidas pelo júri, comple
tando assim a 3a. etapa de semi-finais.

Embora.a chuva que caiu durante todo
o dia e toda a noite tivesse reduzido mais
uma vez o público presente ao Ginásio do

SESC, a presença de mais duas torcidas

organizadas deram um novo brilho à 3a.

etapa do Fucaca.

Por outro lado, o problema "som" vol
tou prejudicando sensivelmente os intér

pretes. Miltinho e Rogério; Toninho, Li
ca, Moacir e Ismael. Jacaré, Bita, Castor
Guanabara e presidente da Comissão Jul

gadora do Ilo, Fucaca, "de um modo ge-

ralo nível tanto de letras de músicas apre
sentadas essa noite, foi apenas razoável,
refletindo os problemas existenciais do jo
vem estudante de nossos dias, demons
trando semp,re uma insegurança e preocu
pação para com o futuro. "Teia de:

Aranha" é um trabalho dos compositores
gaúchos de um gabarito e uma correção
,impecável. Por outro lado as músicas ek_

tão sendo prejudicadas pela falta de me·

lhores arranjos, consequência inevitável
da nenhuma infra-estrutura existente para
a atividade das musas desta cidade".

DESTAQUES E 4a. ETAPA

Dentro os destaques da noite passada,
sobressaíram-se pela segurança interpreta
tiva tanto o show do conjunto A Messe
como o Show especial apresentado por
Tuca e o Som Nosso de Cada dia.

Segundo opinião da maioria dos mem·

bras da Comissão Julgadora Alam Braga,
cantor que vem defendendo diversas mú
sicas no 110. Fucaca é um dos sérios con

correntes ao premio de melhor idtérprete.
,Para hoie estão previstas mais 19 músicas,
encerrando-se desta maneira as semi"flIlais

'1

do festival. Ainda para a noite de hoje
está anunciado a presença de Ivan Lins e,
seu Conjunto.

Pães de Laranja - Maçã - Chocolate - Par-

COMUNICADO
A Centrais E létricas de Santa Catarina SIA - CE LESC - SETO R F LO R I ANÚPOLlS,

comunica a seus consumidores em geral que a falta de energia elétrica ocorrida em parte da
capital, na madrugada de ontem, das 2,56 às 6,25 horas, foi provocada por um isolador
defeituoso da intermediária 1, em uma estrutura de saída na Subestação de Coqueiros,

O defeito, por sua vez, provocou pane no disjuntor, que atende a referida linha e no

painel geral de serviços auxiliares da Subestação.
O tempo de falta de energia elétrica foi o necessário para sanar o defeito na estrutura e

,

para proceder a revisão no disjuntor e painel de serviços auxiliares.
Florianópolis, 25 de agosto de 1972.

A EMPRESA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR. SERGIO DE' CARVALHO
EndocrinoJogia

Curso de especialização' pela Pontiffca Universí
tade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

OBESíOADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILlDADgE INFERrlLIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
Consultório: R4_a Jerônimo Coelho, 359 - sala

36'- Ed. da Assocíação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -:- Diariamente à partir elas 12,30 horas.

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas. .

DRA� MOEMA DESJARDINS

CRM-se 820 CPF 029121219

DOENÇAS .DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina S�l
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 ..,

Florianópolis - se.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
U�M - s83.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profiíática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLU� - sala 76 - 70. andar.

DR. RODRIGO D'ECA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Oínicas de SãoPaulo.
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
Atende no Hospital Governa4,or Celso Ramos às terças

e quintas, após às IS horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOÊNÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Jlitieta - 20. andar. - sala 205 - Fone.4A18.

DR� HENRIQUE JOSÉ FO,NTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do
Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.
Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das
15 às 19hs e aos- sábados das 9 às 11 hs.
FLORIANÓPOLIS' SANTA CATARINA

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 à; 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

. Horário das 14 às 20 hs,

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux,

30, Andar � sala 306

i
. ,

A VOZ DA PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ CERTEZA

FPOLlS. - Rádio Santa Catarin�
.

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.
CAÇAPQR - Rádio Difusora éaçanjur�

Domingos U 8,30 horas.
.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
Domingo às 12,30 horas.s,

ITAJAi-'Rádio DirusÕra Vale do Itajaí
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,Q5 horas.

JOAÇABA - Rádio Soe, Catarinensejde Joaçaba
Sábados às 17,30 horas.

.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30. horas.

LAGES - Rádio Çlube de Lages•

Domingos às 13,00 horas. .

PAL1tfITOS - RÍídio Entre Rios Ltda.
Domingos às 11,00 horas.

RIO NEGRO � Rádio Difusora de Rio Negro
Domíngos às 13,05 horas.

S. JOAO BATISTA - Rádio Oube
São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas.
S. MIGTJEL D'OESTE - Rádio Colméia de

São M!gu�1 d'Oeste
Domingos às 13,00 horas.

S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora
Sábados às 12,45 horas.

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
Sábados às 15,00 horas.

XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.
Sábados às 17,00 horas.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.
Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 Iiçoes.
Nome ,

.

Rua , N .

Cidade Estado e .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000

Rio de Janeiro GUANABARA

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em IS anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO _

ED. T�GARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
ARAUCARIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

.

� Para informações e vendas A Vencedora de Apartamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e
24-44-62 - Curitiba.

Horárió das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do
I}lÍngos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianó�olis
a R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' '.

ANDRADE' RAMOS
R. Felipe Schmidt, SI - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 113,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

�NUNCIE EM

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento -: �16 m2

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaru()
1. pronta - 108 m2
POSSUIMOS OUTRAS CASAS h1\1 NUSSA KI:'.LA�AU

APARTAMENTOS
LANÇAMENTO EDIF(CIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro _

depend�ncia de empregada - área de serviço - garagem.
· atençao pI acabamento - armários embutidos - carpete nos
quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex
LANÇAMENTO EDIFfCIO CESAR SEARA
EXCELEjlITE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
. 3 do:mi.tórios - sala - coP�·cozinha - 2 banheiros _

depen.dencla de empregada - garagem - todos de frente _

armários embutidos .- a�ulejo decorado até o teto - synteko- ,Play-ground. - Jardim e churrasqueira - peitoris em
marmore.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
. excelente praia - ainda sem residências
. preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSiÇÃO
, Constru Imos casas a seu gosto'- Trindade
. Totalmente financiadas, inclusive terreno
. Comece a nacar, somente após receber as chaves.
S,E VOC� PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOSUMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ')E TUDO PARA VOCÊ. CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena- I

gem pluvial.
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Você vai descobrir que é muito. melhor comprar'

MATERIAIS DE' CONSTRUçAo na HIDREL

HIDREL: R: Jerônimo. Coelho, 32S, Fone 2.0011

SIGA'ESTA SETA.
VOCÊVAI'

ENCONTRAR
o MELHOR I

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIAI
D�partamento deVeiculas Usados �do seu Concessionário de &ualidade

.

�

HOEPCKE VEICULOS SIA
Rua· Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31-17

Opala - Luxo - Vermelho Monze ; : .. , 7'.
Opala - Std - Branco Polar 70
Opala-> Luxo - Branco Polar 70
Opala - Std - Verde Musgo .......•.................. ,

'

70
Opala - Luxo - BegE) Esporte . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

Volkswagen - TL - Azul Diamante : .•... , 70/71
Vctkswaqen - Variant - Branco Lotus ' ; 70
Volkswagen - Variant - Branco Lotus 70
Volkswagen - Variant - Azul Cobalto .•......................................... 70
Volkswagen - Vermelho Cereja 70

Volkswagen - 4 portas - Branco Lótus , : 69
Volkswaqen - Pérola •..... : .!)6
Volkswagen - Turquesa , . , 63

Volkswagen- Br a nco Lotu s , 69
Karmanghia - Branco Lótus

."
, •............ 6�

Chevrolet - Caminhão - Verde Prado '

_ 67
Chevrolet - Caminhão - Verde e Gelo .: , . . . . . . . . . . . . . .. 59

Ford - Caminhão - Verde 65
Ford - Caminhão - Marfin Azul 62

Gaiaxie - Cinza c/teto de vinil \68
Itamaraty - C/Ar/Cond. - Preto , , . ; " 70
Simca - Marrom 2 Tons :............................................. 64

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diqriamente uma linha de ônibus entre Rio. do'
Sul=Ftorianópolls, via Blumenau-Itajal.

Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em'
''Blumenau,. 10h 45m em Itajar, J 1 horas em Balneário',

rrnboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.
. .

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Camboriú .às 20 horas, 20h15m em 'Itajaf, 21h10m éíii�
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova'
linha da Riosulense é servida, com o que há de mais moderno
em transp�rte co letivo de passageiros. São ônibus Mercedesl'Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias.
.Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos . .de:
confortov-tuxo e segurança, garantindo viagens agradáveis à:
pontuais. ' .,

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50,8,20,9,30,11,00, 12,00,13,50,14,30,15,10,16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:

6,50;8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
1?,49. 18,00. 19,20, 19,45,20,00. 20,30 e 21.00.

CALDAS DA IMPERATRIZ:_Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUECABA: +Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

EMPRÊSA'
SANTO ANJO DA GUARDA,

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLOFHANOPOJ,.lS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00'- 7,00 - 8,30 -12,00 -14,45 -17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,:30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17',00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00-
22,00.

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e
.

r e lo qro s. EspeCializada no
aviamento da receita do seu
ocul ista. Rua João Pessoa, 16 _

Criciuma - SC. . '.

Hotel Royal

No andar nobre do Hotel Royal nas Su .-tes Presidenciais, estão
hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. t:
anfitrião o Governo do Estado de -Santa Catarina.

o ESTADO

I
KREMER & elA LTDA,

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral.

Matriz - São Pedro de Alcântara
Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis - SC

fone 6583 .

>:

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns ..Jan�
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em

I
geral. Soalhos, tacos el

parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os
famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA
a melhor·

pr09rama�ão

" ,

"
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c. RAMOS S.A..
REVENDEDORES AUTO�izADOS VOLKSWAGEI'9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demor� 1lQ.1· 466

.. Fnnp-:-'l� 1 Fnolis. - 6381 Estreito.

I/OI..K51964 ....•••...•••.•..•• '.' Vermelho

I/OI..Í<S 1966 ••.. " :. . • • . • • • . . . •. Cinza

i,toI..KS 1968 . . . . • . • • • . • . . . . . . • • • • • • .. Branco Lotus

I/OI..KS 1968 .....•..••..•......•.•..•••• Azul Rea!
I/OI..KS 1968, •.•....••.•....•.••.•.• Vermelho Grena

I/OI..KS 1969 . . • • • . • . . . . • . . . • . . . . . . . .. Branco Ldtus

I/OI..KS '1969 . • . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . .. Branco Lotus

I/OI..I<S 1969 .•....... , ..•.••..•...•... Verde Folha

I/OI..KS 1969 ............••. '. • . • . . . . .. Branco Letus

I/OI..KS 1969 ...••..•............... Vermelho Cereja
I/OI..KS 1970 ...••••..• � ...•.•.••.•..•. Verde Folha

I/OI..KS 1970 •.•....•.................... !'lege Claro

VOI..KS 1970 . . . • . . • . • . . . . • • . . • . • . . . . . .. Bege Claro

VOI..KS 1971 .....••..•.•..•...
,....... Branco Lotus

voiks 1971 ..•.•.........•.......•.... Branco Lot�s
íl._2.1970/1971 •.....•..••.•.. ; ..• Vermelho CereJa
íl.-2.1972 , ...•........ Azul Pavao

VAAIANT 1970. • . . . • . . . . . •• . . . • . . • . . . .. Bege Claro
VAAIANT 1970 •.•••••.•....•.....••. Azul Diamante

I/AAIANT 1970 '" Azul Naoole

IFI.NANCIAMOS SEU VEICULO ATE J6 MESES

'o
VEicUlOS USADOS

,

A/lã Dualidade
- '

.

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEfcuLOS USADOS

OPAI..A 2 500 4 marchas TOPÁZIO ..............• 1971

OPAI..A 2500 4 marchas AZUL LE MANS •.••.••••. 1971

OPAI..A 2500 4 portas LARANJA luxo 1971
OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO 1970

OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •........•. 1969

I/AAIANT VERMELHO MONTANA ..........••.• 1972
�

VAAIANT BRANCO POLAR •.••........•...••.• 1971
VOI..KSWAGEN SEDAN VERDE "JÚIA" •..•••.•.••1967
VOl.KSWAGEN SEDAN VERMELHO ....•..••••.• 1966
DODGE DART SEDAN AMARELO TETO VINIL .••• 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO ...•..••....... ; .1969

SINCA TUFÃO BRANCO "JÚIA" ..........•....•1965

..�aMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
,

RUBENS ALVES
'

Rua São José 426
, Balneário' ,-

'

Estreito �.�

Fone: 6645 e 6687

REVENDEDOR AUTO�iZADO
RI'; LAÇÃO DOS VE ICULOS USADOS IA VENDA'

KOe5f Com4rcio de Aute>moY'ls
;KOERICh

R...� A,I'f!-I!w'tOJ L.m.109 .'

rtELACAO DOS VEJCULCIIS USADOS À VENDA

Sedan 1500 Branco Lotus 71

Sedan 1500 Azul Pavão 71

Sedan 1500 Bege Claro : : 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante 71

Sedan 1300 Branco Lotus .

' 71

Sedan 1300 Azul Diamante 71
I Sedan Vermelho 1300 70/71
Sedan Verde Foi ha 1300 ...•...•................ ,.70
Sedan 1300 Vermelho .........•..................70

I Sedan 1300 Azul Cobalto ........................•.70

Sedan 1300 Vermelho 69
Sedan 1300 Branco Lotus , 68

Sedan 1300 Bege Nilo 68

Sedan 1300 Azul Real 67
Sedan 1300 Verde Caribe 67

Sedan Vermelho .....•.......•............•......66

Sedan 1200 Azul 64

Sedan 4 Portas Branco •.........................•.70

SedaI) 4 Portas Branco _. 69

Sedan 4 Portas Vermelho 70

Kombi Bege Claro 70

Kombi Azul Diamante 71

Kombi Azul Branco Luxo - .......•....69

Fina"c�m o .. 38.m_ .,i._.::t

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

F.ON,.ES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE LTO
OPALA LUXO 4CiI•.
T L 2P.
VOLKSWAGEN 1300
FORD GALAXIE
OPALA
VOLKSWAGEN 4P.
FORD GALAXIE
VOLl<SWAGEN
DKW-VEMAGUET
MINI KART OK
LANCHAS A TURBINA

NAOFECHAMOSPARAAtMOÇO
COM�RCIO r::lE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 meses

1972
1971
1971
1970
1969
1969
1969
1968·
1968
1964

o ESTADO - 26 de Al!osto de 1972 - PáJÓJla 11
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_B·'I:J.imtdJ@1]
COMt:RCIO DE
AUTOMOVEIS' .

Marrom CaféFUSCÃO - O.K. - 1972
OPALA CUP� - O,K. -1973
CORCEL CUP� - O.K. - 1972

CORCEL CUP� - O �. - 1972

KARMANN-GHIA - 1971

FUSCÃO - 1972
FUSCÃO - 1970

VOLKS- 1970
VOLKS-1969
VOLKS-1968
VOLKS-1968
KOMBI- 1970

/

KOMBI - 1968'
AERO-WILLYS- 1964

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EStreite
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

Amarelo Gran-Prix
Marrom Canela
Branco Nevasca

Vermelho Montana
Azul Pavão
Verde Folha

Branco Lotus
Azul Cobalto

Bege Nilo
Vermelho Cereja

Branco Lotus
Verde Folha

Cinza Grafit

1 Corcel ST amarelo pop 1972

1 Fuscão Bege 1971

1 Volks 1300 Bege 1971

IGalaxie 500 Vermelho 1969
I Galaxie 500 Branco 1968

'

1 Volks 1300 Vermelho 1968
1 Volks 1300 Azul 1969

1 Volks 1300 Branco 1969
1 Volks 1300 Vermelho 1.969
1 Volks 1200 Vermelho 1962

" 1 Rural Verde e Branco OKm

1 Rural Cinza e Branco 1968
l-Pick up Verde e Patropi 1972
1 Pick up Verde 1970
1 F. 350 Verde e Branco 19700Km

[lJ
1 F. 600 Perkins Vermelho 1967. IPIRANGA AUTDMD�VEIS11C:=====:::Z==="=:=i i R 7deSetem..... 13-Fone.3&86

�..�_�_.K.O.E.R.IC.H_S.:A•.•11 11

Co�II",o .•.. i/�C/A�E..T�.E�.���::
c,cmércio de Automóvel's VOlksS4edan �996698Volks portas .

Volks Sedan ................................•. 1 �61
Gordini . : , 1964
Volks Sedan ' 1970
Fuscão· .. v - •••••••••••••••••••••••••••••••••• 1971

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Marechal Floriano Peixoto, 121

,Fones: 2031 e 2327

criciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: - -

_ _ 1200 _

FLORIANÓPOLIS: as U,20 - 6,00 - 8,20
. 9,1,5 ,

. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: es 3,30 horas..

TUBARÃO: às O,2U - ti,OU - �,:lU - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA:� - 8,20 - 18,00 ::._ e Carro U!ito às

3,30 horas.
_

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - 17,00 - �9;l,ti
.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas.
.

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO � OSÓRIO E "

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas.

AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA OK - 4 marchas Special .....•.....• Todas as Cores

OPALA OK - 3 marchas Special ...•• , ..•... Todas as Cores

CORCEL OK - STAND - Cupê e 4 portas .. Todas as Cores

CORCE L OK _ Luxo -.. • . . .. .. .. .. .. . ... Cupê e 4 portas
VOLKSWAGEN - 1500 -

........•........ Todas as Cores

VOLKSWAGEN - 1300 -

•..••....•.•.

'

•... Todas as Cores

VOLKSWAGEN - Branco Lótus -

.......•.••... 1970/71
VOLKSWAGEN - Vermelho -

...•..•............... 1970

VOLKSWAGEN - Bege Claro - 1970

KOMBI - Verde Caribe - : 1967

KOMBI- Branco Pérola.- 1969

KOMBI - Branco Lótus - 1970

JK - FNM - Branco Alpino 1970

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇoS: RUA",FELIPE SCHMIDT, 85

- RUA JOÃO PINTO ,40 - FÓNES 2777 e l7.66,

NÓS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

,ALVORADA VErCULOS
,

Com4rcio de AutOmóveis em geral
COMPRA- VENDA -'TROCA
�rros Inteiramente rwisados
End. Rua João Pinto, �1

Fone 4291

Karmann-ghia - Bege ..........•.•.•......••.. 1969
Corcel Standard - 4 portas - Verde-tropical 1969
DKW-Belcar - Azul Crepúsculo 1962
Volkswagen - 1300 - Azul Diamante 1970/71
Volkswagen - Azul Metálico 1968

Volkswagen - A ui Real .....•................. 1968
Volkswaqen - Azul Pastel 1966
Volkswagen - Verde ......•.................... 1964
Kombi - Azul Diamante ..•.•.•..•............. 1961
"'�rninh.;'n "(,,"I-U::\1 R!nl J:T"

. . _ • • . • •• 1958.

o ESTADO

Al�UNCIE

FON�S I l::::.

NOVACAP VElcULOS
R Ft',lvin Ati"',,,,; &ln.

Opala Verde Luxo
.

Fuck 1300
..

Rural Willys ..

DKW Belcar S
, .

Corcel Cupê Luxo
.

Aero Willys Verde : .

Kombi Verde
..

1970
1971
1964
1967

"

1969
1967
1966

A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revista

tle decorações. Basta revesti-la com

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSOUENSE S.A.
.

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
� e Itajaí, às 07,30 - 10,ro- 11 ,30 - 13,00

, e 18,00 horas.
Nova Trento, .ãs 07 ,00 � 13,00 e 18,00 'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Aonanóp<>lis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerianôpolts

às 04.30 - 10,00 e 14,00 horas

EMIl-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�ra Blumenau via BAL.Camboriú e Itajal: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas.
.

.

.

.

Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.
Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.

.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboríú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,q); 17,00horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in.
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Qferece também modernos,e confor•táveis ônibus para execução de viagens especiais paraqualquerparte do país e exterior. .

. Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22·60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02. '.

REUNIDAS S.A.
�A EMPRESA DE 'INTEGRAÇAÓ

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLOR1ANÓPOLI� .

PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Carn
boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN·
VILLE - Vila Dona Francisca � Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca- ,

noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS .:

CLEVELÂNDIÁ'L'PATO BRANCO - FRANCIS
cç BELTRÃOe CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú>- Itajaí - BLUMENAU � Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos NQvo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.'

.

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retíro »- Bocal-
na do Sul e LAGES. .

Ás 5,00 - 13,JO e 21,00 horas. '

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
d� por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ANITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está·
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechim e Irai, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA·
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES : '

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílio Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente á Penha, na rodoviária.

BANCA .ESPECIALIZADA EM.

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.· HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ·

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa
nhamentO em Instância Superiores.

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva sln, Edifício Praça XV -

Conj. 30.5/306 - TeL 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64:>./99 - 002.660.869

_.

ADVOGADOS

DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .:_ CPF 007896239

DR. EUG[NIO DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641
Inspator Fi'ICal ck Rendas Internas (1966-1966)
Membro da, Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 012S. CRC
0739, CPF ,J. 006645709. Escritório de advocacia Eip8Clall·
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI. ECM, AE·
CLAMAÇOES - DEFESAS -; RECURSOS. FUsOE\
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Ru.
cios Ilhéus, 8 .,.. Edif(cio Aplub - Conj.' 85/86. Fone: 4731
Florian�oolis - SC.

DRS.. 'SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS !FALCÃO

.
- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, I.S413 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOLl8:

DR. ALBO ,AVI LA·: DA lUZ
ADVOGADO
CPF Ó01776628\

.Edlf(clo Praca XV. 10. and.l�· Sell 108

" G A R I B A LDI, R A D 10 FE fTA 'C O M
MUITO AMOR"

, ZYH·60 - 1250 Khz - ondas medias -r- 240 ms.
, LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001(44209).

Pareceres eConsultas Jurídiw,

C. A. SILVEIRA LENZI
(CPF - 001948329)

Advocacia de Ia. e 2a. Instância - )ustiça do Trabalho,
Atendimento ao Interior

Escr1tõrio: Praça'XV de Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone'2Sl1 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. Wl�LDEMI RO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CllMACO DA SILVA
DR� RICARDO MACIEL CASCAES
mt PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAiS
E TRABALHISTAS.

.

Ed. -!orge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus. '22 . Fone 43-03
Expediente: das 9,30 às 11 �30 e

'das 15 às 17,00 hpras.
CPFs.: .083136449,000100491.002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2n(l
No centro comercial da cidade

.

MARIO HOTEL
'A tndiçio da hospedagem florianopolltana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- r,Hio pára estacionamento
bar musical

Telefone 3286.- 3638 - rede interna
Florianópolis - Oha de Santa Catarina.

lUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central. da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos tom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis.

SWENSON ·PALACE' HOTEL'
I

I!
Apartàmentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
. Estacionamento para SO veículos
COM AQUELE CAFf MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Aaora totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

Gara\em e estacionamento para 100 veículos.
Amplo salio de estar com televisão.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., D-81 e D-82

.

Fones 6230 e 6665.
.

Estreito - Flerianôpolis..

HOTE:L
;

ROVA.L
. I
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I DATI LOGRAFA

,. Precisamos admitir ex/mia datilóqrafa com conhecimentos

� gerais de escritório.

�
I
li! Tratar Rua José Cândido da Silva, 657 ESTREITO.

EMPREGO

Temos vagas para corretores.

Tratar com Eloi à 'Gal'eria Comasa 40. andar, sala 401, a partir de
segunda-feira às 8 horas.

RELACÃO DOS ALUNOS DO COLÉGIO
COMERc'lAL PIO XII CONTEMPLADOS COM

BOLSAS DE ESTUDOS

Elizabete Assis Tavares, Gilson Assis Tavares, Jari Pedro Freitas,
Vivalde Nilo Pinho, Atair Santiago, Roze. Peres da Silveira, José
Carlos de Oliveira, José Rooselvelt Medeiros, Maria Hermínia de'

Souza, Margareth de Assis Tavares, Aurino H. da Silva Filho, Nelsa

Silva, Luiz Carlos da Rosa, Paulo Pereira Platt Ailton de Souza,
Alberto Tavares, Francisco de A. Giacomelli, VlImar Raul Alves,
Neide Maria de Souza, Lionezio Lucas Souza, Renato Zulmar

Serafim, Edson Alberto Lima, Aurea Maria Radtke, Vera Regina da

Silva, Wilson Bermiro José, Dulcinea Ribeiro da Luz, Flavio Rogerio
de Freitas, Edgar Aleluia da Costa, Luiz Carlos Cidade, Afranio
Roberto de Frertas, Norberto José Cidade, José Carlos Cotta, Dilza
Jardina da Silva Marli da Silva, Orlando Martins dos Santos, Otto de
Souza Cobra, R�gina de Oliveira, Vera Lucia PereinvValter Antônio
de Oliveira, Cesar Max Moreira, Honório da Sirva Filho, Regina
Brun, Leopoldo Aleixo Silva Neto, Laura Nascimento, Amaro Silva,
Ademilton Rogério de Canps, Aladinho João de Campos, Arlei

Coelho, Nazarte Hilário Elias, Claudio Cruz'; Romilda Maria Cidade,
Orlando Adilson Ternes, Dina de Farias, Sllvia Gandolffi, Sônia

Regina Broring, José ,Nazareno Vieira, Manoel João Silva, Arnaldo
José Broring, Ana Lúcia Linhares, Eliete Mafra,. Maria do Carmo

Peres, Maurina Francisco, Mário Lucia Roeder, Valdir José Lovv,
Maria Bernadete Souza, Terezinha Nazaré Oliveira, Nildo Shwaftz,
Sonia Maria Melo, Julieta Maria, da Silva, José Carlos dos Passos,.
João Passos de Jesus.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista Categoria Profissional

pertencente ao Sr. VALMOR MADEI RA VIEI RA residente em

Tubarãd - se

Rua João Pinto, 35

EDITAL
De ordem do Presidente da AFTESC, ASSOCIAÇÃO DOS FUN

CIONÁRIOS DO TESOURO DO ESTADO DE SANTA CATARI
NA, comunicamos aos senhores associados que as inscrições de cha
pas para concorrerem aos cargos de Diretores e Conselho Fiscal a

realizarem-se nas eleições no próximo dia 14 de outubro, deverão ser

encaminhadas à Presidência, impreterivelmente até o.dia 31 de agos
to do corrente ano.

.

Florianópolis, 21 de agosto de 1.972

APRENDA FRAI\!CES

Modertv) Método Aud i 0-Visual

IVIANHÃ - Curso Intensivo, Terças, Quartas e

Quintas-Feiras das 9h30min às 10h30mil1. ADVOGADOS
TARDE - Terças e Quintas-Feiras, das 16 às
17 horas.

N O I TE Terças e Quintas-Feiras, das
19h30min às 20h30min.

I nício dia 16 de agosto

ALIANÇA FRANCESA

EMíLIO GUASCO
SECRETÁRIO GERAL

AULA PAHTICULAR .

Dá-se au Ia para colegiàis.
Tratar pela manhã, de 8 às 10,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz, 288 - JARDIM ATLÃNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16
horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa.
LÚCIA.

t ARGEMI RA ANDRADE DA SI LVA
10. ANIVERSÁfHO DE FALEl.lMENTO

Valdemar Egrdio da Silva, Vva. Jandira da Silva, Lonrnever,
filhos, genros, noras e netos, convidam parentes e amigos para a

Missa que mandarão rezar pela alma de sua sempre lembrada mãe,
avó e bisavó ARGEMI RA ANDRADE DA SI LVA (D. Pequeninha),
pelá passagem do 10. aniversário de seu falecimento, domingo, dia
27 do corrente, às 9 horas, na Igreja Matriz de Santo Antônio, à Rua
Padre Schuler.

Pelo comparecimento, agradecem.

D.N.E.R .•

160. DISTRITO RODOVIARIO FEDER'AL
TOMADA DE PREÇOS

A Chefia do 160. Distrito Rodovi�rio Federal, leva ao conheci

mento das firmas interessadas, que receberá no dia 18 de Setembro
às 16 horas na sua sede, à Praça do Congresso S/N., nesta Capital,
propostas para a execução de serviços referentes a roçado manual,
limpeza e enleivamento em aterro na BR-116.

Todos os esclaréclrnentos, assim como cópia do edital, serão for
necidos pela comissão, no endereço acima indicado.

Florianópolis, 18 de Agosto de 197':2
Arnaldo Severiano de Oliveira
SUB-CHEFE DO 160. DRF.

Ao Menino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada..
Z.R.M

Deacordo com'as estat·istíCaS.:J DesSOlsmorrerão nestemês
em acidentesdetrinsHo e60 ficarão lravemente feridas..

.

Veja como partjciparda lista.
.

/

Entregue seu .carro para
motorista não
habilitado. Se você estiver
com ele,
Relo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seú nome.

Antes de dirigir beba uns
{Ia linhos.
Você morrerá mais feliz.

Ultrapasse sempre.
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

"preferencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue .partt
elas e adeus.

..

Nunca pare no sinal
vermelho e se

,

prepare para tingir a
rua desta linda cor.

Ande sempre acima
da velocidade permitida.
Você prova que os

machões morrem mais
depressa.

. Como pedestre, você
\

. I '

pode atravessar as ruas Mês Acidentes
I
Feridos

i
Mortos

sem nenhuma Jan. 56 63.. 4
atenção. Quem quer se

Feu. 46 50 1suicidar não liga
para. essas coisas, néf' Mar. 70 77 3

Abr. 63 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 301 14

Estas. são apenas' algumàs regras bem
simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar

,

saber mais, fale, COIU O· Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas.

.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós Ilcaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Acredite,
é muito bom ter você entre nós. Ftquo.

o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam de você. Vivo.

APARTAMENTO EM
ITAGUAÇU - VENDE-SE
Edifício Itaguaçu - apartamento com 2

quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servi
co. Sem habite-se - entrega das chaves nos

próximos dias. Pequena entrada e o saldo em

prestações mensais de Cr$ 400,00. Negócio
urgente. Tratar com Osmar, fone 3022.

,--

VENDO CASA TRINDADE - S/HABITE-SE
De alvenaria c/ 3 quartos, salas de estar e jantar, copa cozi·
nha, BWC social, quarto e BWC empregada, área serviço e

garagem. Aquecimento a gás e pisos cozinha. e BWC em Pavio
flex . Terreno 12x28 murado, gramado e ajardinado. Ótima
vizinhança. Preço Cr$ 85.000,00. Poderá ser financiado pelo
BNH. Aceito terreno. Ver Cônego Bernardo 47. Tratar Almi
rante Lamego, 45 - apto 13 Fone 2188 c/ Ricardo.

-_----------------------..

CASA DE CAMPO E PRAIA

Magn (fica residência toda constru ída em madeira tratada, cahela
escama, amplo living, três quartos com armários em b,ltidos, copa.coii nha, sala de· tv e banheiro. \

".' Lavanderia e depósito, dois.jardins, churrasqueira, árvores frutí.
feras, hortas, água abundarite com abastecimento por gravidade.

.

Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada de
equipamento automático.

Local privileq.ado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos (in
centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de vida
mansa,

Vende-se, troca-se, podendo entrar-no negócio terreno e casa na
cidadeou carro.

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comercial.

VENDE .. -S-E
Um lote 'de terra em Balneário Camboriú, à rua 1950 e9tJ. com
Avenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

Tratar mm Sardá na. Redação deste Jornal às 9 ou. 17 hor=s

VENDE-SE BAR
Vende-se ou troca-se por carro, terreno ou casa um Bar com

instalações completas. Motivo de Mudança. Ótima freguesia. Tratar
no Corpo de Bombeiros - nesta - com os Subtenentes Manoel ou
Valentim.

CONSULTORIO ODONTOLOGICO
<, ALUGA-SE

Aluga-se um Consultório Dentário, com Raio X. Tratar à r. Tenente
Silveira, 21 - sala 106, das 16 às 18 horas

QUARTO PARA ALUGAR
Aluga-se quarto para moço à Avenida R ia Branco,
187.

TELEFONE VENDE-SE
Tratar com Rogério pelo télefone 4154, no horário
comercial.

OPORTUN'IDADE
VOLKS - TL - 1971, vende-se a vista ou a

prazo, com pouquíssimo uso e em perfeito
estado de conservação.

Ver e tratar à Rua José Cândido da Silva,
657 (Rua da Soberana) - ESTREITO.

PODE CURAR-SE A EPILEPSIA?
o que é a epile psta? Sabemos apenas grande maioria dos casos. Êste notável
que é um açoite que durante aDO� tem remédio é descrito em linguagem' sim ..

lIagetad<> rico. e pobres, grandes e hu- pies num interessante folheto intitula
mlldes. Júlio César, Napoleão e Byron do, "Pode curar-se a epilepsia'''!, Êste
sorreram dêste mal. A epilepsia sempre livro não se vende, mas,' oferece-se
in-teressou aos homens de ciência, cujos gratuitamente a todos os interessados.
esforços foram finalmente coroados de Nenhum enfermo de epilepsia deve
êxtto porque conseguiram descobrir um demorar em solicitar um exemplar
preparado que alivia os sintomas D" gratuito dêste lolbeto sensacional.

THr, EDUCATIONAL DlVISION. Dep.99 660 Bergen Ave.. Jersey City, N. J .. U.S.A.
Queiram enviar-me grâris um exemplar do folheio intitulado: "Pode curar-se aepílepsíe"?

NOME............................................ . .

[lavor escrever em letra de Iorma]
ENDER�ÇO....

. .. .

CIDADE PAIL

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

JI:' :::'::=
MATRIZ: Rua Dr. Fulvio Aducci. 1.128 -- Ioue s: 20-7;) . 63-6B . 63·22 e 65.20 Estreite

FILiAL: Rua Ccneelbetrc Mafra,' 82 . Iene: 32-47 - Florianopolis

End Tel: PHtLlPPl - Caixa Postal 1.560

I

Ol.ca·P�ota
, �/. FONE 2478

ESTÁMOS APRESEN·
TANDO OS ÚLTIMOS
LANCAMENTOS DE
PARIS ARMAÇÓES DE
METAL LEVE EM MO·
DEL('S SENSACIONAIS
E NA COMPRA DO SEU,
OCULOS DE GRAU VOo
CE LEVA DE PRESEN·
TE UM MODELO ES·
PORTE IMPORTADO
CORRIGINDO E

PROTEGENDO A SUA
VISÃO A OTICA GUA·
NABARA PRESTA
IDOIS SERVIÇÇ'S PELO

PREÇO DE UM

GgIW"bar"
rua deodoro. 15 - fone 2478
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Os deuses

satisfeitos

Em Olimpia, os jogos agradavam os deuses.

No Estádio Olímpico de Oberwiesenfeld, em Muni

que, a pira olímpica arde com uma perseverança capaz
de iluminar e inspirar mais de 7 000 atletas de mais de

uma centena de nações, entregues até o dia IOde setem

bro à maior festa esportiva da humanidade. Uma festa
tão antiga que a memória humana jamais poderia encon

trar as suas raizes. Mitologia e realidade se confundem
para exlicar a' origem dos Jogos: segundo a versão mais

corrente, as Olimpiadas teriam sido criadas em homena

gem aos deuses de Olímpia - reduto sagrado das divinda-
des gregas. ,

Aos campeões olimpicos da antiguidade estavam re

servadas as mais candentes homenagens;' além de uma

prosaica coroa feita de ramos de oliveira, de valor apenas
simbólico, havia também uma infinidade de honrarias.
Entre as quais, um banquete no salão de festas mais

nobre de Olimpia, presentes luxuosos e uma estátua es

culpida em tamanho natural Mas não era só, segundo o

historiador Barthélemy: "De acordo com os velhos cos

tumes, os heróis olimpicos voltavam à sua cidade natal
com toda um aparato de triunfo, precedidos e seguidos
por um cortejo numeroso, vestidos de púrpura - o teci
do mais nobre - em carros puxados por até quatro cava

los. Um pórtico especialmente aberto nas muralhas da

cidade servia de entrada triunfal para o campeão, que
merecia deferências infindáveis. Em algumas cidades, o
tesouro público lhes proporcionava uma vida farta; em
outras os isentavam de impostos. E o titulo de campeão
olímpico unido ao seu nome lhes granjeava uma estima e

tais considerações que representavam uma felicidade
sempiterna ".

Segundo ainda Berthélemy, "os jogos olimpicos da
Grécia era ui.ia festa organizadasob fundo místico, em
desagravo aos deuses e a iradas divindades. Uma festa
para os deuses, mas também para os campeões, que pas
savam a viver como se deuses fossem

Modernamente, as Olimpiadas ressurgiram em Atenas,
no século XIX, precisamente no ano de 1896. E hoje,
mais do que simples louros feitos de franciscanas olivei
ras, os atletas buscam afirmação pessoal, sucesso, recom
pensas materiais e uma poderosa válvula de escape para
as manifestações politicas, um conturbado sucedâneo pa
ra os motivos místicos-religiosos que presidiam as anti

gas Olimpiadas.
A 23 de junho de 1894, quando o Comitê Olimpico

Internacional foi oficialmente instituido, o ideal de Pier
re de Coubertin, de unir os povos pelas Olimpíadas, não
passava de projeto sonhador. E em 1896, na primeira
olimpiada da era moderna, apenas 14paises acreditaram
neste ideal: França, Inglaterra, Itália, Estados Unidos,
Rússia, Suécia, Grécia, Espanha, Alemanha, Bélgica,
Hungria, Holanda, a antiga Boêmia, e a Áustria. Desde
então, de quatro em quatro anos, os Jogos Olimpicos se

superam uns aos outros. Mas a este de aparente harmonia
e eternidade se misturam hoje ingredientes novos e inde

sejáveis: politica, racismo, profissionalismo e doping.
Mas apesar de suas mazelas, a grandiosidade dos Jogos

Olimpicos e o seu imortal apelo lúdico parecem deixar
os deuses satisfeitos.

•

Se o recriador dos'

Jogos Olímpicos,
o francês Piérre de Fredy,

depois do Barão de

Coubertin, fosse vivo

teria a indizível

satisfação de ver

7 000 atletas

exercitando nas pistas,
ginásios e raias de

Munique o ideal olímpico.
de competir:

"o importante não é

conquistar,
,

Munique: a Olimpia dos XX Jogos .

\

mas é lutar dignamente".
Seu ousado sonho do

século passado hoje é uma

realidade

que se aperfeiçoa de

quatro em quatro anos,

admitido até

na era da eletrônica.

Teria, talvez, apenas uma

decepção:
a política também

compete nas provas de

Munique e Kiel. .
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O porto olimpico, palco das competições do iatismo.

As recepcionistas: hostess de 7.000 atletas.

A chama está ueesu

O Palácio deNymphenburg: fachada aristocrática para o hipismo.

,.. No dia 25 de abril de

1966, quando o Comitê

Olímpico Internacional

elegeu a cidade de Muni-
, que como cidade-sede dos
XX Jogos Olímpicos, o

bairro de Oberwiesenfeld

guardava toda' a aparência
.de uma espectral ruína da
2a. Guerra Mundial. Seis
meses antes, quando o pre
sidente do Comitê Olímpi
-co Alemão, Willy Daume,
sugeriu ao Prefeito de Mu

nique, Hans-Jochen Vo

gel, que candidatasse a sua

cidade a sede da competi
ção, muitos pensaram, in
clusive o Prefeito, que ele'
era um visionário inconse

quente. Neste tTItsmo lugar
on de hoje se instala o

mundo olímpico, a aviação
,

alemã fizera sua base ope
racional e a cidade acabou,
pouco a pouco, transfor
mada num monte de cin

zas, entulho, ferro velho e

lixo.

Competindo com De
troit e Madrid, Munique
encontrava na primeira sua

mais séria adversária: na
....

an tiga capital industrial
dos EUA o velho Henry
Ford estava pessoalmente
empenhado em vê-la esco

lhida, revitalizando o pres
tígio da cidade.

Mas Munique foi a in
dicada e o bairro de Ober
wiesenfeld o escolhido pa
ra a futura "Cidade Olím

pica".
. A Nova Olímpia

Desde maio de 1967,
quando foi lançada a pedra
fundamental da linha de
metrô ligando o bairro

olímpico a Schwabing, até
os primeiros dias de agos
to, quando foram dados os
últimos retoques nas insta
lações que, integram o

complexo olímpico, mais
de 8 mil operários dirigi
dos por uma equipe de cin

quenta engenheiros, arqui
tetos e construtores, traba
lhando num total de

18,000 horas, construíram
um estádio,um parque
aquático" um pavilhão de

esportes, uma vila olímpi
ca e um centro de impren
sa .

Sofisticação
O Estádio Olímpico de

Munique é uma obra única
da arquitetura alemã. Com

capacidade para 80.000

pessoas, o grande encontro
do estádio está na sua gi
gantesca cobertúra trans-

, parente, de 72;000 metros

quadrados. Ela possibilita
rá que pela primeira vez as

,

provas olímpicas de atletis
mo se realizem em recinto

'coberto, sem que com isso

se percam as característi
cas exigidas por regula
mento: luz natural, pressão
atmosférica e vento.

O campo onde será dis

putada a partida fínal do
futebol olímpico mede
105 por 68 metros, tendo
à sua volta uma pista de
400 metros, com oito

raias, e mais duas pistas re
tas de 130 metros cada
uma, com dez faias para as

provas de 100 e 110 me

tros. Dispõe ainda de mais
duas pistas, e de tanques
para á� competições de sal

to em altura, triplo, com
'vara, e em distância.' Em

caso de chuva, todas as

competições serão disputa
das em terreno seco, graças,
a grande cobertura.

Um campo de treina

mento, ,de menores pro
porções, situado' ao lado
d o Estádio, comunica-se
com este através de passa
gens subterrâneas. Nele os

atletas poderão se exerci
tar ou fazer aquecimento,
correndo ou saltando antes

do início de uma prova
olímpica.

O Pavilhão de Esportes
da Cidade Olímpica consta
de ginásios, salas de confe
rência, museus e.sportivos e

anfiteatros. Liga-se por ala
medas, através dos parques
de Oberwiesenfeld, até a

Vila Olímpica, seguramen
te a mais bem aparelhada
de toda a história dos Jo

gos: Um gigantesco edifí
cio, com 2.995 apartamen
tos, podendo abrigar 11.
715 dirigentes,' técnicos e

atletas do sexo mascuuno,
e outro' grande' edifício,

com 800 apartamentos pa
ra as moças.
Previsão

Mas a Vila Olímpica
não é apenas um "hotel de
atletas": é um verdadeiro
"anel" comunitário, com

restaurantes, -centro de in

formações, lojas comer

ciais de todos os tipos, de
partamento de serviços pú
blicos; hospital, clube de
música e dança, teatro e ci

nema, onde os ftlmes serão
dublados em cinco línguas:
francês, alemão, inglês, es

panhol e russo.
Setenta e três campos

de treinamento - para o

fu tebol, ,1 basquete, vôlei,
atletismo e outros esportes
- estarão à disposição dos
atletas,
transportados por oitenta

ônibus, cem automóveis e

quatrocentas carnionetes.
O Parque Aquático pos

sui uma cobertura idêntica
à do Estádio Olímpico e

pode receber um público
de até 25 mil pessoas.
Todo o Parque inclui um

conjunto de piscinas para

•

\
,
•
,

"

onde se alojam os atletas

Os

apartamentos
de

jornalistas
e

convidados.

natação, polo aquático e�
saltos ornamentais.

Os jornalistas que estão
cobrindo os XX Jogos
Olímpicos conhecem tam

bém as 'maiores é melhores

acomodações de toda a

história da competição.
Eles estão alojados em tre

ze blocos de apartamentos,
onde se' hospedam 4 mil

jornalistas e 2 mil técnicos
de rádio e televisão.

E na organização das

Olimpíadas, os alemães

previram tudo. Desde a

quantidade exata dos su

primentos necessários para
alimentar esta' fantástica

"população olímpica", até
a temperatura, também
exata, que deverá se regis
trar no preciso instante em

que se disputará a final dos
100 metros rasos.

'

Tudo foi previsto: me-
.

nos os resultados, que a

partir de hoje começam a

apontar em que' cabeças
haverão de repousar os su

premos louros dos méritos
olímpicos.

O mundo olímpico de

Munique:' Estádio
Olimpico (1); Ginásio (2);
Piscina Olimpica (3); Salão
de boxe (4); Velódromo

(5); Quadra de voleibol

(6); Campos de hoquei (7);
Campos de treinamento

(8); Vila Olimpica (9);
Çentro de Rádio e TV

(10); Cidade-imprensa

( 11); Estação ferroviária
(12); Estação de metrô

(13); Torre de televisão

(14); Lago artificial (JS);
Teatro ao ar livre (16);
Belvedere (17); Parque de

estacionamento (18r So

ciedade Olimpica de Cons

truções (19).
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Modern Live

Há dois anos, a cidade amanheceu com a notícia que
fez reboliço entre a população masculina, mais do que
conseguiria Cláudia Cardinalle se surgisse de topless e

fosse tomar banho numa cinematográfica banheira insta
lada ali debaixo da figueira: estava funcionando, ainda
clandestinamente, um Salão de Beleza para os homens
que não estivessem satisfeitos com a imagem que lhes
devolvia o espelho, às vezes tão cruel quanto o da orgu
lhosa rainha-bruxa de Walt Disney.
E de repente, os varões da siciliana Desterro descobri

ram o espelho, e decidiram, cada qual, tomar-se um Apo
lo e um Narciso, incrivelmente lindos e xipofagos. Mila
grosas mãos, as desses estetas que em feliz hora funda
ram essa respeitável instituição, redentora de certas fa
chadas mal vistas e pior amadas pelas gentis 'senhorinhas
da cosmopolita Desterro.

A casa está sempre cheia, pulula e efervesce, acalenta
da pelos mexericos e pela anacrônica vergonha de alguns
fregueses mais retrógrados. Em geral, esse recato passa a

ser sublimado por uma ágil e cacarejante loquacidade,
onde não faltam as piadas auto-dirigidas, destinadas a

atenuar o "ridículo da situação': Estes antiquados fre
gueses, adeptos da "nova ordem" da beleza masculina,
ainda não se recuperaram do primeiro ataque de pudict
cia, quando foram surpreendidos pelo "fiiho do velho
amigo ': jovem de outra geração, com todo o direito de
arranjar as melenas num salão de beleza. Surpresa que
admitiu até um tardio arrependimento (" por que, meu

Deus, consenti em vir a esta espelunca? "), sob a coroa

de espinhos do secador, enorme e burlesco como um

bujão de gás.
.

Segundo o departamento de estatísticas do 'próspero

estabelecimento, os fregueses mais assíduos eram os cha
mados "coroas" (jovens de 30 anos em diante), que for
mam filas aflitas e irrequietas. Nos primeiros dias de fun
cionamento, a casa adotara uma regra de ouro: jamais
divulgar os nomes de seus clientes, objeto da curiosidade
de outros clientes, evidentemente para evitar gozações
unilaterais e recíprocas - o que seria desastroso para o

florescente negócio.

Na verdade; nem mesmo o sigilo bancário fo segredo
da confissão chegaram a merecer tantas cautelas quanto
o sacrário onde se depositava a lista de frequência do
clandestino salão. As vezes, porém, a perfeição do servi

ço funcionava como um falaz delator: o Sr. Dadinho
Ortigão, por exemplo, possuía na cabeça um eriçado cara- '

cal, capaz de fazer a gratuita propaganda do "Bom Bril",

Mas um dia, pintou no Ponto Chie com a antiga "grama"
mais lisa que os cabelos de Ronnie Von.

Nestes casos, como Pilatos, o salão lavava as mãos:
quem recorria aos seus préstimos especializados para
"alisar o cabelo" é porque queria ver o resultado "elOgia_
do discretamente pelos amigos e candentemente pelas
mulheres':

Hoje, com a civilização deste costume moderno, o Sr.
Dadinho Ortigão já pode tranquilamente alisar as moitas
mais rebeldes de sua carapinha.'

A(ém de ter em casa duas perucas caju.

Sérgio da Costa Ramos

novembro, segundo as pre
visões, serão inauguradas
as piscinas.
ARENA - MAIS PADRI-
NHOS

O Teatro de Arena Tra

piche que , muito prova
velmente, nos fará ganhar
o título de "OMendigo do
Ano ", ou "O Maior Chato
da Paróquia", entrou em

fase final de conclusão e, a
não ser que os deuses re

solvam em contrário, será
inaugurado na próxima
sexta-feira, dia 1o. de se

tembro, com a primeira
apresentação na Capital de
"O Livro de Cristóvão Co
lombo ", de Claudel, pelo
Tea tro Estudantil Cata
rinense, sob a direção de

Sérgio Lino que, no último

festival estadual de teatro,
em Lages, conseguiu arre

batar 7 prêmios. O espetá
culo tem gabarito e "gar
ra" de profissional, deven
do ser aqui, como' no Fes

tival, aplaudido de pé. Mas
.

o que queríamos dizer so
bre o Teatro de Arena Tra

piche é que ele - o sofri,do
- tem mais padrinhos, que
não mediram esforços, tra
balhando e fazendo valio
sas doações. A André

Cinema
o AMOR É TUDO (Loving) de Irvin Kershner. A'

julgar pelos antecedentes, é um filme de perspectivas
promissoras, a começar pela presença de Eve Marie Saint,
a eficiente atriz de Sindicato de Ladrões e Intriga
Internacional. O ator, que com ela forma dupla é George
Sega I, bastante solicitado ultimamente pelo cinema. O
diretor Irvin Kershner, depois de uma fase inicial
bastante boa, na mesma época em que surgiu Irving
Lerner, andava ultimamente sumido; um de seus bons
filmes é Almas Redimidas, Ainda no elenco, dois

coadjuvantes eficientes: Sterling Hayden e Keenan Wyn.
Columbia/Technicolor. Cine São José 3-7,45-9,45
horas. Censsura 16 anos.

O AMOR Ê TUDO {Loving); o amor, visto por George
Segal e Eve Marie Saint, com direção de Irvin Kershner.

PISTOLEIRO SEM ALMA - Western classe B da
Universal, que volta em reedição. Os intérpretes são
Robert Fuller, que não chegou a fazer carreira, ao lado
de Jocelyn Lane. O falecido Dan Duryea comanda o

elenco. Tecnicolor. Censura 14 'anos. Cine ,Ritz
5-7,45-9,45 horas.

NUM DIA CLARO DE VERÃO (On aClear Day Vou
Can See Forever), Musical de Vincente Minelli,
fragmentado pelo estrelismo de Barbra Streissand, ainda
com as presenças de Yves Montand e 'Jack Nicholson..
Ainda assim, por ser um filme de Minelli, é merecedor de
atenção, pois, alguma coisa de válido sempre terá.
Eastmancolor. Censura 14 anos. Cine Coral 3-8-10
horas.

NO MUNDO DO CIRCO - Éastmancolor, VIVO OU
PREFERIVELMENTE MORTO -Eastmancolor.Rõxy
Programa Duplo 2 e 8 horas.

ALI BABÁ E OS 40 LADRÕES, chanchada nacional
com Renato Aragão e Dedé Santana. Direção de Vrtêr
Lima. Eastmancolor. Censura 5 anos. Cine Jalisco 8
horas.
A GUERRA DOS DEMÕNIOS (The War Devills) de

Bert Albertini. Filme de guerra feito na Europa, com um

elenco que não se afina: Guy Madison, Anthony Steel,
John Ireland e Pascale Petit. Metrocolor. Censura 14
anos.Cine Glória 5-7,30-9,30 horas.

A ESTÁTUA (The Statue) Comédia erótica de Rod
Amateu, que alcança somente meio caminho,
desperdiçando os talentos de David Niven e Virna Lisi;
comparece também Robert Vaughn. Eastmancolor.
Censura 18 anos. Cine Rajá 8 horas.

DJANGO DESAFIA SARTANA, com George
Ardisson. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz
8 horas.

DARCI COSTA

Artes

O Museu Metropolitano de Arte, de Nova Iorque, está
exibindo trabalhos de coleções pertencentes ao

Governador Nélson Rockefeller. Mais de LOOO objetos
da Oceânia, África e Américas encontram se ali expostos,
por deferência especial do Museu de Arte primitiva. Na
foto, o Governador Rockefeller, do Estado de Nova

Iorque, é visto em uma das salas de exposição do museu,
ao lado' de al gumas" das espetaculares esculturas.

primitivas reunidas por seu filho Michael, o qual
desapareceu durante uma expedição à Nova Guiné, em
1961.

Billy Wilder, que dirigiu
Audrey Hepburn

'

no seu primeiro filme, "A Princesa
e o Plebeu", convidou-a

para uma nova produção. Ela aceito,u,
desde que não se separasse

do marido. O filme será rodado em Roma.

Paiol

CORAIS EM JARAGUÃ
Vinte e cinco corais

participam, a partir de ho
je, do Encontro de Corais
do Distrito Eclesiástico de

Joinville, em Jaraguá do
Sul. Atendendo a convite
do Pastor Hans Spring, que
quinta-feira veio à Capital
especialmente com essa fi
nalidade, seguiu para lá a

Orquestra de
.

Câmara da
'

Universidade Federal de
Santa Catarina que, hoje à
noite, estará acompanhan
do o Coral Misto de Jara
guâ, na apresentação da
CaCantada 140 - "wuchet
Auf" - de Bach. Segundo
informações, o Pastor

Spring é, também, um ex

celente organista, além de

organizar encontros musi
cais.

CÉSAR FONTES
, Filho de um ex-prefeito

e membro de uma das mais
ilustres e respeitadas famí
lias de Santa Catarina, Cé
sar Fontes - que anda

completamente sumido de

pois que começou a fazer
os planos matrimoniais - é
candidato a vereador, pela
ARENA. Dono de um ex

celente caráter e de um

grande coração César se

rá, sem dúvida um batalha
dor pelo município.

LIRA TÊNIS CLUBE
Foi inaugurada ontem,

depois de completamente
reformada, a boate da pis
cina do Lira Ténis Clube.
Com decoração de Márcio
Pavan, o novo ponto de
encontro noturno da Cida
de está muito bonito e

agradável e, certamente,
vai reunir o melhor da ju
ventude em suas depen
dências;

LAGOA IATE CLUBE

Assumiu as funções de
administrador do LlC, An
tônio Pereira Oliveira, dire
tor da Ilhatur, que já está
em altas "bolações"para a

próxima temporada. Em
Mauro Julio Amorim

\

Maykot, Bel-Mar Comér.
cio e Indústria e Sul Peças;
Wilmar Henrique Becker e

I a ra Pedrosa, .os nossos
mais profundos agradeci
mentos e o respeito pelo
amor demonstrado à Ciâa
de & suas coisas.
FEIRA DAS BANDEIRAS

A Barraca de San ta Ca
tarina,' na Feira das Ban
deiras de Curitiba, graças
ao trabalho desenvolvido
pela jornalista Lourdes Silo
va, que' arregaçou as

mangas e partiu para a

conquista di brindes e

artigos, através de urna

intensa campanha em râ.
dia, jornal e televisão, foi a
única barraca a trabalhar
com artigos exclusivos e

uma das que mais vendeu.

Coordenada por dona
Lucilia Lopes' Buchmann;
contou com o trabalho das
senhoras Erika Conod,
Bernadete Muller
Conforto, Astrid Keinert,
Edenir Parigot de Souza,
-Dirce Araújo, Aurélia
Campos, Gema e Margot
Richter, Odete Hilbrecht,
Lia Bezerra e Angelina
Conod. Foi a participação
do nosso Estado na luta '

contra o câncer.
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• Áudrey Hepbum
ROMA - (ANSA) - Depois de uma

longa série de anúncios, seguidos por ou
tros tantos desmentidos, Audrey Hepburn
comunicou, finalmente, que voltará ao ci
nema.

Trata-se de um fato importante, pois
Audrey, após seu casamento com o pro
fessor Andrea Dottí renunciara a atuar
novamente na tela. Na realidade, ela sem

pre dissera que só voltaria se lhe fosse ofe
recido um papel aceitável num filme a ser

"rodado" na Itália.
. A segunda condição era considerada,

pela atriz, essencial, pois ela não preten
dia separar-se (nem mesmo provisoria
mente) do marido e de seus dois filhos
(Sean, de 12 anos de idade, nascido de
seu primeiro casamento coI11 Mel Ferre r e

Lucas, de 3 anos, fruto da união com o

médico italiano Dotti.
Na realidade, ninguém imaginava que a

bonita Audrey Hepburn acabaria cedendo
à tentação de voltar à atividade cinemato
gráfica. Mas existia sempre a possibilidade
de que "algo de muito especial" ocorres-

'

se, para convencê-la. Foi o que aconteceu

quando Billy Wilder, chamado "o Mago"
- pois sempre consegue o que quer �

grande admirador do 'talento da atriz, foi
convidado a almoçar na casa dos Dotti e

aproveitou da oportunidade para utilizar
argumentos tão convencedores que o

"sim" de Audrey para sua "rentrée" cine
matográfica chegou de uma maneira bem
simples e quase espontânea. O filme será
"rodado" quase totalmente na Itália, com
exceção de umas poucas sequências a se

rem filmadas nos Estados Unidos.
Billy Wilder é um personagem realmen

te estranho. Nascido em Viena e emigrado
para os Estados Unidos, dançarino no co

meço da carreira artística e também jor-
.

nalista por vocação, ao realizar suas pelí
culas sempre conseguiu atingir a perfeição
no que se refere ao sucesso junto ao pú
blico. Seus gêneros foram diferentes: a co
'média "à norte-amerícána", a sátira e a

crítica de costumes, sem esquecer o dra
ma. Um de seus princípios é aquele de.
utilizar quase sempre os mesmos atores.

Marilyn Monroe, por exemplo, foi dir-igi
da por ele em "Quanto MaisQuente, Me
lhor", e "O Pecado Mora Ao Lado"; Shir
ley MacLaine em ·"0 Apartamento" e "Ir
ma, A Doce"; Jack Lemmon atuou em

várias películas dê Wilder, o mesmo acon

tecendo com William Holden, por ele lan
çado em "Crepúsculo Dos Deuses".

Quando Wilder descobriu a futura es

trela, Audrey Hepburn, a "Gazela", inter-
.

pretara apenas poucos filmes, um dos

quais relativamente modesto, mas de
grande sucesso "Roman Holidays". De

pois de ter assistido a esta película, Wilder
declarou: "Deverei reconstruir tudo dela,
mas vai .nascer um verdadeiro persona
gem".

Mandou que ela cortasse o cabelo, sem ,

preocupar-se de deixar à mostra as orelhas
da atriz que são bem grandes. Modifi
cou-lhe a=maquílagem, alargando-lhe a li
nha dos olhos, e criando assim aquele ar

de gazela que devia ser, mais tarde, seu

verdadeiro aspecto típico. Chamou costu
reiros da França para que criassem, só pa
ra Audrey;:modelos de vestidos simples e

perfeitos. Deu-lhe uma personalidade de

jovem colegial um tanto travessa. O estilo
"Sabrina" acabou sendo copiado no mun

do inteiro.

MaS, evidentemente, não se limitou só
a isso. Na verdade Billy Wilder desenvol
veu o verdadeiro talento da atriz e trans
formou-a numa "Estrela".

Anos atrás,. Billy Wilder disse: ":Para
que eu faça um 'bom filme, basta encon

trar uma história adequada, atores que me

agradem e que,' naquele momento, este

jam livres. O convite nacasa dos Dotti foi
um acaso feliz: surgiu então este novo fil
me que será "rodado" na Itália, com uma

Audrey bem "livre". Um filme que o pú
blico já está esperando, e que - por certo
- agradará.

.

TvCebolinha
�
-.�

,PROGRAMAÇÃO TV

CULTURA - CANAL 6

SÁBADO

TV E - 12:00; Futebol
'em _YT - 13 :00; Circo sem

Fronteiras - 14:30; Os

Flinstones ., 15:30; Du

rango Kid - 16:.00; Charlie
Chan - 16:50; Signo da

Esperança - 18:00; Na I:
dade do Lobo - 18:45;
Bola em Jogo - 19:20; Câ
mera 6 - 19:25; Bel-Ami
- 19:50; Você Paga ,_o
Show - 20:30; O Homem
de Virgínia - 22:30; Sába
do a Noite no Cinema -

24:00;

Chico Bento
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[�ury Machado .1
SESQUICENTENÁRIO

A Comissão Executiva Estadual dos Festejos do Ses:
quicentenário da Independência dará início hoje, às 9
horas, no Estádio Orlando Scarpelli, à program,àção dos
festejos, com concentração e desfile das rapresentaçôes
integradas por, professores e alunos de todos os estabele
cimentos de ensino da Grande Florianópolis. A Comissão
conta com a presença do góvernador Colombo Machádo
Salles.
.oSCAR BAR

Segundo Comentários, o pianista, compositor e can

tor Ivan Lins, que está participando do II FUCACA, hoje
poderá estar movimentando o bar do Oscar Palace Hotel..
LAGES

'

A Semana do Excepcional, que está sendo comemo

rada em todo o Brasil teve, na cidade de Lages, um con

curso literário, promovido pelo Clube Soroptimista, para
alunos dos grupos escolares da Cidade, que serão expos
tos até o próximo dia 28, quando será encerrado o Con
curso.

FAZENDA
Estão fixados provisoriamenra, pela Secretaria da Fa

zenda, os índices de distribuição do montante referente
à participação dos municípios, no produto da arrecada
ção de imposto sobre circulação de mercadorias para
1973.
CASAMENTO

Prepara-se a sociedade para o c.asamento da bonita
Anna Dimatos e o médico Luiz Náflol,li, marcado para o

próximo diatê, Aninha e Luiz vão receber cumprimen
tos de 500 convidados, nos salões do Lira Tênis Clube.
CONSULTOR

O jovem advogado Osvaldo Horn, que recentemente

assumiu o cargo de Consultor Jurídico da JuntaComer
cial do Estado, recebeu homenagens de amigos, pela pos
se.

FINANCIAMENTO
O Banco Nacional da Habitação aprovou financiamen

to à COHAB de Santa Catarina,' no montante de

Cr$ 1.679.000,00, para obras de infra-estrutura no Con-
, /

junto Habitacional de Joinville, Vila Costa e Silva.
VEREADOR

/

Quem estava fazend,o s\.!a política no "Eu e Tu", com
um grupo de amigos, era o jovem Nazarildo Tancredo
Knabben, candidato a vereador pelo município de Palho

ça.
BRUSQUE

O Grêmio General Sampaio, anexo ao Tiro de Guerra,
hoje, nos salões do Clube de Caça e Tiro Araújo"Brusque,
está promovendo a Noite d� Baile Verde-Oliva, quando
acontecerá a eleição da nova rainha.

URBANIZAÇÃO
O presidente da Assembléia Legislativa, deputado Nél

son Pedrini, em reunião com autoridades municipais, se
nhores Celso Porto e Nabor Collaço, discutiu a urbaniza
ção do terreno' do Palácio Barriga-Verde. Na ocasião, foi
proposto. que a Prefeitura execute aqueles serviços, com
recursos da Assembléia, ainda na gestão do atual presi
dente, segundo projeto aprovado pela mesa do Poder

Legislativo.
DOCAS

Uma equipe de técnicos da administração central da

CELESC está estudando a elaboração de um orçamento
para a Companhia Docas de Imbituba, que pretende ex

,

pandir sua sub-estação de energia elétrica.
SINDICATO DOS JORNALISTAS

Antônio Kowalski Sobrinho foi eleito presidente do

Sindicato dos Jornalistas Profissionais de Santa Catarina,
sendo indicado para as funções de Tesoureiro e Secretâ

.

rio, os jornalistas José Carlos Soares e Itaeli Pereira da

Silva. Presente à solenidade de posse, o, delegado'do Mi
nistério do Trabalho, senhor CyrÇ) Belli Muller.
HOMENAGEM

A senhora Sara Kluppel Pederneiras também foi uma
das senhoras homenageadas durante os festejos do 300.
aniversário da Legião Brasileira de Assistência, em nossa

Cidade.
A MAIS BELA NORMALISTA

O Colégio, Normal Maria da Glória Veríssimo de Fa

'ria, de Biguaçu, estará realizando hoje, urna grande festa
nos salões da Sociedade Recreativa 17 de maio, quando
será eleita a mais bela normalista de. 1972. São candida
tas as senhoritas Aldir Bez, Maria Terezinha da Rosa,
Marlene Ramos, .Regina Lúciados Santos, Lúcia dos San

tos, Rosemary Borba, Gilda Siqueira e Maria de Lourdes,
das Neves.
ARTE

Continua com sucesso a exposição do pintor Mário
Ralph COrrêa, no Centro de Estudos Básicos, no Conjun
to Universitário da TJjndade, numa promoção da UFSC.

TEATR.O
O Grupo Engrenagem, da Escola Martins Penna, da.

Guanabara, que está em tournée pel Brasil, anteontem,
no Sàlão São José, patrocinado pela Prefeitu ra de Joinvi
lIe, apresentou a peça de Gilberto Bastos, "Aborto",
CHeGANDU

Pela TRANSBRASIL, Linhas Aéreas, estará chegando
hoje à nossa cidade, procedente do Rib, o fabuioso Ivan

Lins. O cantor e compositor que log.o mais estará no II,

FÚCACA, vem em companhia de Rui.Somer.
.

• Já deve estar regressando de sua viagem II Brasüia,
onde foi recebido pelo Ministro da Saúde, o doutor

Henrique Prisco Paraíso, Secretário da Saúde.

• Também a equipe Degas Patota, classificada em

segundo lugar na Ginkadoze, esteve reunida para
comemorar com um jantar a sua classificação.
• André Maykot, Bel-Mar, Sul Peças e WilmarHenrique
Becker, os 'lavas padrinhos do Teatro de Arena

Trapiche.
• Com movimentada churrascada, a Equipão, equipe
vencedora da II Ginkadoze, festejou sua vitória.

AnnaMaria
Massaâ

Dimatos,
uma das cinderelas

da noite do
Baile Branc� do

Centenário,
usou belissimo modelo

confeccionado por
Lenzi

Senhora Paulo Gonzaga Martins da Si/Vã (L�a), com sua beleza, enfeitando nossa coluna
de hoje.

' ,

CINEMA

PARA

HOJE

RITZ 5 -7,45 - 9;45

H.
8 - 10 Hs . JALlSCO 8 Hs.

EXIBIDORA
CENTROSUL lTDA.

CINE ROXV
I

2 - 8 Hs.

PROGRAMA DUPLQ

CINE S. JQSÉ
AMANHÃ

)

TE'RROR
CEGO'

Y'IES MONTA-ND
SARSRA STREISAND
EM

NUM O IA CLARO DE VERAO
-EASTMANCOlOR-

I RENATO ARAGÃO 1=

RLIBABÁ
iEos40
UIDROES

2p,'FílME

,VIVO OU
.

PREFERIVELMENTE
MORTO
COM
GIUlIANO GEMMA
NINO SENVENUTI,

RAJA - 8 Hs.

GLORIA 5 - 7;30 - '9,30 Hs.

,.OORAGfM'
'EAUOKClA

"

VfNn�Oll�.

..

: SÃO JOSÉ 3; 7,45 - 9,45 Hs.

S. lUIZ 8 Hs II

"

i
I
I'
I

CINE RITZ AMANHÃ· DIST.

COLUMBIA PICTURES___. .

_.(-_.��
ADOLFOCHI . SANDRO flORI . BEBA lONCAR . LUIGI PAOIETTI

GlANRlCO TEOESÇHI . UNO TOFFOLO . PAULO VI!lAGGlO
.,--�STEFANIA SANDREtU

._- MARIO MONICElLl ""�··""MARIO CECCHI GORI
� lECHNICOloa .

_,__ .�... _ ..•.
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A residência do casal Dr. Roldão
(O. Sônia) Consoni, foi das primeiras a

ser construída
aquele bairro, hoje um

dos mais bonitos da cidade.
A decoração é heterogênea,
com suas salas decoradas
em estilos diferentes.

Do Rio, veio um decorador espanhol,
especialmenté para fazer a decoração do

living, que fica no

andar térreo.
Já para as salas que ficam no andar de

cima, foram contratados
outros decoradores.

Os objetos de arte, foram
quase todos adquiridos em antiquários e

nas viagens ao exteriór.
Os tons usados nas diversas salas são o

marrom, castanho,
e bege, cores quentes que transmitem

calor humano.
Aliado a tudo isso,

a simpatia de d. Sônia, faz com que sua

casa, além de bela,
seja das mais aconchegantes.

Esta bela peça é uma
colunata de igreja com um

Black-Mour

adquirido'em
antiquário francês.

o living, separado em dois ambientes, foi decorado por um espanhol. Muitas peças antigas
de Igreja foram adaptadas para os móveis. O armário é colonial brasileiro.•

Esta sala foi decorada
pela Solei! Decorações
de São Paulo.
O armário ao fundo,
foi criado por Boris
Tertschitsch. '

A tela é deMartinho
de Haro.

--_._----------------------------�

A sala de

jantar,
no estilo Renascença
espanhola,
é em tons

de castanho
e bege.
O quadr.o ao fundo,
foi adquirido
em antiquário
em Roma.

Outro ângulo da sala,
onde vemos uma bela
de centro chinesa,
em madeira
envelhecida e

gavetas com detalhes
em cobre.
Na parede,
-uma tela francesa,
adquirida em antiquário
e um barômetro

inglês com
inscrustrações de
madrepérola.

A sala preferida da família é esta. Ali conversam, ouvem música e assistem televisão. Bom
gosto e aconchego predominam neste ambiente.

O quarto de Miriam; filha do casal, com s�s móveis em vime branco. A cortina é branca
com grelá cor de rosa, e Uma das paredes é fàcrada com papel florido.

\

le.l.inina Marisa Ramos.

[ Horóscopo o..... eam_! ]
ARlES, � Dia d.esfavorável paJ
ra negocios arriscados e par
pedir favores a quem quer qu
seja. Não viaje a não ser po
estrita necessidade. Não esper
grandes coisas deste dia. Con.
tudo, há favorabilidades aos
jogos e à loteria.
TOURO - Você não pode es.

perar grandes coisas do dia de
hoje. Cuidado para não sofrer
enganos ou perda de dinheiro
e documentos. Relações Com
pessoas nascidas em Capricór.
nio poderá tfazer-Ihe satisfa.
ções.
GÊMEOS - Se pretende fazer
viagens de negócios ou �esmo
de recreio, o dia lhe é prop].
cio. Também para mudar de
residência ou visitar parentes.
Neutro para as coisas do cora.

ção. Sucesso nos negócios bem
entabulados.
CÂNCER - Saturno em seu

signo proporciona-lhe um dia
favorável em vários aspectos.
Poderá receber presen tes, caro

.tas com notícias agradáveis c

ser muito bem sucedido nas'
questões sentimentàis.
LEÂO - Espere mais uns dias
para fazer o negócio que está
pensando. O fluxo astral é
bom unicamente' às coisas do

sentimento, amizades e carida
de. Elevação da personalidade,
das condições sociais e dasaú
de.

VIRGEM - Influência desfá
vorável à saúde e ao sistema
nervoso. Excesso de trabalho
ou preocupação poderão acar

retar-lhe sérios deseq uil íbrios
orgânicos e emocionais.

LIBRA - O sábado não favo.
rece as relaêoes sentimentais
de nativo de Libra muito me

nos beneficia-lhe a harmonia
conjugal. Dia nada propício ao

amor e amizades. Por outro la
do, fará bons negócios e pro
gredirá no trabalho.
l<:SCORPIÃO - Seu dia mais
desfavorável 'da semana. Está
sujeito a resfriar-se ou a sofrer
algum pequeno ferimento. In
dícios de briga com pessoas de
Touro. Mas" se' evitar e agir
corretamente, conseguírã seus

objetivos.
SAGITÂRIO - Poderá iniciar
neste dia viagens' longas, man
ter contato muito proveitoso
'com autoridades e dedicar-se
ao estudo de línguas. Auxílio
providencial para' melhoria da

situação econômica.

CAPRICÓRNIO - O dia de

hoje é totalmente seu. Terá
muitas alegrias proporcionadas
por parentes. Magn íficas rcla-.

ções sentimentais com-pessoas
nascidas em Touro e Peixes,
'Mas nã-t> abuse das coisas pre
judiciais à sua saúde.
AQUÃRIO - Também para
você o dia de hoje será muito

propício. Astrologicamente,
essa casa astral favorece as

amizades e a esperança de que
seus desejos se realizarão. No
vas e valiosas idéias com rela

,ção ao seu futuro.
PEIXES - Não confie dcrna
siadamente em pessoas nasci
das em Gêmeos c Libra, por
que poderão causar-lhe decep
ções, no terreno sentimental.
Para os negócios em geral pre
fira os nativos de Câncer. Boas
chances' profissionais e boa
isaúde;

!

LIQUIDA COM DESCONTOS
DE ÁTÉ 40%

MALHAS, 'CAMISAS E ROUPOES .
.

,CAMA MESA - BANHO.
PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBEM PELO CREDIÁRIO,
SEM QUALQUER ACRÉSCIMO.

NOVO HORAR'IO:
9 j),S 12 E 14 ÃS 19 HORAS

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
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FRANKENSTEIN,
deJames Whale,
- impressionante
caracterização de
Boris Karloff.

KINGKONG,
de Emest
Schoedsak

e Merian C Cooper,
onde

I

o exótico,
o poético e o alucinante

compareceram.

A segunda fase teve iní
cio em 1931, com Drácula,
de Tod Browing, filme

com o qual o cinema ame

ricano entrou na área do
cinema fantástico. Bro
wing se tomaria um espe
cialista no gênero e sua fil

mografia inclui ainda: The
Iron Man (1932), Mark of
the Vampire (1935), A Pa-

.rada dos Monstros (Fre
aks-1933) e The Devil
DoUs (1936). Na mesma

época, outro cineasta nota
bilizou-se no cinema ame

ricano, nesta área: James

,Whales, quando' realizou
em 1931, Frankenstein

(The Man who . made a

ll10nsterjadaptaçâo da no

vela fantástica de Mary
ShelIey e que lançou o

ator Boris'Karloff, ao lado
de Colín Clive, Mae Clark e

John Boles: Embora o ci

nema tivesse abordado o

tema pela la. vez em

1910, na Edison Compa
ny, foi o filme de Whale,
Com seu grande sucesso,'

que o lançou na mitologia
Popular, juntamente com

I(arloff, habilmente ma

quilado por Jac Pierce. O
êXito do filme fez Wbale
Voltar ao tema com A Noi
Va de Frankenstein (The
Bride of Frankenstein-

1935), realizando ainda
,Outros filmes do gênero,
cOm sucesso: The Old
.Dark House - 1932 The
lnvisible Man e By C/mdle
light, ambos em 1933.

Considerado, depois de
Tod Browning, como o

,Illáximo representante do

gênero, dos anos 30, em

1941 abandonou o' cine
Illa. Contribuição válida e

curiosa ao gênero, foi dada
por Emest B. Schoedsack

que, depois de um período
praticamente, voltado para
o cinema documentário,
deu uma guinada em sua

carreira. em 1932, com o

filme ZAROF - O Caça
dor de Feras (The Most

Dangerous Game) onde di
vidiu a direção com Irvína

Pichei, realizando uma das
melhores obras no terreno

do cinema fantástico. Em

seguida, dividiu com Me

rian C. Cooper, a direção
de KingKong, que marcou
épocà por sua excelente

. trucagem e sobretudo pelo
emprego da transparência,
até então desconhecida,
sendo considerada uma

obra mestra no gênero. O

diretor não teve a mesma

felicidade, abordando mais

tarde, o mesmo tema em

outros dois filmes:O Filho
de King Kong (Son of

Kong) e O Grande Gorila

(Mighty Joe Young). Rea
lizou ainda, em 1940, uma
obra curiosa e digna de

atenção, marcada por um
certo clima de ingenuida
de, chamada Delírio de

Um Sábio (Dr. CycIops),
com Albert Decker no pa

pel título. Victor Fiem-
,

. ming, diretor de E O Ven-

to Levou, tem em sua fil

mografia, 2 obras que o

inscrevem êntr� os bons

cultcres do fantástico e do

horror: O Mágico d. Oz

(Wizard of Oz), de �.osa

fantasia musical em cores,
de 1939 e, no polo oposto,
uma versão de O Medico e

o Monstro (Dr. Jeckyl and
Mr. -Hvde) de 1941, com
Spencer' Tracy no panel

•

antes vivido Dor John Bar"

. rymere e Fredrich March;
o filme foi valorizado ain

da pela participação efici

ente de Lana Turner e In

grid Bergman, .numa obra

solidamente construída e

com sequêncías de exce

lente cinema. O nome de.

VAL LEWTON identifica
um período especial, no ci-

nema fantástico: produtor
inteligente. passou pelo ci

nema americano, como um

relâmpago de lU7 intensa.

dando ao zênero um pu
nhado de filmes que se

caracterizam pelo horror

ao nível do psicológico,
com total ausência de
monstros. Em admirável
série- de filmes, de 1942 a

1946, o produtor revelou _

3 diretores: Jacques Tor

neur, Mark Robson e

Robert Wise Os dois últi
mos foram descobertos no
departamento de monta

gem da RKO Radio, onde
Wise se destacara como

montador em Cidadão Ka

nes, assistido por Robson.
Os primeiros filmes da sé
rie feram dirigidos por
Torneur e montados por
Robson: Sangue de Pante-
ra (The Cat People) 1�42.

A Morta Viva (I Walked

with a Zombíe) 1943.
O Homem Leopardo

(The Leopard Man) 1942.
_

Desligado de Lewton,
que faleceu inesperada
mente, após o filme que

produziu, Torneur voltaria
ainda ao gênero: A Noite

do Demônio (Níght of the
Demon-1958), Farsa Trá

gica (Comedy of Terror-

1963) e Monstros da Cida

de Submarina (The City in

Ingrid
Bergman e

Spencer Tracy
em O Médico
e o Monstro;
versão de

Victor F7emming
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A NOITEDO DEMÔNIO (Night ofthe Demon) de Jacques Torneur (Dana Andrews e NialMcGinnes)

DARCI COSTA

Ohorroreo

antástico no
•

rinema II

,

que os responsáveis se lem

brem de relançá-los.
A

morte de Lewton e o fim
de sua memorável série, as
sinalam também o fim da

segunda fase, neste registro
em que tentamos relatar a

trajetória do cinema fan
tástico; existe ainda uma

3a. fase que vai até os dias
de hoje e da qual nos ocu
paremos a seguir.

MALDIÇÃODESANGUEDEPANTERA (The Curse ofthe Cat People} de Gunther V. Fritsch e Robert Wise

Lewton, 'em 1944;- substi,
tuindo Gunther V. Fritsch

que fora convocado pelo
exército para outro front,
Wise assumiu, já na meta

de, a direção de A Maldi

ção do Sangue de Pantera

(The Curse of the Cat Peo

pIe). Foi uma estréia exce

lente, até então a única ex

periência empreendida no

sentido de análise da psico- .

logia infantil em combina-

ção com à linha de suges
tão de horror, está crescen

do no quadro da imagina
ção da criança: inesquecí
vel a sequência relativa à
história do cavaleiro sem

cabeça. Para Lewton, Ro
bert Wise dirigiu ainda O
Túmulo Vazio (The Body
Snatcher) em 1945, ano

em que também fez com

bastante acerto A Fera Hu-
-

mana (A Game of Death)

para o produtor Herman

Schlom, refílmagem do te

made Zcroj"
O ciclo extra

ordinário de Vai Lewton,
contribuição inestimável

ao cinema fantástico e de

horror, findou em 1946,
,

com a morte prematura do

produtor, deixando· entre

tanto, um punhado de fil
mes excepcionais, que po
derão ser revistos, desde

the Sea) 1965. Mark Rob

son, montador dos filmes
de Torneur, dirigiu: 1943
- A Sétima Vitima (TIle
Seventh Victim) e O Fan
tasma dos Mares (The
Ghost Ship); 1945 - A
Ilha dos Mortos (Isle of

Dead) e 1946 - Asilo Si
nistro (Bedlam).

Robert Wise, o monta

dor de Cidadão Kane, vi
ro u diretor guiado por
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A,�istória dos J�gos se
repete pela vigésillla vez

Quando às 3' horas de hoje, 10 horas no

Brasil, iniciar-se a cerimônia de abertura da
XXo_ Olimpíada, talvez chegue ao máximo a

etapa ascendente no melhoramento destas com

petições, tanto do ponto de vista da organização,
como dos locais de assistência de atletas. Depois
dos jogos de Tóquio e do México, pensou-se que
alí terminado uma era de aprimoramento das

Olimpíadas, mas na verdade o que se havia pen
sado ao fazer esta apreciação, era ver o quanto
'podiam oferecer os alemães.

Recordando os quatros jogos anteriores,
temos que aceitar o fato de que estes marcam

uma etapa totalmente diferente e difícil não só
. de superar, roas inclusive de igualar num futuro
imediato. Melbourne, sede dos jogos de 1956,
ofereceu ao mundo olímpico uma festa interes
sante dentro de certa modéstia. A localização
geográfica desta cidade tornou difícil e custosa a

participação de muitas nações, entretanto pode
ria dizer-se que foi a Olimpíada da Amizade,
pela acolhida que o povo australiano deu às de-

,

legações e ainda a maneira com que se preocu
passe 'em atender a todos. Naquela ocasião mui
tas famílias abriram as portas de suas casas aos,

desportistas
Para a Imprensa mundial foi dispensado tra

tamento especial, como por exemplo: o bar do ,

estádio principal funcionou até a 1 hora da ma
drugada; apesar de que as leis locais não permi
tissem a venda de bebidas durante aquele perío
do. Entretanto para aqueles que procediam das

uma nova etapa na história das Olimpíadas co
o aparecimento de estádios mais sofisticado�baseados em concepções arquitetônicas d�linhas avançadas. Embora não tenha havido
grandes progressos quanto ao aspecto' técnico
uma vez que o material das pistas era o mesm�
dos anos anteriores, os sistemas de medição d
tempo e distância começaram a evoluir.

e.

Algo que já havia iniciado em Melbourne _

melhor alimentação para os atletas _ teve SUa
segunda fase corrigida e aumentada em Roma. A
partir daí os médicos e diretores técnicos viram
a necessidade de uma educação adequada aos
atletas com a finalidade de evitar os excessos na
comida.

TÓQUIO: A PERFEiÇÃO
.

Da península itálica a bandeira olímpica
viajou ao Japão, e Tóquio marcou o primeiro
passo rio gigantismo dos jogos. A of!ianizaçã()
nunca vista antes, por sua seriedade e precisão
boas habitações, ainda quando em velhas instala:
Ções acondicionadas para esse fim e um 'aloja.
menta para a Imprensa que não deixava nada a'
desejar. Apareceu igualmente o Tartan, a.cober.
tura defibra de vidro e aparelhos de medição de
alta precisão. Tecnicamente iniciava-se também
uma' nova etapa na história dos jogos, tanto
pelos resultados como' o controle das provas,
Aqueles que estiveram nas Olimpíadas de Tó
quio em 1964, não imaginavam que viria a supe.
ração e, com essa idéia regressaram a seus países
apregoando a grandiosidade dos jogos japoneses,

Um jovem policial
da Alemanha

Ocidental acenderá

hoje a Chama Olímpica, inaugurando
a XX Olimpíada,

que se

desenvo Iverá
durante as

duas pr6ximas
semanas.

Cerca de 10.500

atletas de 123 nações disputarão
21 esportes no'

cenário

mais caro e extravagante
desde

os tempos de Nero.

A "chama eterna",
acesa por tráz dos

raios do sol de

Olímpia
e Grécia, chegou a Munique

trazida por

uma centena de

atletas.

Hoje ela será depositada na pira
olímpica,

no alto do Estádio,
com capacidade

para

80 mil

,
,.'

mais diversas partes do mundo não foi colocado
nenhum obstáculo. A rádio Austrália fixou
horários especiais para que os comentaristas de
todas as nações fizessem seus programas, sem

que isto lhe significasse custo algum.
Contrapondo-se à imponência da cerimônia

de abertura presidida pelo Duque de Edimbur-

go, o desfecho das Olimpíadas de Melbourne foi
triste pela maneira como os 120.000 espectado
res despediam-se dos desportistas, que em tão

pouco tempo pareciam já Jazer parte da família
australiana.

ITÁLIA: AS SOFISTICAÇÕES
Quatro anos mais tardé, em Roma, começaria

Brasil
Dinamarca são

para o Brasil
Hungria e

obstáculospessoas,

por Guenter Zahan,
de 18 anos,

"

campeão austríaco dos

1.500 metros.

A cerimônia de

abertura começará às

15 horas.
De acordo

gos de 1948, em Londres.
HUNGRIA É "81"
Além da Dinamarca, no

Grupo do Brasil, a Hungria
é· outra seleção de grande
valor. Os Húngaros, por si:
nal, lutam pelo tricampeo
nato olímpico, depois de
ganhar os Jogos de 1%4,
em Tóquio, e 1968, na Ci
dade do México, respecti
vamente. A Hungria, que
enfrentará o Irã, na estréia,
domingo, foi campeã tam
bém nas Olimpíadas de
1952.

Hungria e Dinamarca
são, a rigor, os dois gran
des perigos para o Brasil na
primeira etapa do Torneio
de Futebol dos Jogos
Olímpicos de Muniqué,

.

onde o Irã, o outro con

corrente do Grupo 3, é um
adversário aparentemente
sem grandes possibilidades.
A estréia dos brasileiros se

rá amanhã, contra a Dína- '

marca, que vem de goleada
sobre o México, por 3 x O,
em Copenhague.

Uruguai; 1932 _ Itália;
1948 _ Suécia; 1952 -

Hungria;' 1956 - Rússia;
1960 _ Iugoslávia; 1964-
Hungria; 1968 - Hungria.

DESDE 1900
Os Jogos Olímpicos são

disputados desde 1900, co
meçando .em Paris, onde a

Grã-Bretanha foi. a cam

peão Ainda hoje os Países
do Reino Unido disputam
todos os esportes com uma

só denominação: Grã-Bre
tanha. Na FIFA, nos mun
diais de futebol, é que se

individualizam: Irlanda,
Escócia, País de Gales e In

glaterra.
Nas Olimpíadas de

1904, em Toronto, três
clubes locais e dois dos Es
tados Unidos tomaram

parte, defendendo às cores
de seu Pais, 'sendo que o

vencedor falo Galt F. C.,
do Canadá.

com a

tradição,
a pequena delegação grega

encabeçará
o desfile pela

pista de tartan e a

Alemanha

.Ocidental,
'País

anfitrião,
encerrará a cerimônia.

As duas maiores-delegações -

cada uma

com um número

superior a
400 atletas, -

desfilarão por trás da bandeira de

estrelas e barras
- Estados Unidos -

e da foice

e martelo
- União Soviética.

Aliás, os dinamarquêses
são bastante familiarizados
com às Olimpíadas, tendo
conseguido a medalha de
ouro em. 1960, nos Jogos
realizados em Atenas. Con

seguiu, também, a Dina

marca, três vice-campeona
tos olímpicos, em 1908,
1912 e 1960, respectiva-'
mente. Além de obter a

terceira colocação nos Jo-

OS 15 CAMPEÕES
Eis os Países vencedores

nas Olimpíadas, desde que
,o futebol foi introduzido
nos Jogos-

1900 - Grã-Bretanha;
1904 .:' Canadá; 1906 -

Dinamarca; 1908 _ Grã
Bretanha; 1912 _ Grã-Bre
tanha; 1920 _ Bélgica;
1924 - Uruguai; 1928 -

muita chance
diz Kanela

Brasil tem
basquete,no

'.
,

,

Os treinamentos da equipe
brasileira (foto)
em Munique, impressionaram
aos observadores,
que agora estão

acreditando mais nas chances,

do time treinado
por Kanela. O técnico é,

que,!! mais se entusiasmou

ao sentir as chances
/

da equipe brasileira.

O Brasil está surpreen-:
dendo nos treinamentos

do basquete e tem todas as

chances de conseguir'me-
,

dalha nestas Olimpíadas
que iniciam hoje.

"Estamos muito anima

dos, com uma boa prepara
ção, o fundamental para
jogarmos melhor do que
no México, como há qua
tro anos passados (Kanela,
técnico do Brasil).

Na última Olimpíada o

Brasil chegou em quarto
lugar, atrás dos Estados

Unidos, Iugoslávia e Rús-

sia. Para Kanela; nesta

Olimpíada seus jogadores
atravessam a melhor fase e

com grande chance de ga
nhar a medalhá de ouro.

Teófilo Cruz, jogador
portoriquenho, comenta as

possibilidades do seu país
e do Brasil: "os brasileiros
são superiores, mas não
muito. Acredito que o Bra
sil possa vencer a Porto Ri

co, mas no máximo até
duas cestas. Nosso proble-

, ma é possuir jogadores
mais baixos do que os bra
sileiros.

Chile nGo. pensaEquatorianos estão mal,
nas Olimpíadas. M�lhor
atleta não participará

/

só em medalhas
,

É proibido falar
-

em medalhas para o médico Antônio
Loyada, chefe da delegação olímpica do Chile: "medalhas
não representam nada para nós por enquanto. Não
aspiramos tanto em 'Munique, mas sim, as melhoreS
colocações possíveis". '

A maior preocupação agora dos chilenos, é a les�o
sofrida pelo pugilista peso mosca, Martin Vargas. Ele vai
enfrentar o colombiano Calisto Perez, enquanto Hector
Velazques, mini-mosca, de 17 anos, medalha de prata nO

Panamericano de Calli, é esperança do Chile no box. SeU
adversário é Vandiu Batbaiar, da Mongólia.

Edmundo Warnken e Rosa Molina, dois dos onze

representantes chilenos, estão inscritos em provas de
atletismo, 5 mil metros e lançamento de dardo,
respectivamente . Warnken possui a segunda marca
panamericana em sua especialidade, com o tempo de
13m5s. Molina é recordista sulamericana, com 15,3 metroS,
distância superada cinco vezes este ano por ela mesma,
chegando aos 14,49 metros.

equatoriana ficou reduzida' a dois partici
pantes: o nadador Jorge Delgado e ao bo
xeador peso mosca, Jorge Mejias.

Delgado, de 18 anos, é de Guaiaquil.
Foi medalha de ouro de 200 metros bor
boleta nos JOgos Panamerícanos de Cali,
em ,1971 e campeão sulamericano este

ano. Está em quarto lugar na classificação
mundial dos 200 metros borboleta e com

petirá também no revezamento de 400
metros.

O pugilista Mejias tem 20 anos, nasceu
em Quito e passou dois meses treinando
na Alemanha. Diz que estl bem e sem

problemas de peso, ambientado com o cli
ma de Munique.

A delegação olímpica do Equador, a

menor entre as sulamericanas, , ficou ain

da mais reduzida, com a lesão da atleta
Abdala Bucaram,

Durante um treinamento, Bucaram

sofreu distenção do Tendão de Aquilles,
na perna esquerda e, segundo o laudo mé

dico, está fora da Olimpíada.
Bucaram tem 20 anos e e' campeão

equatoriano em 100 e 200 metros rasos,
em cuja especialidade estava inscrito nos

.

Jogos Olímpicos. Há dois meses vinha

treinando em Berlin, com uma Bolsa que
lhe foi concedida pelo Comitê Olímpico
da Alemanha. Com esta baixa, a equipe
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Na Grande
,

Area
�,--,-'"

Um dirigente carioca, impressionado com a

obcessão de dinheiro de çlguns jogadores, notadamente
os campeões mundiais, chorava as mâeoas:

- O sujeito passa a categoria de super-crak,.
acabou-se: não aparece prá treinar porque, na hora do

treino, tem um negócio de milhões a tratar. Não aparece
na concentração, na hora marcada, porque estava

posando para uma propaganda. Qualquer contusão, que
hoje em dia se pode curar em três/quatro dias, rende
semanas e semanas porque o super-crack, as voltas com

os programas empresariais e sociais, não faz o tratamento

direito ".

O procer em questão pode até estar exagerando,
.

mas não anda tão distante da verdade: de fato, o que se

pode chamar a aristocracia do futebol profissional, com
algumas exeções, e lógico, parece um tanto desligada dos
deveres do seu ofício

�
E claro que eles tem de cuidar do futuro, mas que'

'Cuidem do futuro sem descuidar do presente. Tratem de

praticar a máxima do velho Freitas Solich: "O jogador,
para ser cem por cento profissional, deve ser cem por
cento amador': Ser amador, no caso, é dedicar-se com

ardor a camisa que defende, cun:prindo as obrigações de
contrato com o clube.

.

Infelizmente, a impressão que' se tem,
acompanhando de perto ou de longe a vida de algumas
vedetes do futebol, e que jogar futebol, em nível de

clube, é uma chateação completa: o barato. é a seleção.
Ora, a seleção é um luxo que o futebol profissional
talvez não 'sustente por muito tempo. A menos que o

clube passe a ter uma compensação muito maior pela
,J. cessão de seus jogadores, duvido que esse regime atual se

aguente.

E na medida em que o jogador esnobá o clube e;tâ
simplesmente trabalhando pelo" enfraquecimento do

futebol. Só a' inconsciéncia profissional e o

,deslumbramento podem explicar a quase hostilidade dos

jogadores (principalmente, os cobrões) à, entidade que o

sustenta, que é o clube.

E sabido que alguns super-cracks. estão muito bem

de vida, econômica e financeiramente falando.
Magnífico: É bom saber que' Brito, Gerson, Jairzinho,
Paulo César, Rivelino -' a maioria dos

.

campeões
mundiais - Já não vão mais bater à porta da FUGAP,

.

quando se aposentarem do futebol. Mas, é bom também

que eles não esqueçam que a merecida independência
.� financeira foi e continua a ser construída no clube e não

na seleção.

É bem capaz de não ter passado ainda pela cabeça
de alguns cracks essa verdade irrefutável do futebol
profissional; se não houve clube, não haverá seleção;
mas, se'não houver seleção, tanto melhor para o clube.

Na hora em que os super-craks parecem 'tão

vigilantes e intransigentes na defesa do nome como

marca comercial, seria
I
bem melhor cuidar mais da sua

imagem pública que vai acabar desfigurada precisamente
porque em vez de entrar no campo jogar o seu imenso

futebol, como é do seu dever e do prazer das torcidas,

preferem perder um tempo precioso da carreira, a brigar
com o clube, por tudo e por nada, negligenciando as

obrigações profissionais para ocupar-se de atividades
extra-Mais uma vez, valho-me do grande exemplo que é

Pelé: acima das tentações do "Marketing" e da

"Merchandise" acima da fama e da fortuna, ele pôs
sempre os seus deveres de atleta profissional, fiel,
sobretudo, à camisa do clube: o clube antes da seleção, o
futebol antes da glória, o suor antes da coroa -de rei.

Armando Nogueira

. É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL· Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01

FIXATIVO PARA CRAYON
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORE&
TELAS PARA PINTURA - PINCEIS
ESPECIAIS
TlNTA'GUACHE - BETUME

I LACA INCOLOR-- TEREBINE SECANTE
THINNER - ÁGUA.,RAZ /

FIXATIVO PARA PASTEL
São algun;'itens de nosso grande sortimento de materiais para

pintura artística.

Oferecemos orientação técnica sobre aplicação de materiais.

E,.,PORIO DOS SANITÁRIOS
RUA JEHÔNIMO COElHO,3

FÓNE: 3092 - FLQRIAI\IOPOLlS'

VISITE�NOS

Vasco cansado joga tudo
•

.
I

. ,

hoje contra o Bonsucesso'

Fla-Flu no

da .

Tem
É

Maracanã
L. Esportiva•

logo ·um

O Maracanã tem hoje à noite dois jogos pela Loteria Esportiva. Na preliminar, São
Cristôvão x América e na partida de fundo Vasco x Bonsucesso.

Pelo Campeonato Paulista, décima rodada do returno, jogam em Campinas Ponte Preta-x
Ferroviária. Em Curitiba os torcedores assitirõo o primeiro jogo pela última rodada do

Paranaense, entre Pinheiros e
.

União Bandeirante. O Campeonato Fluminsense de Profis
.sionais prossegue em Barra Mansa, com Barbará x Goitacaz.

Os outros 'jogos pelos diversos campeonatos regionais serão amanhã, com destaque para
Flameneo x Fluminense. no Maracanã.

Em Salvador : Bahia x VitóriaCAMPEONATO CARIOCA - 7a. RODA.I)A -

***

No maracanã Flamengo x Fluminense
,_ *** CAMPEONATO ALAGOANO - 13a. RODADA

CAMPEONATO PAULISTA - DÉCIMA RODADA _Em Maceió ; ,Dínamo x ASA'

Nq Parque Antártica.. .. Port.Desportos x Coríntians Em Maceió C.R. Brasil X C.S. Alagoano
Em S'José Rio Preto América x São Paulo Em Palmeira dos- Indios Ferroviário x CSE

***
.

Em Piracicaba XV Novembro x Santos

Em Campinas Guarani x Palmeiras CAMPEONATO GOIANO - 2a. RODADA - returno

Em Goiania Atlético' x Goiania
Em Morrinhos América x Goiás
Em Goiatuba ,Goiatuba x Vila Nova

Em Anápolis Ipiranga x Itumbiara
Em Santa Helena Santa Helena x Anápolis

.

\

***

***

CAMPEONATO MINEIRO - 10. RODADA,
No Mineirão Cruzeiro x Atlético TC

No Mineirão Atlético x América
***

CAMPEONATO METROPOLITANO (P. Alegre)
No Beira-Rio São José x Gremio
No Beira-Rio Internacional x Cruzeiro

***

CAMPEONATO PARAIBANO - 3a. RODADA
Em Campina Grande Campinense x Nacional
Em Guarabira ,Guarabira x Treze

***

CAMPEONATO PARANAENSE - .

Em Curitiba Coritiba x Colorado' CAMPEONATO MARANHENSE '-

Em Londrina .. Londrina x Atlético Em São Luiz Moto Clube x Ferroviérío

Em Pontagr�ssa Pontagrossense x Maringá
,*** TAÇA AMAZONAS - rodada final

CAMPEONATO CATARINENSE _ returno Em Manaus Fast x São Raimundo

Em Florianópolis Avaí x América *:*
Em Tubarão

: Hercflío Luz x Figueirense CAMPEONATO FLUMINENSE DE PROFISSIONAIS
* * *

.

Em Campos Americano x Rio Branco

***

. CAMPEONATO BAIANO - decisão
***
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ÓCULOS DE GRAU vo.

\

CE LEVA DE PRESEN
TE UM MODELO ES
PORTE IMPORTADO

CORRIGINDO E
:PROTEGENDci A SUA
VISÃO A ÓTICA GUA,
NABARA PRESTA
DOIS SERVICOS PELO

REÇO DE UM

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI.! CATARINA

R.ITAJAI, 1691�
FONE: 22-145'1

BLUMENAU -r se

Emerson em Brands Hatch

.
.

Spas�ky conseguiu empàte

Trinta e seis horas após 'chegar da
Espanha, onde não foi bem num torneio
na cidade de Barcelona, o Vasco, ainda
não inteiramente refeito da 'viagem, en
frenta o Bonsucesso hoje às 21hlSmin,
no Maracanã, numa partida decisiva para
suas pretensões às fmais do campeonato,
porque a vitória significa o título de Cam
peão do TerceiroTurno.

E a tarefa' da equipe é das mais difí
ceis: Além dos problemas naturais do can

saço - viagem longa e dois jogos em dois
dias - o seu, adversário possui um time
muito bom e inclusive vem de uma vitória
sobre o Fluminense.

Ao sair do Brasil o Vasco estava invic
to há 18 partidas e o goleiro Andrada não
sofria gols há 624 minutos, o time perdeu
para o Borussia, da Alemanha, por 3 a 0,
e no dia seguinte empatou com o Barcelo-

Internacional

f
Brands Hatch (AP) - o brasileiro Emerson.

Fittipaldí conseguiu ontem o melhor tempo no

circuito de Brands Hatch, confirmando sua po
sição de favorito para ganhar a corrida mais
bem premiada da_ Europa. Fittipaldi, que con

corre ao prêmio de 5 000 libras esterlinas

'��ndi';il1ólares), poderá vir a ser o campeão
lUuuu,<u de automobilismo de 1972, faltando
ainda concorrer a três grandes prêmios. A corri
da de segunda-feira, fora de computação para o

título, é o Rothman 50 000, na qual impera a

"fórmula livre". O brasileiro percorreu ontem o

circuito, num tempo de 1m 23s 6d, um quinto

�
. décima oi�ava partida entre Spassky

,e FIscher termmou empatada, depois de
seis movimentos adicionais, em sua segun

.

da parte foi iniciada ontem.

Aparentemente, quando o jogo foi sus-
I penso, a aposição era favorável a Bobby
Fischer: tinha um peão de vantagem e es

tava atacando. Seu rei estava longe, num
canto, enquanto o de Spassky estava

exposto, sem proteção dos peões.
Ainda assim foi Fischer que pediu em

pate na primeira oportunidade. A razão

•

na por O a O, perdendo na decisão por'
penaltis. A viagem estava marcada há bas
tante tempo. Os dirigentes do. clube não

previam que o time; justamente na oca

sião, estivesse na iminência de conquistar
o título do último turno. .

.

Com a equipe apresentando uma série
de novidades - as estréias de Expedito e

Mauro e a volta de Renato e Tadeu, este
após longo tempo de inatividade devido a

uma constusão -.0 América enfrenta o

São Cristóvão sem qualquer influência pa
ra a Tabela.

Os dois clubes estão definitivamente
afastados da luta pelo título e a única mo

tívaçãoé terminar o campeonato carioca
com um resultado positivo. O América es

tá com Seis pontos perdidos, na quarta
colocação, e o são Cristóvão é o último,
com 11 pontos negativos.

/

de segundo menos que seu próprio record e ve

locidade equivalente a 183,65 quilômetros por
hora. Restando .somente um treino, fixado para
hoje, Fittipaldi era considerado ontem como fa
vorito nas apostas por 2 a 1.

A corrida de segunda-feira abrange 1.18 vol
tas, uma distância de 504 quilômetros. O rival
de Fittipaldi depois de dois dias de treinos é o

neo-zelandês Howden Ganley, com uma BRM
cuja melhor volta registrou quase dois segundo�
mais: 1m 25 s 2d. Os seguintes na lista de favori
tos são o ganhador do Grande Prêmio de Môna
co, Jean Pierre Béltoise, da França, que com

uma BRM, fez 1m 25s 3d; o britânico Brian
Redman, num McLaren, que registrou 1m 25s
7 d e o escoces Gerry Birrell, com o mesmo tem

�o, utilizando umMarch fórmula dois. O argen
"tino Carlos Reutermann, fez um tempo de 1m

. 27s com um Barbham fórmula F2.
Catorze países estão representados entre os

. volantes dos 70 Carros inscritos, incluindo mo-
'

dêlos de Fórmula 1, Fórmula 2 e outros tipos.
�me�te .30 poderão participar da corrida, cu
JOS premias alcançam os 28 primeiros postos.
Os que -{Ião foram selecionados para a prova
principal poderão competir num prêmio de con

solação que, se realizará também segunda-feira,
antes da grande. corrida. '

GHAPMAN É SUSPEITO
Colin Chapmann, chefe da Fábrica de Auto

'móveis de Corrida Lotus, poderá ser interroga
do como testemunha de um acidente automobí
lístico que provocou a morte do, piloto austría
co Jochen Rindt, .durante as provas pelo grande
prêmio da Itália em 1970. A implicação de
Chapman com este acidente põe em jogo a par
ticipação de Fittipaldi na corrida de Monza,
pois segundo declarações feitas recentemente

pela Lotus, ainda não está definido se ela 'con
correrá ou não ao certame, uma vez que
Chapman teme problemas com a polícia ita
liana. Entretanto os organizadores do Grande
Prêmio da Itália afumaram que ele não corre

risco de ser preso, apenas poderá ser interroga
do como simples testemunha.

iiI

fOI que se a partida constinuasse até o

, fim, a posição dos reis ficaria em favor do
campeão.

Por exemplo, se Fischer jogasse D-A7,
em seu 430. movimento e Spassky res

pondesse com T-2. As rainhas e torres po
deriam ser trocadas, deixando uma torre
de cada rio tabuleiro. Então o rei de
Fischer ficaria preso à primeira linha e sua

torre teria que permanecer também nessa
fila, como guardiã. O rei de Spassky esta
ria seguro e móvel, podendo avançar com
seu peã� do rei.

. TRIBUNAL DE JUSTiÇA'
RESENHA DE JULGAMENTOS

A Câmara Crirnin i do Tribunal de Jus

tiça de Santa Cata J, em sessão extraor

dinária de sexta-feira, dia 25 de Agosto de
·1972, julgou os seguintes processos:

1) Apelação Criminal no. 11.660 de

Camboriú, apte. Sidney Rogério Sell e

apda, a Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisào: À unanimidade e de acordo

com o parecer da Procuradoria Geral do
Estado, não conhecer do recurso. Custas
na forma da lei.

2) Apelação Criminal no. 11.805 de

Brusque, aptes. e apdos. a Justiça, por seu
Promotor, Nelson Alves e Nllton da Cu·

nh� I

Relator: Des. MARCrLlO MEDEIROS
Jaime Sprícigo

Oi retor

Decisão: À unanirnidade e de acordo
com o parecer da Procuradoria Geral do

Estado, dar provimento ao recurso da

. acusação, para mandar o réu Nilton da
Cunha a novo julgamento e improver o da
defesa. Custas na forma da lei.

3) Apelação Criminal no. 1'1.507 de

Lages, apte. José Ávila de Souza e apda, a

Justiça, por seu Promotor.
Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unani midade e 'dl:) acordo

com a parecer da Procuradoria Geral do
. Estado, conhecer da apelação e negar-lhe
provimento. Custas na forma da lei.

)

ANUNCIE EM

o ESTADO
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Juízes do Tribunal confirmaram
acusacêies do pre$idente Fausto

•

Quatro Ju ízes,
dos seis que compõem o Tribunal

de Justiça Desportiva
de Santa Catarina,

confirmaram ontem, todas as

declarações do presidente
Fausto Corrêa,

sobre o problema surgido
com Giulliari.

Nenhum deles negou,

por exemplo,
que a Federação Catarinense

de Futebol está sendo má administrada.
Pára os quatro, hámuito

que Giulliari não é o

homem certo para dirígir o
futebol do Estado, agindo infantilmente,

sem dar ao cargo que
exerce a atenção devida.

Togo Vaz Sepetiba, Manoel.dos Santos Dias, Jaci Casagrande
e Nazareno Coelho, ratificaram todas as

palavras do presidente do TJD,
Fausto Corrêa, classificando Giulliari de infantil

e irresponsável.
O julgamento de uma questão surgida no

Campeonato da Primeira Divisão,
em Blumenau e a negativa
do presidente em fornecer

,

condução para os membros do TJD viajarem,
apressaram o desfecho

de um problema que estava surgindo
- entre o Tribunal

e a Federação Catarinense de Futebol. '

Gonzaga
,

e

o Avaí: lesão

TOGO VAZ SEPETIBA, Diretor do Te
souro do Estado - Ratifico a manifesta
ção de Fausto Corrêa, pois a opinião dele
é a do Tribunal. A administração de Giul
liari é fraquissima e merecia receber esta

crítica. O papel que ele fez é ridículo,
deselegante e infantil. Não condiz absolu
tamente com o cargo que ele exerge.

.

MANOEL DOS SANTOS DIAS, advoga
do - Estávamos de malas prontas e fica
mos a "ver navios ", devido a criancice de
Gtulliari. Ele foi irresponsável e sua atitu
de um 'absurdo. Ratifico plenamente as

palavras do nosso presidente, pois a admi
nistração de Giulliari é horrível, não está
bem assessorado e não pode dirigir a Fe
deração residindo em Joinville.

.

JACI CASAGRANDE, bancário e advoga
do - Concordo plenamente com Fausto
Corrêa. A Federação gasta em tanta coisa
inútil que não custaria nada arcar com
uma pequena despesa e que, inclusive, tra
ria benefícios à própria Federação Catari
nense. Giulliari agiu de má fé e infantil-.

mente e sua administração todo mundo
sabe que é fraquissima: Ele sempre foi cri
ticado e merecia. mais do que as declara
ções de Fausto Corrêa. .

NAZARENO COELHO, radialista - Seria
um absurdo ir a Blumenau com recursos

próprios. Pessoalmente não tenho nada I

contra Giulliari, mas faço restrições à sua

administração na Federação Catarinense.
Deixa muito a desejar. Estou ao lado de
Fausto'Corrêa nas decisões tomadas. Ele
tem boas razões para fazero que fez, pois
é um homem de cabeça fria. Sabe o que
faz.

problema p.ara
no ioelho

Zezé estava. bastante

chateado na tarde de on

tem porque não pode reali
zar o coletivo que. serviria
de apronto para o jogo de

amanhã. O gramado, devi
do as fortes chuvas, estava
uma verdadeira lagoa, es

tando impraticável para o

futebol.
O treinador acredita

que, se persistir o mau

tempo, dificilmente haverá,

jogo na capital, pois por

certo o árbitro não dará

condições. Os jogadores es

tão confiantes mim bom
resultado amanhã e que o

título será decidido contra

o Figueirense. Mas apesar
da chuva, Zezé não deu
moleza para seu plantel.
Nas arquibaricadas cober
tas do estádio, ministrou
física leve de 40 minutos,
que serviu mais para os jo
gadores fazerem aqueci
men to. Rubens recebeu

Miguelito
I

Santos Bonifácio Viei-

ra, 23 anos, ponteiro direi
to, o Miguelito, joga a últí
ma partida pelo Hercílio
Luz domingo. Vai para
Cochabamba - Bolívia -

dia 15 de setembro, jogar
no Aurora, terceiro coloca

do no Campeonato Bolivi-

Hercílio. Do lado de fora
do alanbra Eraldo, que já
está no futebol boliviano e

Rafael Escobar, goleiro ti-

tular do Aurora, assistiram
o treino do jogador.

- Tenho contrato até
novembro com o Ferroviá-

ano.
rio e estou emprestado ao

Hercílio, mas o meu passe
foi vendido por 5' :inil cru
zeiros. Vou embora dia 1.5

para Cochabamba, ganhar
mil e duzentos por mês,
fora os dez que recebí pára

Mesmo mancando um

pouco e sentindo o joelho
esquerdo, Miguelito era o

jogadormais satisfeito nos

dois toques feito ontem

pela manhã no campo do assinar.

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Serví-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01

Miguelito

atenção especial do treina
dor que exigiu muito do

goleiro devido ao excesso

de peso.

Apesar de não ter reali
zado o apronto, Zezé esca

lou o time com o qual as
pira pretensões ao título:
Rubens; Gonzaga, Lili, Ba
tista e Orivaldo; Miltinho e

Rogério; Toninho, Lica,
Moacir e Ismael. Jacará,
Bita, Castor, Deodato e

Balduíno ficará mais uma

vez assistindo a partida no

banco dos reservas.

Zezé considera a parti
da contra o América, uma
das -rnais difíceis do Avaí
neste campeonato: "Será
uma partida decisiva para
os dois times". Entretanto,
apesar do resultado da par
tida definir a situação do

.

Avaí neste campeonato, o
treinador não se preocupa
em armar um esquema es

pecial para derrotar o

América: "Jogaremos co

mo de costume",

GONZAGA É DÚVIDA

O lateral Gonzaga, está
entregue aos cuidados do

Departamento médido do

Avaí, devido a problemas
'de um_a contusão antiga,
no joelho, sinovite crônica,
que vem atrapalhando sen

sivelmente ao jogador. O

massagista Pires, está cui

dando de Gonzaga e, na

tarde de ontem fez extra

ção de água na região afe
tada.

, Zezé está confiante em

poder contar com o joga
dor: "Não é problema, está
em condições para amanhã
e sua escalação é garan
tida".

também
Eraldo, que está em Tu

barão acompanhado pelo
goleiro do Aurora, foi

quem acertou a transação
e talvez leve mais algum jo
gador do Hercílio. .

- Estou acompanhado
pelo Tillo (Escobar), que
veio como guarda-costa,
'pois renovei contrato com

o Aurora e eles tem medo

que eu não volte.

Só que antes de ir par,a
O Bolívia Miguelito terá

que jogar domingo, con

forme ficou combinado

com a diretoria do Hercí
lio. Puxando um pouco da

perna esquerda, ele diz que
com algumas infiltrações

.. estará em condições.
No fundo Miguelito não

gostaria de jogar mais esta.

Tem medo que a lesão se

agrave e estrague seus pla
nos no Aurora. Mas Ne

grão determinou que ele fi
zesse dois toques pela ma

nhã e coletivo à tarde. É
uma das peças importantes
com que o Hercílio espera
estragar· a festa do Figuei
rense derningo ..

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO
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vai para

Eraldo

Um pouquinho de conhaque e café ajudou
os jogadores do Figueirense
a treinar com toda a chuva de ontem e

também a Jorge Ferreira, que
definiu o time, com Pelé na meia cancha

t
.

Figueira tomou

conhaque e café
'para esquentar,

Apesar do mau tempo de ontem, Jorge Ferreira não deu

moleza para seus jogadores. No período da tarde, o teinador

realizou o coletivo que serviu de apronto ajudado por

conhaque e café quente. O treino agradou o técnico, devido
a experiência em atuar em campo molhado e. pesado: "Foi
bom o coletivo, porque se o campo em Tubarão estiver

nestas condições, nossos jogadores' não estranharão. O
.

goleiros também pegaram mais experiência com o campo

pesado, pois jogamos quase todo o campeonato com campo
seco". Os titulares, tranquilamente golearam os reservas por
7 a 2, anotando Land 2, Tião 2, relé 2 e Caco.

A dúvida da meia canha, já foi solucionada pelo
tr�inador. "Jogará l>elé ao lado de Adailton e Quincas ficará

no banco, e inclusive nem participou do apronto de hoje
porque sentiu a velha contusão". O time já fói escalado:

Egon; Pinga, Jaílson, Moenda e Carios Roberto; Pelé e

Adailton; Caco, Tião Marino, Luiz Everton e Land. No

bancó torcendo pela vitória, J�cely, Almir, Armando, Luiz
Antonio, Jair e Quincas.

Carlos Roberto e Armando, por abusarem do jogo
violento no treino de ontem foram advertidos e punidos por

Jorge Ferreira em 5 corridas com volta ,da pista após os

treinos.

Egon, que substituirá 110, pela primeira vez, foi muito

exigido por Jorge Ferreira, que orientou chutes a gol a

queima-roupa e distância. O goleiro voltará a campo, na

manhã e hoje para mais um treino com bola.
A delegação do Figueirense deixará a capital por volta

das 15 _horas, seguindo direto para Gravatal onde

pernoitará, seguindo para .Tubarão somente na hora do

jogo.

a Bolivia
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